
un camionero resultó herido con quemaduras muy graves 

El oleoducto se incendió a causa de unas obras 

Algunos vecinos están desesperados En Las Nogales se sienten discriminados: 
La proliferación de palomas «Sólo somos alcalaínos cuando 
empieza a preocupar en Alcalá nos toca pagar los impuestos» 

«El PP es su adversario, 
pero IU es su enemigo real» 
vargas ofrece al PSOE un 
poeta de gobe1nabilidad 

Podría ser un tremendo error 
El ayuntamiento estudia 
construir viviendas en la 
Ciudad Deportiv~ del Val 

El lunes, 88 niños sin clase: 
Las goteras obligan a cerrar 
aulas en una escuela infantil . 

* * * Muñoz, Filardi y Domínguez 
serán los Reyes Magos ... 
¡Yel gobierno municipal 

quiere privatizar 
también la cabalgata! 
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Ciudad deportiva del Val: ¡un maldito embrollo? IU quiere una moción de censura convincente 
El gobierno municipal complu

tense parece albergar el propósito 
de eliminar la ciudad deportiva 
municipal del Val y asentar sobre 
esos terrenos bloques de viviendas. 
La ciudad deportiva así desapare
cida reaparecería en la vecina Is
la del Colegio. El propósito, por 
nebuloso que aparezca en su fase 
actual, ha de ser examinado con la 
máxima atención y, según nuestra 
primera opinión -que exponemos 
sin más reflexión porque nos pa
rece urgente exponerla- , dese
chado inmediatamente. 

Sean cuales sean las motivacio
nes de sus patrocinadores políti
cos, es muy dudoso que la sociedad 
complutense pudiera ganar algo 
con ese plan. Puestos a hacer ne
gocios inmobiliarios, que al pare
cer es de lo que se trata, no hay por 
qué complicar tanto las cosas: bas
ta con que el ayuntamiento auto-. 
rice la edificación directamente en 
la Isla, si tan necesario considera 
disponer de más terrenos en el sur 
de la ciudad, aunque será preciso 

·recordar a quien corresponda -y 
esto corresponde a todos, a unos 
para hacer el negocio, a otros pa
ra sufrir las consecuencias y a al
gunos para auforizarlo o no- que 
si Alcalá no dispone de terrenos en 
el sur es porque ya hace muchos 
años que los llenó, en algún caso 
mediante una especulación de te
rrenos tan ortodoxa y tan atenida 
a la teoría básica que levanta la ad
miración del estudioso, aunque 
suscite la irritación del ciudadano. 

El razonamiento de que el ayun
tamiento sacaría de todo ese lío 
una ciudad deportiva es estupefa
ciente: el ayuntamiento ya tiene 
una ciudad deportiva sin necesi
dad de acuerdos, pactos, intercam
bios ni obras. No se comprende la 
ventaja de que el ayuntamiento 
quite la ciudad deportiva para ha
cer pisos sobre su solar, ni que se 
meta en obras para complicar du
rante años toda la zona, congestio
nar más lo que ya está muy con
gestionado y, en general, patroci
nar el incremento del deterioro de 
la ribera derecha del Henares. 

PUERTA de Madrid 

Es dudoso que un gobierno en 
minoría -muy en minoría- y 
que hasta cierto punto podría hoy 
estar con un pie en la calle, se atre
va a imaginar siquiera tan compli
cada operación urbanística y, sin 
duda, tan impopular actuación, 
con sólo sus fuerzas políticas. Aun
que el reportaje sobre este asunto 
que publicamos páginas más ade
lante es sólo algo así como truenos 
en una tormenta de ideas de algu
nos responsables municipales, se
ría adecuado que las fuerzas polí
ticas presentes en el ayuntamien
to -es de suponer que las fuerzas 
vecinales no necesitarán acicate 
para hacerlo- se pronuncien in
mediatamente sobre esta sugeren
cia. Inmediatamente e inequívoca
mente. Todo el asunto parece un 
tanto disparatado , pero son mu
chos los disparates cometidos en 
las últimas décadas. Y quienes co
meten los disparates cobran por 
cometerlos mientras quienes los 
sufren además pagan. 

Se nos ha asegurado anterior
mente que la Isla del Colegio es 
propiedad del ayuntamiento com
plutense. Nos cuesta trabajo creer
lo. Si lo es, todo el tinglado espe
culador parece tan absurdo que no 
puede ser absurdo y ha de tener un 
sentido, sentido que sólo puede ser 
uno ... Y si la Isla no es aún pro
piedad del ayuntamiento, éste ten
drá que relacionarse con sus ver
daderos propietarios como las le
yes le permitan, pero dejando en 
paz en cualquier caso a la ciudad 
deportiva municipal del V al y los 
terrenos sobre los que se asienta. 
Nos gustaría no tener que escribir 
más de este maldito embrollo. 

··-----·-··--··-·-··--·---······-···-·········---·-· 
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Redacción, administración y publicidad: 

Sean cuales sean las posiciones 
de las diversas corrientes que se 
entrecruzan y crean las actuales 
turbulencias en el seno de Izquier
da Unida, todas coinciden en una 
base fundamental: «Sólo una suma 
bajo un proyecto común coheren
te con la voluntad manifiesta del 
electorado de ambas formaciones 
legitima la alternancia en el go
bierno municipal». 

Este criterio es tan lógico que 
debería ser compartido por cual
quiera que mantenga criterios ra
zonables. Muy especialmente de
bería ser compartido por quienes 
se atrevan a cargar con el hoy muy 
pesado fardo del gobierno munici
pal complutense. 

Sin embargo, es precisamente 
en el PSOE, partido que aparen
temente debería suministrar el al
calde atendiendo al número de 
concejales, donde se elaboran teo
rías que atienden a otros criterios. 
Por ejemplo: si se puede quitar al 
PP el gobierno y ante todo la al
caldía -como mascarón de proa 
que es del poder- hay que quitár
selo inmediatamente sin necesidad 
de pensar más. Naturalmente, esa 
formulación romántica poco me
nos que prerrevolucionaria res
ponde a criterios puramente inte
lectuales y tiene muy poco que ver 
con la responsabilidad de los pro
blemas del día a día a que tienen 
que enfrentarse un alcalde y su go
bierno. Por supuesto, es preciso 
añadir que quienes sostienen este 
planteamiento radical no se van a 
ver compelidos a gobernar, al me
nos por el momento. Poner a uno 
de los suyos en tan tremendo bre
te sin más ni más viene a ser algo 
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así como arrojar de una patada al 
vacío desde un avión a un compa
ñero despreocupándose de si lleva 
puesto o no el paracaídas. 

También es cierto que ciertos 
compañeros pueden impacientar 
con sus dudas o con sus vacilacio
nes a quienes desean dar el salto de 
una vez y comprueban que el tiem
po se pasa mientras se verifican 
una y otra vez los atalajes, de mo
do que al final habrá que renun
ciar al salto porque el avión ya no 
está sobre el objetivo. 

La semana pasada publicába
mos aquí que el PSOE se había fi
jado como fecha probable para 
presentar la moción de censura el 
día 13 de diciembre, fecha curio
sa por cierto, atendiendo a la ci
fra y a la festividad: Santa Lucía, 
patrona de los ciegos. Algún socia
lista se ha horrorizado y ha suge
rido que sería preferible dejarlo 
para el 13 de mayo. Tampoco se
ría mala fecha, puesto que ese día 
se celebra la festividad de la Vir
gen de los Desamparados. 

Más en serio, José Migliel Polo 
ha afirmado que el 13 de diciem
bre quizá sea algo prematuro, pe
ro que, en cualquier caso, o se ha
ce en diciembre o Bartolo acaba su 
período de alcalde sin más histo
rias de censuras para no dormir. 

Por su parte, Bartolomé Gonzá
lez ha advertido que, si PSOE e IU 
presentan la moción, él la trami
tará en el plazo más breve que le 
sea posible: «Si puedo en dos días, 
en dos días , nada de esperar dos 
meses». Claro que el alcalde dice 
eso hoy, y lo dice muy bien pen
sado porque, tan inmaduras como 
parecen estar aún las cosas para el 
acuerdo PSOE-IU, lo que más con
vendría a éstos sería que el cam
bio tardara un par de meses, tiem
po durante el que podrían hacer 
«el rodaje» a un acuerdo que se 
presume más áspero que suave. 
Pero si la moción de censura se 
presentara en febrero, Bartolomé 
González podría preferir apurar 
los dos meses, con lo que aplasta
ría a los coaligados contra el calen
dario de veraneos y similares. 

VOLVO S40. LA DIVERSION ESTA ASEGURADA 
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Participaron partidos .políticos, asociaciones y sindicatos 

2.000 personas intervinieron en la manifestación 
silenciosa por la libertad de los secuestrados 

Más de 2.000 alcalaínos se hicieron eco del llamamiento de la Federación Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos, impulsora y organizadora del acto, y de los partidos políticos, sindicatos y entidades ciu
dadanas diversas, para mostrar en la manüestación silenciosa celebrada el domingo l de diciembre, 
su repulsa por los secuestros perpetrados por las bandas terroristas que operan en España, y para pe
dir la libertad del funcionario de prisiones José Antonio Ortega Lara y el empresario y abogado Cosme 
Delclaux, secuestrados por ETA, y el también empresario Publio Cordón, éste desaparecido en extra
ñas circunstancias después de ser secuestrado por el GRAPO. 

La manifestación fue encabe
zada por el alcalde, Bartolomé 
González, y junto a él estuvieron 
la diputada regional Esther Gar
cía, los secretarios generales de 
UGT y CC.00., Jesús La Roda 
y Angel Díaz Cardiel respectiva
mente, el presidente de la fede
ración comarcal de Asociaciones 
de Vecinos, Julio Moreno, los di
rectores de las dos prisiones com
plutenses y representantes de IU 
y del PSOE. 

El lazo azul fue el símbolo más 
representantivo. Cientos de lazos 
azules se repartieron entre los 
asistentes. Muchos de ellos fue
ron realizados por compañeros 
de José Antonio Ortega Lara en 

la prisión de Logroño donde tie
ne su puesto de trabajo el funcio
nario secuestrado y que fueron 
traídos a Alcalá por dos funcio
narios alcalaínos que participa
ron días atrás en una concentra
ción de funcionarios en motoci
cleta junto a la prisión de Logro
ño en solidaridad con el secues
trado. 

La manifestación partió de la 
plaza de los Santos Niños y se di
rigió por la calle Mayor a la pla
za de Cervantes en completo si
lencio. El servicio de orden tu
vo que tranquilizar a una perso
na que rompió el silencio para 
gritar: «¡ Que los corten el 
cuello!» 

Al llegar a la plaza de Cervan
tes, los manifestantes se congre
garon ante el quiosco de la mú
sica, desde donde la periodista de 
Telemadrid Inmaculada Loeches 
leyó un emotivo manifiesto rea
lizado por las asociaciones de ve
cinos y suscrito por los asisten
tes que al término de la lectura 
prorrumpieron en aplausos en 
homenaje a los secuestrados por 
los que pidieron la libertad. 

Para finalizar, una niña, hija 
de un funcionario de prisiones, 
soltó al cielo complutense una 
paloma blanca. 

~-

FIRMA MULTINACIONAL ESPECIALIZADA EN VENTA DE ROPA JOVEN 
Precisa 

adeslas ~ 

DEPENDIENTA 
SE VALORARA EXPERIENCIA EN EL SECTOR 

SE REQUIERE: 

• Edad comprendida entre 21 y 24 años. 
• Buena presencia y trato agradable con el público. 

SE OFRECE: 

• Incorporación en plantilla y contrato laboral. 

Interesadas, enviar curriculum vitae con foto reciente 
al Aptdo. de Correos 1003 de Alcalá de Henares. 

7 de diciembre de t99& 

~~ 
SEGUROS DE SALUD~ 

CONTRATE AHORA SU SEGURO DE SALUD 
Y DISFRUTE DE NUESTRA AMPLIA 
ESTRUCTURA ASISTENCIAL. USTED ELIGE: 

• ASISTENCIA SANITARIA, 
CONCERTADA COMPLETA. 

- Acleslas Modular 
• MANTENGA SU BOCA SANA, 

CON UN COSTE MINIMO. 
Adeslas Dental 

Infórmese sin compromiso en 
la oficina de nuestro agente más 
próximo. Estaremos encantados 
de atenderle personalmente. 

el san Diego, ts · 2° e 
'leléfS.: 88! 27 21 / 10 

ALCAIA DI llEIARIS 

PUERTA de Madrid 



Por obras de mejora 
en la presa de Beleña 

Alcalá sufrió 
un corte de agua 

Alcalá de Henares, al 
igual que la mayoría de 
los municipios que for
man parte de la Manco
munidad de Aguas del 
Sorbe, sufrió cortes en el 
suministro de agua pota
ble los pasados 4 y 5 de 
diciembre. El motivo de 
interrumpir el abasteci
miento fue las obras de 
mejora en la presa de Be
leña del Sorbe, acometi
das por la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. 

La interrupción del su
ministro de agua afectó 
de distinta manera a los 
municipios mancomuna
dos, según la capacidad 
de almacenamiento de sus 
depósitos reguladores. En 
Alcalá concretamente es
taba previsto que no hu
biera agua desde las 22'00 
horas del día 4 hasta las 
12'00 horas del día 5. Se
gún declaraciones del 
presidente de la Manco
munidad de Aguas del 
Sorbe, se había consegui
do acortar el tiempo de 
realización de la nueva 
conexión, gracias a la 
coordinación entre la 
mancomunidad, la Con
federación Hidrográfica 
del Tajo y la empresa ad
judicataria de las obras, 
pudiéndose reanudar el 
servicio bastante antes de 
lo previsto. 

A las 11 de la noche del 
4 de diciembre se empe
zaba a enviar agua desde 
la depuradora de Beleña, 
con lo cual en la madru
gada del día 5 ya estaba 
llegando a los ayunta
mientos mancomunados. 
«La sincronización y el 
perfecto funcionamiento 
de los servicios, han he
cho que posiblemente la 
incidencia y las molestias 
de cara a los vecinos ha
yan sido mínimas». 

Aunque en otras zonas 
de la ciudad el servicio es
taba restablecido efecti-

• vamente pasado el medio
día, hay que decir que en 
el centro de Alcalá a las 
cuatro de la tarde todavía 
no había agua. 

PUERTA de Madrid 

Las aulas están encharcadas, los fluorescentes gotean, 
hay partes del techo desprendidas y el mobiliario está tapado ... 

88 niños de la escuela carrusel, sin clase por las goteras 
Ochenta y ocho alumnos de entre 3 y 6 años de la escuela infantil Carrusel no acudirán al colegio a partir 

del lunes 9 de diciembre a causa de las goteras que sufre la planta superior del edificio en el que reciben 
clases. Los padres pedirán al ayuntamiento que habilite algún local para estos niños hasta que el problema 
sea subsanado. Los alumnos de hasta 3 años que también acuden a este centro podrán seguir asistiendo a 
clase, ya que sus aulas se encuentran en la planta baja, a la que todavía no afectan las goteras. 

El APA de este centro educa- techo desprendido ... Ha habido Al cierre de esta edición, los 
tivo denunció a PUERTA DE que desmontar las clases y cubrir padres mantenían una reunión 
MADRID las lamentables condi- el mobiliario porque no hay un para decidir qué medidas adop-
ciones en las que se encuentra la sitio donde ponerlo que no cai- tar para que se les escuchara y se 
escuela CARRUSEL, que han ga el agua. Se está produciendo solucionara el problema: «Lleva-
obligado a adoptar la suspensión un deterioro muy grande y las mos dos años quejándonos y va-
de las clases hasta que el tejado aulas no están habitables» expli- mos a tomar medidas, aunque to-
no esté reparado. Hace ya dos có un miembro del APA. davía no sabemos cuales. De la 
años que los padres pusieron en La propuesta que harán los reunión que mantengamos los re-
conocimiento del ayuntamiento padres al ayuntamiento es que se presentantes de padres de cada 
esta situación, pero al no acome- les facilite un local ya que pien- aula saldrá la decisión. Segura-
terse las reparaciones en sumo- san que estas obras no serán co- mente los ninos no se podrán in-
mento, se ha conseguido llegar al sa de una semana. «Este proble- corporar a las clases de aquí a 
extremo deterioro del edificio. mano se va a solucionar en una Navidades. Está claro que el pro-

«Las clases están encharcadas, ' semana, tenemos al menos para blema es gordo y no tiene una so-
goteando los fluorescentes, hay un mes y a los niños hay que dar- lución rápida, ni siquiera con 
agua en los enchufes, trozos de les un sitio y una respuesta». buena voluntad». 

Sobre la biblioteca de la facultad de Filosofía y Letras 

Junta de centra y estudiantes llegaran a un acuerda 
La Junta de Centro, los departamentos y los estudiantes de la facultad de Filosofía y Letras de la Uni

versidad de Alcalá han llegado a un acuerdo conjunto respecto al problema de la biblioteca, que ha 
motivado las movilizaciones de los alumnos en las últimas semanas. Este acuerdo, que suscribe la fa
cultad en pleno, recoge una serie de peticiones que ya han sido transmitidas a los órganos superiores 
de la Universidad para su aprobación definitiva. Precisamente para 'animar' al Rector a que apruebe 
estas soluciones propuestas por la facultad, se convocó una manifestación de estudiantes, con escasa 
participación, el pasado 5 de diciembre, desde el Colegio de Málaga hasta el edificio del rectorado. 

Los estudiantes se mostraron sa
tisfechos por lo conseguido aunque 
permanecerán atentos por si tuvie
ran que reiniciar las movilizaciones 
en el caso de que los órganos de de
cisión de la Universidad no aproba
ran las propuestas, que son las 
siguientes: 

- La apertura del Aulario Ma
ría de Guzmán como biblioteca, al 
que iría una duplicación de los fon
dos bibliográficos que actualmente 
existen en el Colegio de Málaga. 

- La habilitación de dos patios 
de la facultad como aulas de lectu
ra, colocando techados y dotándolos 
de la infraestructura necesaria. 

- Utilización de la Biblioteca 
Cervantina, ubicada en el edificio de 
Comandancia, como biblioteca de la 
facultad de Filosofía y Letras. «Pen
samos que esa biblioteca sería in-

frautilizada porque hay pocos espe
cialistas que estudien a Cervantes y 
nosotros le daríamos un uso mayor 
porque nuestra biblioteca no reúne 
condiciones, ya no hay sitio y no ca
ben más fondos» explicó un repre-
sentante de los estudiantes. • 

Los plazos para que estas medidas 
fueran una realidad son cortos: «La 
biblioteca de comandancia está ter
minada ya, habría que hacer un es
tudio y el traslado de fondos. En 
cuanto al aulario la duplicación de 
fondos tiene que estar en marzo. Y 
la habilitación de los patios depen
dería de lo que se tardara en mon
tar toda la infraestructura nece
saria, realmente es una propuesta y 
no sabemos lo que se puede tardar 
pero tampoco tiene que ser un gran 
plazo. Creemos que en marzo próxi
mo tendría que estar casi: todo». 

Estas medidas vendrían a paliar la 
demanda estudiantil de un servicio 
de préstamo y aulas de lectura en 
condiciones, aunque a largo plazo se
guirán reinvindicando la Biblioteca 
Central de Humanidades. «Nuestras 
peticiones son parches. Todo lo que 
hemos pedido es viable pero lo que 
quisiéramos es un edificio completa
mente nuevo como el que tienen las 
Universidades Autónoma o Complu
tense. En estos momentos, por cues
tiones de presupuesto, eso supondría 
hablar de bastantes años y nosotros 
queremos ahora una solución más a 
medio plazo». 

«Pero el proyecto de Biblioteca 
Central de Humanidades lo segui
mos teniendo en mente y no lo deja
remos, porque es una de las reivin
dicaciones de la Plataforma de Estu
diantes». 

RESTAURANTE 
~ HOST~~ BARI 
••• 

MENUS 
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El parque de San Isidro, uno 
de los más antiguos de la ciu
dad, fue remodelado reciente
mente en una desafortunada in
tervención que, como ocurrió 
con otros varios (el de Semen
tales, el de la Serna, el Huerto 
de los Leones o el Manuel Aza
ña) lo enterró bajo toneladas (la 
mayor parte innecesarias) de 
baldosas y hormigón. Este par
que presenta hoy un desange
lado aspecto que más le aproxi
ma a una plaza ajardinada que 
a un verdadero parque, pero 
ocurre además que, indepen-

Inventario de chapuzas yeron frente a la ermita, ¿qué 
quieren que les digamos? Util 
no es porque no sirve para evi
tar ni el sol ni la lluvia, y ade
más estropea completamente la 
vista de la ermita. Quizá sea 
una ocurrencia artística, pero 
la verdad es que no le encontra
mos el arte por ningún sitio. 

El parque de San Isidro 
dientemente de su diseño, se 
cometieron en él varias chapu
zas de una más que considera
ble categoría. 

Véase, por ejemplo, cómo se 
dejaron varios cables colgando 
sin que fueran enterrados, ca
bles que discurren incluso por 
los muros de la ermita; uno de 
ellos va a un quiosco de golosi-
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nas que, por ser de ladrillo, es
tá fijo allí, por lo que se debe
ría haber enterrado el citado 
cable. El otro está 
destinado a un 
quiosco de helados y, 
cuando éste es retira-
do una vez termina-
da la temporada, en 
lugar de quitarse 
también el cable, 
¿qué imaginan uste
des que hacen? Pues 
lo enrollan cuidado
samente en una faro
la y a otra cosa, que 
no es cuestión de an
dar quitándolo para 
volver a ponerlo ape
nas seis meses des
pués. 

Pero no acaba 
aquí la cosa. El palo
mar que construye
ron podrá estar muy 
bonito, pero conven
dría limpiarlo de vez 
en cuando. Y en 
cuanto a ese extraño 
porche que constru-
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Cuando vi la primera pelícu
la de los hermanos Cohen, ad
miré su manera poderosa y re
novadora de recordarnos algo 
tan real como que la sangre es 
fácil pero la muerte violenta 
puede, a veces, ser muy larga. 
Tanto como para que la agonía 
interminable de la víctima dé 
tiempo a la mala conciencia 
-ese gusano escondido en la 
fruta del delito, aunque éste sea 
consecuencia de un momento 
de ofuscación o locura- para 
que salga a la luz. Otras pelícu
las como Muerte entre las flores 
y Barton Fink me convencieron 
definitivamente de que estaba 
ante unos cineastas geniales cu
yo arte tiene la suerte y la des
gracia de ser norteamericano; 
es decir, la ventaja de llegar 
más fácilmente hasta el espec
tador y esa etiqueta depredado
ra puesta por los que lamentan 
que sean norteamericanos -y 
no finlandeses, iraníes o 
vietnamitas- los directores 
Martin Scorsese, Jim Jarsmuch, 
Francis Coppola, Rohert Alt
man, Stanley Kuhrick y Philip 
Kaufman. 

Fargo y Burgos 

genuinamente norteamericana, 
como Marlboro o la Cocacola
sí que habla de nosotros. No ex
presamente de los españoles, si
no de seres iguales a ustedes y 
a mí. La historia que cuenta, 
aunque se desarrolle en el esta
do norteamericano de Dakota 
del Norte, es de cualquier lugar 
donde haya hombres y mujeres 
mediocres que deciden tomar el 
atajo para resolver un asunto 
menor y la cosa se enreda tan
to que todo empieza a ir de mal 
en peor hasta acabar en una 
tragedia griega. Aunque no sal
gan diputados de imagen bar
budamente progresista, actrices 
improvisadas con glamour de 
cartón piedra o jovencitos re
beldes de diseño con sus pare
jas de novios y novias inter
cambiables, que son los perso
najes invasores de nuestros pe
rezosos guiones. 

La otra noche vi Fargo, gra
cias a la Muestra de Largome
trajes del Festival de Alcalá, y 
aún estoy reflexionando sobre 
esa película espléndida y gran
diosa, sin necesidad de estrellas 
carísimas ni multimillonarios 
efectos especiales. Es indignan
te que no la hayamos hecho no
sotros puesto que podría haber 
sido española, si -como decían 
aquellos versos de Miguel 
Hernández- aquí quedarán 
todavía puños, uñas , y saliva; 
corazón, entrañas, tripas; cosas 
de varón y dientes. Pero me te
mo que aquí hay otras cosas y 
por eso no sale tanta historia 
que, simulando hablar con des
parpajo o crudeza de la Espa
ña de ahora mismo, oculta cui
dadosamente los porqués de 
cuanto nos sucede. 

Sé que esto puede levantar 
alguna roncha, y lo lamento, 
pero el cine nacional de hoy, y 
de los últimos veinte años, con 
honrosas y escasas excepciones, 
está tan domesticado y es tan 
falsamente realista que no me 

extraña el visto bueno de los 
distintos poderes, cualquiera 
que sea su status o área de in
fluencia. No discuto su calidad 
-que podría hacerlo- sino el 
hecho de que se haya vuelto, en 
general, tan aparentemente 
atrevido y tan cuidadoso, a un 
tiempo, para no cuestionar a la 
clase política y sus oscuras ra
zones de Estado que protegen 
hechos terribles; la excesiva in
fluencia nada espiritual de la 
autoridad eclesiástica o la de
gradación acomodaticia de las 
fuerzas sociales. Todo eso que 
no sale en ninguna pantalla 
-ni grande ni pequeña- por
que andamos muy ocupados en 
ilustrarnos con la vigésimo
cuarta versión costumbrista de 
cualquier episodio de la guerra 
civil, el undécimo lío amoroso 
entre dos o más españolitos del 
mismo sexo o cualquier -¡otra 
más!- imitación del estilo Al
modóvar por parte de quienes 
han copiado descaradamente 
sus defectos y ni una sola de sus 
virtudes. 

En buena parte de nuestro 
cine reciente, el talento de los 
cineastas se reserva en exclusi
va para moverse dentro de ese 
pacto de silencio, más o menos 
financiado por el ministerio de 
turno; procurando jugar la car
ta moderna sin romper la bara
ja de lo establecido. Al fin y al 
cabo, vivimos flotando en un 
discurso de ranas que croan en 
una balsa de aceite o en un 
charco de aguas estancadas ba
jo las que hay mucho cieno po
sado en el fondo. 

Demasiados diálogos de los 
que se hacen ahora están llenos 
de tacos y muchos fotogramas 
lucen escenas superficialmente 
escandalosas, no digo que no, 
pero yo sólo veo ahí la España 
oficial y sus interesados tentá
culos culturales. Nuestros guio
nistas y directores me parecen 
funambulistas manteniendo un 
equilibrio fatal entre el retra-
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to escapista de España -sin 
que se cuelen dentro terroristas 
que matan por lo que sea, cuer
pos reventados de viandantes 
que pasaban por el lugar de los 
hechos o cualquiera de esos se
cuestrados que permanecen 
trescientos días metidos en un 
cuchitril- y un lenguaje sono
ro y visual que es simplemente 
provocador de pacotilla. Pare
ce que no hay manera de topar
se en nuestro cine con ninguna 
hipótesis arriesgada sobre las 
motivaciones oscuras de los me
canismos del poder tras la 
muerte de Franco, con una re
flexión sobre los múltiples de
güellos de muchachas violadas 
'con demasiadas incógnitas en la 
investigación o una mínima 
alusión seria a tipos y cargos 
políticos concretos enredados 
en una red de corrupción que 
parece proceder mucho más del 
sistema establecido por todos 
ellos, que de las maldades per
sonales de tres o cuatro 
individualidades. 

El cine español de hoy , en 
fin , nos cuenta muchísimas his
torias -casi todas idénticas
pero no nos deja ver en, ellas 
mineros reconvertidos a la 
fuerza , comerciantes y agricul
tores condenados a la desigual
dad de oportunidades por el 
bien de Europa ni a ninguno de 
esos vecinos nuestros sin fama 
ni rostro televisivo que, cada 
mañana, desde que se levantan, 
tienen que pelear contra casi 
todo para llegar enteros hasta la 
noche. 

Los cineastas españoles de 
ahora , como los poetas andalu
ces de Alberti , hacen películas 
y películas con los mismos cua
tro actores de siempre, pero su 
cine -que es el nuestro- no 
quiere ser el espejo, siquiera 
borroso, que muestre nuestras 
acciones , omisiones o deseos, ni 
dice nada de lo que somos o lo 
que no hemos podido ser. 

En cambio, Fargo -película 

En Fargo -una película ins
pirada, de verdad, en una no
ticia de página de sucesos
hay crímenes provincianos y 
policías tan provincianos o más 
que los criminales, a los que 
uno no tiene más remedio que 
reconocer como cercanos por
que hablan y sienten igual y 
hasta les suceden cosas muy pa
recidas a las que alguna vez en 
la vida nos han podido pasar a 
nosotros. En la llanura inmen
sa, desoladoramente cubierta 
por la nieve invernal , de un lu
gar de los Estados Unidos a mí 
me pareció ver la provincia de 
Burgos, con su asesino múltiple 
de la semana pasada, capaz de 
recorrer cien kilómetros para 
completar su macabra matanza 
sin sentido. O ese descampado, 
entre Vallecas y Vicálvaro , 
donde han encontrado asesina
da una muchacha el otro día y 
cuya desaparición denunciaron 
sus padres antes de que todo 
fuera irremediable, y de que el 
tiempo reglamentario de espe
ra policial acabara convirtién
dose en una prórroga fatal que 
permitió ganar el partido al 
asesino. Pero , descuiden uste
des, sobre esto tampoco se ha
rá una película española. 

Sergio COELLO 
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Bofetada merecida: 
El referéndum de Borja 

Por los medios de comuni
cación ha sido difundida la 
ocurrencia de un «Mago
Payaso malo» (léase: truquis
ta-ridículo ), que ha sido capaz 
a inducir a la población de 
Borja a votar «huma!1ismo» o 
«neoliberalismo». El quiso 
«dar una lección a los psicó
patas»; es decir: a su propia 
especie de politicastros ena
nos, pero sin querer ha mos
trado a España entera cómo se 
deben valorar en general a las 
votaciones: nada serio y muy 
amañadas. 

Con un 70 % de participa
ción -sólo un 30 % demostró 
su dignidad al no acudir a 
aquellas urnas-, los habitan
tes de Borja se han decidido 
en un 90% por «Humanismo» 
contra un 10% por «Neolibe
ralismo». 

¿Qué es lo que se ha vota
do? ¿Acaso se ha decidido en
tre las «hermanitas de la ca
ridad y la perversidad»? ¿Se 
han tomado, los habitantes 
del citado pueblo, a cachon
deo el derecho y el deber del 
voto? 

En todo caso han demostra
do una ignorancia total al 
apoyar esta payasada, dejan
do a la actual democracia en 
muy mal lugar. Dudo mucho 
que alguno de ellos sepa lo que 
es el neoliberalismo. «Neo» 
tiene cierta resonancia a «na
zi» y los estragos, morales y 
económicos, del liberalismo 
son palpables y están en la 
mente de toda persona ilustra
da y no ilustrada. Al contra
rio, «humanismo» suena bien 
y así no es de extrañar que el 
90 % de los ·ignorantes voten 
a favor. 

Sr. Mago-Payaso, ¿tiene 
usted el valor suficiente para 
repetir la votación en el mis
mo pueblo sustituyendo los 
conceptos «humanismo» por 
«COMUNISMO» y el «neoli
beralismo» por <JUSTICIA 
SOCIAL»? 

Moraleja: Este «REFE
RENDUM» es diáfano, no tie
ne desperdicios y marca la 
triste realidad de esta socie
dad. 

El nombre de este Mago
Payaso carece de importancia 
ya que no es el único político 
indigno que manipula con 
truquito.s y engaños los votos 
de un pueblo que no sabe lo 
que vota. 

Juan J. GRUNWALD 

PUERTA de Madrid 

«El Charro» torero 
de puerta grande 

Por medio de la presente 
me gustaría agradecer a 
PUERTA DE MADRID la 
oportunidad que me brinda 
para dirigirme a los lectores 
de este semanario y a todos 
aquellos que me quieran leer. 
Sé que más de uno me leerá. 

Estoy muy indignado por 
las noticias que llegan hasta 
mí de la ciudad complutense 
respecto a la actitud que han 
tomado ciertos «personajes» 
con un gran hombre y crítico 
taurino como es el «Charro». 
No logro entender que haya 
personas con tan poca perso
nalidad y con tanta envidia; 
y que luego encima se crean 
catedráticos taurinos. 

Toda aquella persona que 
crea en la Fiesta Nacional no 
llega al límite de no saber 
aceptar los hechos como tales; 
pero por lo que se ve en Alca
lá de Henares ha habido cier
tas personas que han llegado 
a ese límite, o sea, que esas 
personas que se dan de enten
didos taurinos, nada de nada. 

Vivimos en una sociedad 
en la que se puede hablar y 
opinar libremente, de sobra lo 
sabemos todos. Entonces, 
¿por qué el Charro no puede 
opinar y hablar como su cri
terio mande? ¿Acaso se ha de 
convertir en una persona sin 
personalidad, como todos 
aquellos que han censurado su 
libre comentario? Estos sí que 
son «personajes» sin identidad 
propia; no son capaces de 
aceptar una crítica real y ver
dadera. Y por encima de to
do esta gente no sabe de toros. 

Desde estas letras quiero 
decir a todo el mundo que 
sienta de verdad la Fiesta Na
cional, que plauda la actitud, 
tan profesional, de el Charro, 
y decirle a él personalmente 
que, si hubiese lidiado un to
ro, le hubiese cortado las dos 
orejas y el rabo. 

Andrés JIMENEZ (Avila) 
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Sobre construcción y colocación 
de nidos artificiales para cigüeñas 

Las obras de rehabilita
ción en Caracciolos y Ma
gistral han conllevado la 
retirada de los nidos que 
deberán ser puestos en su 
sitio original sobre una pla! 
taforma metálica cuando 
terminen las obras. Ade
más, durante esta tempora
da que viene, las 15 pare
jas que venían criando en 
los dos edificios no podrán 
hacerlo debido a las obras. 
Las cigüeñas suelen ser 
muy fieles a sus nidos, por 
lo que las consecuencias de 
este desahucio son imprevi
sibles. Como compensa
ción, para ayudar a las ci
güeñas en este difícil año 
de escasez de nidos, los Or
ganismos públicos implica
dos prevén colocar varios 
nidos artificiales. 

Por este motivo, desde 
nuestra propia experiencia 
en la construcción y coloca
ción de nidos artificiales 
(más de 20 nidos colocados 
durante 9 años) hos cree
mos suficientemente capa
citados como para sugerir 
cómo se debe hacer un 
buen nido artificial. 

Un nido artificial se 
compone de una platafor
ma y de un nido de palos 
propiamente dicho. La pla
taforma suele ser metálica, 
de hierro macizo y su fun
ción es servir de soporte al 
nido y de sujeción al edifi
cio. La plataforma reco
mendada debe ser plana, a 
pesar de que existe mucha 
tendencia a hacerlas con 
forma de cuenco. El diseño 
recomendado es con forma 
cuadrada con un enrejado 
interior de 20 centímetros 
de lado y cuatro patas cu
yos extremos se introducen 
en el tejado y se consolida 
por medio de cemento. No 
es necesaria si la superficie 
donde va a ir el nido es pla
na y amplia. El nido es la 
parte más importante, de
be ser un nido grande, pre
feriblemente hecho con sar
mientos bien entrelazados 
y reforzado con alambre 
para que tenga mayor con
sistencia. Debe imitar en la 
medida de lo posible a los 
nidos naturales. Es un 
error ampliamente exten
dido colocar la plataforma 

pero sin un nido bien cons
truido. Se suelen colocar 
sólo unos palos sin apenas 
cohesión, que se caen con 
el viento o se los llevan las 
propias cigüeñas a sus ni
dos. El resultado es una 
plataforma vacía que es ig
norada totalmente por las 
cigüeñas porque lo que 
atrae la atención de las ci
güeñas es el nido de palos 
y en ninguna medida la 
plataforma. 

Otro punto de vital im
portancia es la elección del 
sitio donde va a ser insta
lado el nido. A las cigüeñas 
les gustan para hacer los ni
dos los sitios más altos, con 
gran caída, que no tengan 
acceso humano. Sus sitios 
preferidos son las espada
ñas y los campanarios. Son 
altos, prominentes y tienen 
caída por todos los lados. 
En el caso de torres de igle
sia como la Magistral, co
locan sus nidos en las es
quinas. En tejados de igle
sias lo hacen en la cumbre
ra y en las esquinas. En fa
chadas de iglesias eligen lo 
alto del frontón. Les gustan 
las chimeneas y los torreo
nes. Lo único que necesitan 
es una superficie plana o 
inclinada o algún pequeño 
resalte donde puedan aga
rrar su nido. Por tanto pa
ra tener éxito con un nido 
artificial deberemos tener 
muy en cuenta sus gustos; 
si no el fracaso estara ase
gurado. Nosotros después 
de muchos años observan
do cigüeñas nos hacemos 
una idea de qué sitios pre
fieren. Muchas veces son 
sitios donde a menudo se 
posan o pasan la noche. En 
zonas de campo aceptan 
bien postes artificiales 
siempre que lleven un buen 
nido encima. 

El Colectivo Ciconia ya 
está asesorando a la Uni
versidad y al Obispado so
bre la elección de sitios 
apropiados para la coloca
ción de nidos artificiales, 
así como en el diseño y la 
construcción de las plata
formas y los nidos de palos. 

Juan PRIETO MARTIN 
Coordinador del 

Colectivo Ciconia 
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Lo que hoy cambia es que vi
vimos en un mundo cada vez 
más interdependiente, en el 
que el desarrollo mediático, 
TV, radio, prensa, internet, 
medios de comunicación, ad
quiere un considerable peso es
pecífico a la hora de interpre
tar y condicionar el devenir po
lítico. No es extraño entonces 
que la línea divisoria que mar
ca la diferencia entre las prác
ticas políticas de la izquierda y 
la derecha se dibuje y desdibuje 
muy dinámicamente en los di
versos «escenarios» de la con
frontación social. Por eso no se 
nos escapa que en nuestro pe
queño teatro de la realidad so
cial y económica alcalaína lo 
que hoy está en juego es el fu
turo de nuestro sector público 
municipal. Y en esto la diferen
cia entre las posiciones de la iz
quierda y de la derecha sí está 
nítidamente marcada. 

En este contexto la izquier
da social de Alcalá, en general, 
y las bases electorales de IU y 
del PSOE, en particular, no en
tenderíamos que por estrechos 
criterios de protagonismo, o 
marcos dogmáticos excluyen
tes, no se intentase dar una res
puesta a la ofensiva privatiza
dora desatada por el PP en to
dos los ámbitos de la vida pú
blica. Ofensiva que el PP local 
canaliza en nuestra ciudad em
pujando «amablemente» al sec
tor público municipal hacia su 
definitiva quiebra. 

La puerta que se abre es la 
de la moción de censura y el 
acuerdo de gobierno municipal 
entre IU y PSOE ; Salvando 
que ambos grupos consideran 
descabellado lo uno sin lo otro; 
la posibilidad de acuerdo es 
ahora objeto de intenso debate 
tanto en la prensa como en el 
seno de ambas formaciones. 
Hoy y aquí aportamos nuestro 
punto de vista. 

No de cualquier manera, 
desde luego ... sobre la base de 
los programas. Esta es una se
ña de identidad que caracteri
za desde siempre el modo de ac
tuar de IU. Hay que señalar 
además que otra forma de ac
tuar sería inaceptable desde un 
punto de vista democrático, ya 
que, al ser el PP el partido más 
votado, sólo una suma bajo un 
proyecto común coherente con 
la voluntad manifiesta del elec
torado de ambas formaciones 
legitima la alternancia en el go
bierno municipal. Por la mis
ma razón el PP no puede pre
tender imponer sus recetas pri
vatizadoras frente a una mayo
ría social de izquierdas. Reco
giendo este reto, la asamblea 
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carta sobre la posible moción de censura 

Construyendo la izquierda 
En el debate de la izquierda, desde la pluralidad ideológica exis
tente entre sus diversas formaciones, se sitúa desde siempre no só
lo el 11qué11, el programa, sino el 11cómo11 y con quién realizarlo. Así, 
a partir de un proyecto más o menos elaborado y debatido por algu
no de sus colectivos, debería surgir de inmediato la necesidad de 
sumar todas las fuerzas que existen para concretarlo, aportando a 
ello el máximo posible de esfuerzo propio. En esto consiste, dicho 
en términos sencillos, la coherencia marxista entre idea y praxis. 
general de IU en Alcalá se reú- fiel de los contenidos de nues
ne el 29 de octubre pasado y tro programa electoral. 
aprueba iniciar un proceso de Podemos por tanto afirmar 
negociación con la organización que en este proceso hay una 
local del PSOE tendente a de- coincidencia casi unánime tan
salojar al Partido Popular del to sobre la necesidad de iniciar
poder municipal. La asamblea, lo como sobre las motivaciones 
considerando la importancia y políticas que sustancian esta 
trascendencia de tal decisión necesidad. ¿Podremos culmi
para el futuro de la organiza- narlo? 
ción, se reserva tanto la inicia- En primer lugar, dando ya 
tiva como el control del proce- por sentado que la última pa
so, que en caso de haber acuer- labra la tiene la asamblea local, 
do , culminaría con la aproba- ante la cual casi todos nos re
ción del mismo mediante refe- servamos un voto afirmativo o 
réndum de toda la organización negativo, algunos piensan in
de JU-Alcalá. cluso en la posibilidad de rea-

La práctica totalidad de la lizar un referéndum dirigido a 
asamblea se identifica con es- nuestra base electoral. La apro
tas posiciones, sin que de hecho bación de cualquier acuerdo va 
haya oposición manifiesta; es a depender en gran medida del 
más, tan sólo un grupo de coro- grado de coincidencia con nues
pañeros que forman parte del tro programa por parte del 
Consejo Político presentan una PSOE de Alcalá. 
sene de aportaciones donde En segundo lugar, si se quie
afirman entre otras cosas que: re tener éxito, es~e proceso de
«A la hora de negociar con el be además discurrir por cauces 
PSOE habrán de tenerse muy de transparencia y claridad. 
en cuenta los contenidos pro- Transparencia para evitar 
gramáticos que presentamos a prácticas viciadas de pasteleo 
las elecciones municipales, su- político del tipo «tú me das Se
ya carta de presentación son la villa, yo te doy Córdoba», lo 
honestidad y el compromiso, que, traducido a nuestro nivel, 
así como la austeridad solida- afectaría al reparto de cargos 
ria ... » «El objetivo político de municipales. Sobre esto sólo se 
IU, en Alcalá de Henares, de- debe hablar en último término 
be ser crear el tejido político y y sobre la base de criterios de 
programático sobre el que ar- responsabilidad, profesionali
ticular la sustitución de las po- dad, capacidad de gestión, efi
líticas llevadas a cabo por el go- cacia y equilibrio. Teniendo en 
bierno municipal del PP, con- cuenta el virtual empate elec
servadoras en su totalidad, por toral, 29/24 % , que registraron 
una mayoría y un gobierno mu- ambas formaciones en las últi
nicipal de progreso». Estas mas elecciones, ¿no estaría me
aportaciones se consideraron jor formulada la cuestión si, en 
asumidas y ya incluidas en el vez de preguntarnos a quién co
manifiesto sobre la situación rresponderá el alcalde, nos in
política que se votó y aprobó terrogamos sobre quién es la 
por inmensa mayoría de la persona más capacitada de en
asamblea, documento que en su tre ambas formaciones para re-
día se hizo público. presentar el proyecto común? 

El siguiente paso que se da, Claridad para que en la re-
tras nombrar una comisión de dacción final del programa co
negociación mandatada por la mún, si se produce el acuerdo, 
asamblea y con representación el sentido de lo que se propone 
de todas las sensibilidades de quede inequívocamente refleja
IU, es presentar al PSOE un do sin imprecisiones semánti
documento base de negociación cas que den lugar a plantea
para un acuerdo de gobierno mientos del tipo «de entrada 
municipal. Dicho documento sí/no, pero luego ya veremos». 
no es otra cosa que un reflejo Sobre todo en lo que se refiere 

al compromiso en la defensa del 
sector público, y que conste que 
este compromiso sí nos gusta
ría que fuera asumido más allá 
incluso del horizonte de 1999. 

En tercer lugar no conviene 
tratar de condicionar el proce
so sobre la base de imponer su 
duración. Es cierto que, si que
remos ofrecer un programa co
mún de gobierno ilusionante 
para el pueblo de Alcalá, des
de la visión de la izquierda en 
el referente de la política mu
nicipal, esta propuesta sí debe
ría tener una clara vocación de 
futuro. U na cosa es la defensa 
del sector público frente a la 
ofensiva privatizadora del PP 
y otra muy distinta es desarro
llar en el tiempo, a partir de 
una base programática ya acor
dada, medidas tendentes ara
cionalizar y sanear el sector, 
acabando o al menos reducien
do la incidencia de los graves 
males que le afectan. 

Pretender que el plazo de dos 
años es suficiente para esto es 
engañarnos y defraudar seria
mente a nuestros electores. Más 
aún si sabemos que la situación 
económica del ayuntamiento , 
resultado evidente de la mala 
gestión e incapacidad de suce
sivos gobiernos municipales , 
está abocada en el plazo de po
cos años a la quiebra técnica y 
el colapso financiero. 

Si cuando se habla de dura· 
ción lo que se nos pide es dotar 
al programa común que adop
temos de una proyección estra
tégica a medio o largo plazo en 
cuanto al contenido y en el 
marco de un compromiso va
liente y creativo para resolver 
los problemas de la ciudad, di
remos que estamos seriamente 
comprometidos con ello. Si lo 
que se pretende, en cambio, es 
alguna variante de atadura for· 
mal que vaya más allá de la ac· 
tual legislatura, diremos que 
sobre eso nos asaltan serias du
das, y esto por dos motivos: 

- A partir de la creación de 
un equipo de gobierno que su
ponemos de partida sólido, efi
caz y bien estructurado, la con
fianza sólo se forja sobre la ba
se del proceso y se templa en el 
tiempo. 

- La izquierda democrática 
siente la necesidad de reno· 
varse periódicamente y de so· 
meter al control de su base po· 
lítica, asambleas de la organi· 
zación, y de su base social, elec· 
ciones y/o referendums, la eva· 
luación de toda su práctica po· 
lítica. En este sentido el elec· 
torado de IU, desde su carác
ter de izquierda transformado· 
ra, resulta bastante exigente. 

PUERTA de Madrid 
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Teresa Arias, firmante de este 
escrito junto a 53 personas más 

Para finalizar, la culmina
ción del proceso dependerá 
también en gran medida de la 
honestidad con que se realicen 
los planteamientos. Si lo que se 
quiere es resolver los problemas 
de Alcalá, habrá que asumir el 
riesgo de batacazo electoral, 
que es inherente a la corta du
ración de la legislatura. Resul
taría más sencillo dejar paso 
franco al desgobierno e incapa
cidad del actual alcalde del PP 
para rentabilizarlo electoral
mente dentro de dos años. Pe
ro entonces, ¿qué quedará en 
pie del sector público munici
pal? 

En el PSOE de Alcalá cree
mos percibir, ¿o acaso quere
mos?, una tendencia convoca
ción mayoritaria que marcha 
en el sentido de la rectificación 
y que analiza la situación de la 
política municipal desde una 
óptica parecida. Toca a ellos 
dar respuesta a nuestro plan
teamiento político. 

Somos también conscientes 
de que este· debate no puede 
quedar limitado al marco estre
cho de dos organizaciones po
pulares, hay que contar con la 
opinión de los sindicatos y aso
ciaciones vecinales. El tiempo 
y el esfuerzo que hoy hemos 
empleado para exponer estas 
consideraciones, aunque era 
necesario hacerlo, resultaría 
mejor utilizado si acometemos 
de una vez por todas un deba
te pormenorizado y abierto so
bre el futuro del sector público 
municipal, sobre su actual si
tuación y las alternativas que 
pretendemos ofrecer desde la 
izquierda. Entonces quizá ha
blaremos de política, con P ma
yúscula. En ello estamos. 

Teresa ARIAS del POZO 
y 53 firmas más 

PUERTA de Madrid 

Funcionarios 
Si Dios no lo remedia, o sea, el Gobierno, el próximo miércoles 

11 de diciembre todos los funcionarios de España van/vamos a 
hacer una huelga. Nos van/le van a hacer una huelga.1\1 Gobier
no, que es de Dios y quiere congelar los salarios. Y parece que 
ésto es malo. Los mineros de Asturias y León también andan le
vantiscos, pero eso tiene otro color. El color negro del carbón. Por
que son obreros, asalariados, legendarios, con pedigree. Prole
tariado con casta. Y merecen todos los respetos y todos los apo
yos. Claro que .allí se juegan la supervivencia . . 

los funCionarios, que como. 
se sabe disfrutan de. un puesto 
de trabajo fijo para toda fa vi
da, deberán soportar, conforme 
a los planes del Gobierno, el 
coste de la primera velocidad, 
quizá la única, hacia Mastri
que. Y encima entre el escarnio 
y el revanchismo social de to
da esa población parada, en 
busca de empleo, o en precarie
dad laboral, o con estudios uni
versitarios, que daría un dedo 
de la mano por acceder a un 
empleo en la administración, 
seguramente convencida de que 
se gana dinero , de que hay es
tabilidad, y de que no se da ni 
golpe. 

Algo hay de verdad en ello, 
pero mucho de mentira. Por
que todos hemos padecido en 
alguna ocasión la negligencia o 
la incompetencia instalada tras 
un mostrador. No sólo en las 
administraciones públicas. Si
no tras cualquier mostrador por 
muy privadísimo que sea. Y 
hasta en esos que gestionan 
nuestro privadísimo dinero. 
Todos hemos visto a algún o al
guna funcionario/a con la ces
ta de la compra o diletando en 
barras de bar. Y todos nos he
mos indignado alguna vez con 
ese incompetente enchufado 
por su tío en una empresa a la 
que está llevando a la ruina. 
Pero desde Larra y su «vuelva 
usted mañana» la burocracia y 
la administración arrastra un 
estigma, por mucho que ya no 
se lleven los manguitos. 

Pero , digo, los tiempos han 
cambiado. Funcionarios son los 
médicos de hospitales, el carte
ro· que siempre llama tantas ve
ces como sea necesario, el maes
tro que enseña a nuestros hijos, 
el sargento chusquero, el inves
tigador universitario, el cáma
ra de televisión, el policía, el 
bombero, el desatrancador, ... y 
también, claro, la chica del ca
rrito y el diletante de barra. Pe
ro estos últimos son los menos. 
Y habrá que '!-rreglarlo. Porque 
también hay un buen montón 
de gente, una enorme mayoría, 
que sólo pretende hacer su tra
bajo dignamente y percibir una 
retribución justa. Y que va a 
pagar en su nómina su/nuestra 

. huelg!l. Y habr.á que hacer que 
sean más, por quien correspon-
d

. . ... . 
a. 

Sobre todo, porque además 
tampoco son tantos los «funcio
narios», y ya son legión los em
pleados laborales, los interinos 
de esos con ocho años de ines
tabilidad a sus espaldas, inclu
so los empleados temporales al 
servicio de la administración. 
Y sobre todo, porque la conge-

• lación pretende resolver dos 
programas de un tiro: Mastri
que (es la coartada), y el afán 
privatrizador del actual Go
bierno (es la realidad) , previa 
satanización del empleo públi
co y de los empleados públicos. 
En realidad, la demonización 
alcanza a toda la clase obrera. 
Ya se sabe: el parado es que no 
quiere trabajar, el obrero in
dustrial no se compromete con 
su empresa, el funcionario es 
un privµegiado, y Curro que se 
va al Caribe. 

Aquí se fía todo a una clase 
social ascendente: la del empre
sario, que es bueno y que nos 
dá empleo, que crea riqueza , y 
que le van a rebajar sus im
puestos para que le salgan bien 
los balances, y suelo público pa
ra que puedan poner empresas, 
y subvenciones . Y por supues
to que hay buenos empresarios. 
Conozco a varios . Pero tam
bién a los otros. A los malos. A 
los malos gestores que enchufan 
a su sobr:ino en !.a empresa aun
que sea un inútil y que nunca 
ganaría una oposición en la ad
ministración pública. 

Los funcionarios , los em
pleados públicos, los contrata
dos, bic:ieron/bicimos dos hore
jas de paro y ahora van/vamos 
a por el rabo. El día 11. Y más 
vale que salga bien y con apo
yo social. Por salud pública. 
Porque si no es así, pierden los 
empleados públicos, claro. A al
guno he visto debiendo al ten
dero. Y pierde el empleo públi
co. Y pierde el sector público. 
Y pierden los servicios públi
cos. Y pierden las clases traba
jadoras. Y vendrá, seguro, UJia 
nueva reforma laboral que se
rá la madre de todas las refor
mas. Nada menos . 

Pedro Enrique GOMEZ 
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La explicación es fácil: ya 
que no hay de donde redu-

. (? ;> ;> ) 1 cir gastos . . . . . . para que e 
país pueda entrar en la 
Europa de Mastricht , salvo 
de los sueldos de los funcio
narios (?.?.?. ) , los sesudos 
políticos del P .P. , como an
tes hicieron los no menos se
sudos políticos del P.S.O.E. , 
facción felipista , adoptaron 
la sublime, sarcástica y a la 
vez inteligente decisión de 
congelarnos el sueldo, con lo 
que se vienen a ahorrar , se
gún fuentes bien informa
das , unos 200.000 Millones de 
pesetas. 

Y es que no hay de donde 
tirar, sino de ahí, de los de to
da la vida, de los de siempre, 
esto es , de los sueldos de los 
funcionarios. Y los funciona

.. rios saben que hay una ley 
que permite sentarse a n ego-
ciar con el patrón del tema ese 
de los sueldos. Pero el patrón 
dice que no se habla con la 
chusma ni menos aún con in
feriores, con lo que se pasa la 
ley por la misma entrepierna 
y decide , como siempre , uni
lateralmente. Por eso los fun
cionarios se quejan. Pero da 
igual, que aquí eso de la de
mocracia es algo así como ne
gro trabaja y calla, que tus de
rechos terminan ahí . 

Entonces van los sindicalis
tas y como algo tienen que ha
cer para justificar eso de es
tar liberados, dicen que nos 
vamos a la huelga. Y el pa
trón, más o menos inepto, o 
sea el político de tu~no , dicen 
que bueno, que están en su 
derecho. Al fin y al cabo el ne
gocio es redondo, que el pa
trón siempre tiene la razón y 
si falla , también el palo. Y el 
patrón ha dicho que los suel
dos se congelarán, que los 
sueldos para 1977 se quedarán 
donde están. Eso va a misa, 
y me apuesto lo que sea que 
seguro estoy de ganar. Falta-

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
üunto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 · 882 25 43/4 

7 de diciembre de t991 

Las confidencias de Don Miguel 

Seguimos hablando 
de los funcionarios 

Pobres funcionarios. Como Sanchico diría, la cuerda siempre 
se rompe por lo más flojo. Y el funcionario, el pobre currito al 
servicio del señorito que dilapida, que es un pródigo con lo que 
no es suyo, es siempre lo más flojo de la cuerda. Es el fulano del 
que usan y abusan los políticos para luego tirarlos como un pa
ñuelo usado, de esos de celulosa, como si de un kleenex se trata
ra. Y ahí están, en vísperas de una huelga general, ahí estamos, 
por el aquel de defender esa negra que llaman honrilla, por pre
tender no seguir perdiendo. En la lucha por el fuero y por el hue
vo, que también a ello tenemos derecho, digo yo. Por ver si posi
ble fuera que alguna vez dejemos de ser el felpudo donde los ma
los políticos se limpian las sandalias. Pero seguro estoy de que 
una vez más, y ya ni sabemos las que van, acabaremos con el 
trasero al aire, o cornudos y apaleados, por decirlo en fino. 

ría más, cuando es el señori
to el flamenco , el que apues
ta , el que se tira el rentoy. 

Pero a lo que íbamos: en
cantado d señorito de que los 
esclavo-funcionarios vayan a 
la huelga, que al descontárse
les el jornal no devengado por 
eso de estar en huelga, ya tie
nen otros 10.000 millones de 
pesetas para dárselos a las te
levisiones, o a los vascos, a los 
catalanes o a los canarios, que 
son quienes les preocupan por 
eso del voto y la mayoría en 
ese juguete de las Cámaras. O 
sea que el negocio es redondo: 
a las pesetas ahorradas con la 
congelación, se unen las dedu
cidas de los sueldos por la 
huelga. ¿Hay quién dé más?. 
Menudo negocio traen entre 
manos. Sólo les faltaría a los 
gobernantes que a la vista del 
éxito de la huelga del día 11 
se propusiera por los sindica
tos una repetición. Y por más 
días. 

Que con lo restado a los 
funcionarios practicamente 
sacaban a España de suma
rasmo económico, que no se 
debe precisamente a los fun
cionarios sino al malhacer de 

los feliperos antes y de los pe
peros ahora. V amos que entre 
los impuestos del automóvil 
-a la cabeza estamos en la 
Europa esa-, la gasolina y el 
tabaco, con el añadido del 
atraco al funcionario, por 
congelación o por huelga, o 
por ambas cosas a la vez, iban 
a conseguir unos presupuestos 
saneados, rozagantes y colora
dotes. Como aquellos niños de 
principios de siglo que traídos 
a este mundo por esmirriadas 
mamaítas de la clase bien, se 
ponían como una rosa al dar
les la teta un aya del norte. 

Y encima ni nos quieren ni 
nada, que amargamente se 
quejan los del gobierno, de 
Don Aznar para abajo, de que 
no les comprendemos, de que 
no sabemos aceptar sus pa
trióticos designios, de que so
mos revoltosos. Aunque lue
go algún ministro nos dice 
aquello de que sabremos com
prender, y sobre todo aceptar 
el sacrificio que se nos pide. 
Incluso se nos dice que si so
mos buenos y no vamos a la 
huelga, en el 98 nos subirán 
más, hasta cinco por ciento. A 
lo que yo digo, que a veces 

ALFA 146 TD. 

hasta pienso 
y todo, y 
¿por qué no 
se lo van a 
pedir a sus 
santas ma
dres, por 
ejemplo, y se 
olvidan, al 
menos un 
rato, de nosotros? 

Pero el patrón, sea en la si
derurgia, sea en la mina, sea 
en el Estado o sea donde sea, 
es duro , carece de corazón y 
curiosamente siempre sacrifi
ca al empleado, público o pri
vado, al trabajador, al obre
ro , que un gilipollas sería si 
el sacrificado fuera él, lláme
se gobierno, banquero, terra
teniente o lo que se quiera 
llamar. Y si los de antes, que 
simulaban en broma que 
eran de izquierditas, no da
ban por el currante ni un cha
vo, ¿van a darlo los de ahora 
que son de derechas de toda 
la vida?. Bueno de centro
derecha, dicen ahora y yo me 
lo creo. 

En resumen, que hagas lo 
que hagas , te pesará: No vas 
a la huelga, no le das un gus
to al cuerpo y ya que te for
nican al menos, das unas vo
ces y paseas unas pancartas 
con insultos y demás, y te con
gelarán para el 1977. V as a la 
huelga y fornicas tu un poqui
to a los demás, que eso de vez 
en cuando también mola, y 
además de congelarte te pegan 
un descuento al sueldo. Hagas 
lo que hagas te pesará. ¿Qué 
hacer entonces?. Ahí va mi 
consejo, tira al aire uno de 
esos duros que van a retirar y 
si te sale cara vas; y si sale 
cruz tampoco. O pide conse
jo a tu confesor que es lo que 
hacían los viejos Reyes en sus 
momentos de duda. Y o ya sé 
lo que haré .. . 

Manuel 
GAL VAN FRADEJAS 

TIENE QUE SER MUY TURBODIESEL 
PARA PODER SER ALFA ROMEO. 

El listón de las prestacio
nes está muy alto en AL· 
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El mulo Pepe 
Por más que lo intenté es

trujándome el gris; por más 
dosis de imaginación que le 
eché al asunto, jamás pude 
descubrir : qué magia, qué 
atributos, dónde reside el mé
rito o qué trastadas del azar 
han intervenido para que 
unas triviales y limitadas 
criaturas hayan llegado a go
bernar nuestro país. Y así, 
hasta que me acordé del céle
bre mulo «Pepe». Protagonis
ta de una historia real. Lo ex
plico: En el fragor de uno de 
los combates de la guerra del 
36 , un espantado mulo del 
ejército republicano salió a to
do correr con una carga de ca
jas de munición que llevaba 
sobre el lomo. Y cuando paró 
su alocada carrera, quiso su 
buena estrella que lo hiciera 
en la llamada zona nacional. 
Acierto que le aseguró el por
venir, ya que fue recibido co
mo un patriota que traía mu
nición enemiga. Casi un hé
roe. Pero al formar parte del 
nuevo ejército hubo que docu
mentarlo legalmente. Eligie
ron ponerle Pepe de nombre, 
ya que nunca pudieron saber, 
por más que lo intentaron, 
por qué vino, qué intenciones 
traía y cómo se llamaba. Y 
por el servicio prestado le 
concedieron una medalla, lo 
rebajaron de toda clase de ser
vicios y le adjudicaron una 
doble ración de pienso duran
te el resto de su vida. Sin co
mentarios. Solamente, que la 
cuadra de Pepes que rige el 
devenir de España, está claro, 
es la consecuencia de otras 
tantas jugarretas providencia
les . 

Sin ir más lejos , ahí tene
mos a los meritorios Pepes, 
debatiéndose en el monumen
tal follón que han montado 
respecto al mal que aqueja a 
Cuba. Diciéndole a Castro lo 
que tiene que hacer, cuando 
ese ogro caribeño se zampa a 
los incipientes enanos de la 
política española de una sen
tada. Además, cuando el régi
men castrista tiene ya los días 
contados. La entrevista de Fi
del con el Papa puso en mar
cha el reloj de la cuenta atrás. 
Y a que darle cuartelillo al es
pecialista en derrumbes co
munistas, es querer dar carpe
tazo. Como el Papa ponga los 
pies en Cuba y bese el concre
to , ya puede ir preparando la 
maleta Fidel Castro, sin dila
ción. De esta encerrona no se 
escapa el barbas ni pidiendo 
ayuda a los de Miami. Va
mos, el polaco no suelta esta 
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presa ni aunque se lo mande 
el altísimo. 

Por lo que, de ocurrir así, 
que será lo más probable, ya 
me dirán estos inútiles, inca
paces de llegar a un aprobado 
raspado en cualquiera de sus 
gestiones, dando ridículas e 
innecesarias opiniones y ti
rándose los trastos. 

-Aznar, hombre de dere
chas , aunque diga en catalán 
y jure en arameo que es de 
centro, va y considera que no 
es lógico ayudar a un régimen 
comunista. Y los líderes de la 
izquierda cachonda que tene
mos ponen el grito en el cie
lo. ¿Qué esperaban pues, que 
visitara el Copacabana, tam
bién? 

-La izquierda democráti
ca, la que adoptó el falsario 
Felipe, cuando rechazó a 
Marx, es sabido que repele, 
huye de las sociedades totali
tarias, ya que defiende la li
bertad individual que produ
ce nuevas ideas, los derechos 
del individuo, la idea de que 
el progreso se defiende a tra
vés de la variación y de que 
el único dogma es que no exis
tan dogmas, o que el único 
campo para la intolerancia es 
el de la intolerancia contra los 
intolerantes. Entonces, ¿cómo 
entender que este sujeto apo
ye a uno de los regímenes ti
ránicos que tan ferozmente 
condenó con su célebre dimi
sión? ¡Vaya bicho! 

- Y la izquierda fiel a los 
postulados no democráticos 
de Marx, adaptada ya al jue
go de libertades. Al que de
fienden sus líderes -dicho 
sea en honor a la verdad-, 
disciplinadamente, como nin
gún otro. Al menos se pasan 
la vida llamando al orden 
constitucional, repitiendo 
hasta la extenuación el voca
blo democracia. Y poniéndo
le las pilas al primero que se 
extralimite: instituciones, go
bernantes, jueces, etc. etc. 
Critican, sin embargo, que 
nuestro gobierno haya puesto 
peros al régimen antidemo
crático, por el que sufren los 
cubanos cárcel, sometimien
to, miedo, hambre. 

Dramático. Teniendo en 
cuenta que los mandones de 
toda la extraña y errátil iz
quierda española hablan con 
la barriga llena, boyante 
cuenta bancaria y sentados 
ante la chimenea francesa de 
su chalet , con un wiski en la 
mano. ¡A vomitar! 

Jaime TUR JEREMÍAS 

Necesidades de ampliación del colegio 
público Gregario Canella en Villalbilla 

En los últimos días los ha
bitantes de Villalbilla están 
viviendo un problema can
dente: la ampliación del ac
tual colegio público o la 
construcción de uno nuevo 
en otro emplazamiento dis
tinto. El problema, que a 
primera vista no parece que 
debiera tener mayores con
secuencias, está llevando a la 
vecindad a discusiones aca
loradas, ya que los que viven 
en el casco antiguo piden 
que la prioridad sea la am
pliación del actual, al haber
se quedado pequeño -a tan 
sólo unos meses de su 
inauguración-, debido al 
crecimiento demográfico 
que con tanta rapidez se es
tá produciendo en el muni
cipio. 

Hay que tener en cuenta 
que el crecimiento demográ
fico al que hago referencia 
tiene unas características de
terminadas, ya que en ma
yor medida se está llevando 
a cabo en unos distritos, que 
hasta ahora estamos llaman
do urbanizaciones , y que 
quizá fuese mejor empezar a 
llamarles distritos o barrios, 
alejados unos de otros con 
distancias hasta de ocho ki
lómetros. Todo ello obliga a 
unos desplazamientos de los 
niños en autobuses escolares, 
con la consiguiente molestia 
para los pequeños y un gas
to mayor para el Ministerio 
de Educación. 

Tenemos que admitir que 
Villalbilla es así, con unas 
características especiales , 
que para unas cosas puede 
que sean buenas y para otras 
son inconvenientes, y que en 
razón de ello se tiene que 
buscar la mejor solución , sin 
pensar en privilegios para 
unos o para otros. Ahora to
dos somos habitantes de Vi
llalbilla, los que nacieron 
aquí y también los que na
cimos en otro lugar, pero por 
los motivos que sean hemos 
decidido fijar nuestra resi
dencia en esta población. Y 
por tanto hemos de convivir 
sin pensar en prebendas de 
unos sobre otros, ya que na
die debe pensar en derechos 
inexistentes por razón de 
anigüedad o modernidad. 

Lo importante es cons
truir un futuro de herman
da , sirfl'ecelos, sin rencillas 

y sin desconfianza, basándo
nos fundamentalmente en la 
construcción de esta empre
sa común, que ya no es lo 
mismo que años atrás por
que los factores a tener en 
cuenta ya no son los mismos, 
han cambiado y no podemos 
dejar de pensar en ello. 

Hay que tener en cuenta 
también que los que hemos 
venido nuevos muchas veces 
no nos sentimos tan integra
dos en las cosas particulares 
del pueblo como los que na
cieron o llevan muchos años 
viviendo aquí. Se ha de pen
sar que no es fácil despren
derse de las costumbres an
teriores porque las personas 
somos apegadas a lo que con
sideramos propio, que no es 
otra cosa que nuestro pasa
do. Todo ello llegará con el 
tiempo, pero desde luego el 
mejor camino no es el en
frentamiento y por eso lo de
bemos evitar. 

No quiero que lo dicho 
anteriormente se interprete 
como que me decanto por 
una de las dos opciones. No 
lo hago por la ampliación del 
actual colegio ni por la cons
trucción de uno nuevo. Lo 
que estoy intentando decir 
es que analicemos las cosas 
sin pasiones y sin partidis
mos , y que por tanto debe
mos esperar al informe que 
el Ministerio está elaboran
do. Ayudémosle tanto desde 
las organizaciones de AP AS 
como desde los partidos po
líticos y las organizaciones 
independientes, para que su 
decisión sea lo mejor para 
todo el conjunto (casco an
tiguo y distritos) de los que 
vivimos en Villalbilla. 

Particularmente, y creo 
que también las personas 
que formamos el Comité 
Ejecutivo del Partido Popu
lar, lo que fijamos como pri
mordial es la calidad de la 
enseñanza; tanto si se am
plia el actual como si se cons
truye otro nuevo , que sea 
equiparable en profesorado 
y medios a cualquier otro 
centro docente en cualquier 
otro lugar. Si no es así, los 
perdedores serían nuestros 
hijos. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Secreta rio Cenera! Jcl rr 
de Villalbilla 
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Según parece, a los alcalaí
nos nos aguarda un roscón de 
reyes municipal: la moción de 
censura contra el gobierno mu
nicipal del PP. Sin que los ve
cinos, ni siquiera los militantes 
del PSOE y de IU, sepamos el 
porqué, nuestros dirigentes lo
cales, que no hace mucho tiem
po se tiraban los trastos a la ca
beza, han decidido darse besi
tos y hasta matrimoniarse. Pa
rece el va y ven del chachachá. 

Desde la perspectiva del 
PSOE, si se tiene en cuenta su 
propuesta de gobierno conjun
to al inicio de la actual singla
dura municipal , parecería co
herente. Incluso es de una ló
gica inexorable en su condición 
de partido de opción de gobier
no: en Euskadi gobierna con el 
PNV, antes lo hacía con CIU, 
en Andalucía con el Partido 
Andalucista. Incluso no tuvo 
ningún inconveniente en votar 
al candidato del PP en pueblos 
tan significativos como en el 
Puerto de Santa María. Cuan
do se tiene por primera voca
ción gobernar, el acompañan
te es a veces secundario. El po
der y la gestión son un fin en 
sí mismo. Desde la perspectiva 
de IU es un cambio de direc
ción y de estrategia, un giro co
pernicano. En lo estatal, se si
gue predicando la teoría de las 
dos orillas: en una, IU; en la 
otra, el PSOE y los demás. En 
lo regional, don Angel Pérez 
baila la cuerda a unos y a otros: 
a don Julio, a los renovadores 
de Nueva Izquierda, y última
mente, sus antiguo~ aliados de 
Susana López son su bicha. 

En la ciudad de Cervantes el 
señor Polo vio, llegó y venció, 
como Julio César. Esperemos 
que no acabe como él -dicho 
sea en términos metafóricos
ajusticiado a manos de sus hi
jos. A estas alturas de la carre
ra es un consumado artista del 
cambio de posiciones: primero 
un esquemático izquierdista, 
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Moción de censura gobernado por unos dirigentes 
locales que hoy dicen lo contra
rio de ayer sin dar explicación 
ninguna, que no asumen nin
guna responsabilidad de su 
propia conducta política, que 
traicionan todas las mañanas a 
quien ayer fue su aliado. No 
porque hayan de pagar el error. 
Todos vivimos en el error per
manente y en la evolución 
constante de nuestro pensa
miento político, pero me temo 
que el cambio metabólico de 
nuestros grupos dirigentes pro
duce profunda desconfianza en 
su honradez política. Es difícil 
convivir en una misma organi
zación con quien cuando te das 
la vuelta ha cambiado de posi
ción siguiendo la orientación 
del de arriba, ya que supone 
una presunción de que se hace 
por no perder el sillón. No es 
admisible que en la izquierda 
alternativa y supuestamente 
transformadora existan el se
guidismo y el transformismo. 

¿De ningún sitio a ninguna parte? 
propagandista de la teoría de 
las dos orillas; después, de la 
formulación de un programa 
municipal al PSOE.para elegir 
alcalde consistente en pedir la 
revocación de la Reforma La
boral, el esclarecimiento de los 
GAL y la reprobación de la co
rrupción. Cuando estas tres 
cuestiones siguen vigentes. -
Que yo sepa la reforma se apli
ca a diario, el asunto de los 
GAL está camino de no llegar 
a su máximo jefe, don Felipe y 
la corrupción es ta amplia y en
raizada como Castilla-. Cuan
do nadie ha socavado esas tres 
columnas de su discurso políti
co de hace un año, cierra pági
na «mutatis mutandi» y cambia 
la brújula de marear orientán
dola a las antípodas de ayer. 

En este nuevo bandazo es 
apoyado por gran parte de los 
que la víspera sumaron ochen
ta y tantos votos en la asamblea 
de IU para que saliera elegido 
el alcalde del PP e insultaron, 
vetaron y estigmatizaron a los 
que preferían un alcalde del 
PSOE, aunque sólo fuera por 
razones sentimentales y de co
herencia histórica. A base de 
saltarse el reglamento a la tore
ra, de decir hoy lo contrario de 
ayer y no sabemos si de maña
na, con todas las artes y pode
res fácticos que le da su cargo 
-del que no acaba nunca de 
dimitir-, se ha hecho con una 
cintura política que ya la qui
siera Cassius Clay en sus mejo
res momentos de campeón 
mundial de boxeo. Eso sí, por 
debajo de su línea de flotación, 
la organización local de IU se 
sumerge en la multidivisión, en 
la desorientación y en la pérdi
da progresiva de la ilusión. 

En resumen, que siguiendo 
no se sabe qué nuevas orienta-

ciones políticas, en base a no se 
sabe qué cambios estructurales 
y sociológicos, caminamos en 
sentido diametralmente opues
to a ayer. Ayer gritábamos: 
¡Abajo el gobierno corrupto del 
PSOE! (incluido el local, por si 
alguien lo olvida). Hoy grita
mos: ¡Viva el gobierno conjun
to con el PSOE! ¿Razones? Ha
berlas, las debe haber. Pero en 
la mente de los mentores de la 
moción de censura, porque lo 
que es haberse explicado y que 
se hayan entendido, no creo. 
Por lo menos por este, que es 
militante de IU y que, si Dios 
o el reglamento no lo impide, 
piensa seguir siéndolo. 

En fin, como dicen que dijo 
el odiado Fernando VII (aquel 
rey que asesinaba a los libera
les que algún día abrazó): 
¡Marchemos todos juntos por la 
amplia senda de la Moción de 
Censura! ¡Si la moción de cen
sura ha de venir, que venga!, 
aunque no se sepa por qué ni 
para qué. Dicen que se ha ne
gociado un programa. ¿Quién 
ha confeccionado el programa? 
¿La comisión negociadora de 
IU? ¿El comité ejecutivo local? 
¿El PSOE acaso ha cambiado 
de líder, de progra~a? ¿Ha ha
bido una regeneración de mili
tantes, de dirigentes? ¿Cami
namos hacia la casa común? Si 
es así, ¡vaya rodeo más idiota 
que se nos ha hecho hacer! 
¿Quién asumirá la responsabi
lidad de este rodeo inútil? ¿En 
IU, esa organización política 
que pretende ser diferente a las 
demás, tampoco se conjuga el 
verbo dimitir? 

Quiero terminar manifestan
do mi posición: estaría a favor 
de la moción de censura, pero 
no se puede admitir que sea un 
trágala. No es de recibo seguir 

Se me responderá que el 
PSOE ha admitido nuestro pro
grama, nuestro calendario de 
realizaciones. Permítaseme una 
reflexión de escepticismo: 
¿Cuándo y en qué tiempo se 
puede realizar ese programa? 
¿En dos años? ¿Con qué dine
ro? ¿Con el del gobierno Az
nar? ¿Con el que mande Ruiz 
Gallardón? (parece que va di
rigido a arreglar la Magistral y 
la Almudena). ¿Con los fondos 
europeos de Maastrich? ¿En 
qué consiste el programa de 
ahorro económico del Ayunta
miento? ¿En la subida de los 
gastos corrientes aprobada en 
los últimos plenos? ¿Quién con
formará el equipo de gobierno 
experimentado que acredite la 
diferencia con el PP? ¿Le va
mos a hacer a Paquito su pro
pio púlpito propagandístico pa
ra las próximas municipales? 
¡Que cada uno asuma sus res
ponsabilidades! 

Luis SUAREZ MACHOTA 
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El Cristo 
de los Doctrinos 

Y a tenemos de vuelta en 
Alcalá a la imagen religiosa 
más emblemática de nuestra 
ciudad, una imagen a la cual 
el tiempo había dejado en un 
delicado estado de conserva
ción. La restauración ha si
do a conciencia y, según to
do parece indicar, excelente, 
con lo cual el Cristo de los 
Doctrinos podrá volver a de
sempeñar el importante pa
pel que por derecho propio 
le corresponde en la Semana 
Santa alcalaína. Vaya desde 
aquí mi felicitación a la co
fradía del Cristo de los Doc
trinos, de la cual me precio 
de formar parte, así como 
al pueblo de Alcalá que de 
forma multitudinaria le 
acompañó en la procesión 
que le devolvió a su ermita 
tras casi dos años de ausen
cia. 

Los bares de copas 
Andan irritados los veci

nos de algunos barrios del 
casco antiguo, y con toda la 
razón del mundo. por las 
molestias que les causan los 
bares de copas que han sur
gido como setas en distintas 
zonas de nuestra ciudad ... 
Como no hace mucho les 
ocurrió a los vecinos del pa
seo del V al con los bares de 
la galería Boisán, y como 
ocurrirá probablemente en 
un futuro en otros lugares, 
puesto que al parecer con 
estos establecimientos ocu
rre como con el principio 
general de la energía: Se 
transforman, cambian de 
sitio, pero por desgracia ja
más desaparecen. Y yo, que 
durante cierto tiempo tuve 
la desgracia de sufrir las mo
lestias de un único bar de co
pas en mi calle, hablo con 
cierto conocimiento de 
causa. 

Y sin embargo, no todos 
los bares son molestos para 
el vecindario; antes bien, la 
inmensa mayoría de ellos 
son respetuosos con sus ve
cmos. El problema no es 
pues de un exceso de bares, 
sino de la existencia de cier
to número de ellos que por 
sus características son intrín
secamente molestos, y les 
aseguro que con uno de ellos 
basta para traer de cabeza a 
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Gacetillas complutens~ 
los residentes de sus alrede- de fotografías antiguas, to
dores. Y puesto que el dere- das ellas inéditas, publicadas 
cho a la tranquilidad y al por Brocar. Como se puede 
descanso deben primar sobre apreciar, podemos estar sa
el derecho a la diversión, le tisfechos. 
corresponde al ayuntamien
to la responsabilidad de evi
tar que estas molestias se 
produzcan. ¿Cómo? Pues de 
una manera tan sencilla co
mo prohibiendo los equipos 
de música y obligando a ce
rrar a una hora prudencial 
como las doce de la noche en 
la cual todos los bares nor
males están ya cerrados. 
Puesto que muchos de estos 
bares de copas se han camu
flado pidiendo licencias de 
mesones, y puesto que nin
gún mesón tiene música ni 
está abierto hasta las tantas, 
no creo que fuera demasia
do difícil que el ayuntamien
to evitara la burla que aho
ra mismo le están haciendo 
los propietarios de estos lo
cales. Y si alguno de ellos no 
tiene licencia, que todo se 
da, pues cerrojazo y a por 
otras. En cualquier caso, no 
se puede consentir que ocu
rra lo que está ocurriendo so
lucionándose el problema de 
unos vecinos a base de tras
ladar estos molestos locales a 
otro barrio cualquiera; o no 
molestan, o simplemente se 
cierran. 

Un otoño fructífero 

En lo que a la aparición 
de nuevos libros se refiere; 
así, en el recién acabado mes 
de noviembre hemos visto la 
aparición del trabajo sobre 
el hospital de Antezana, 
obra de Carmen Román Pas
tor y Jesús Fernández Majo
lero; del libro del palacio ar
zobispal, en dos volúmenes; 
de un nuevo volumen de los 
Anales Complutenses, edita
do por la Institución de Es
tudios Complutenses, y de 
las actas del V Encuentro de 
historiadores del valle del 
Henares, convocado por la 
misma Institución de Estu
dios Complutenses en cola
boración con la Institución 
Marqués de Santillana, de 
Guadalajara, y el Centro de 
Estudios Seguntinos. Y por 
si fuera poco , estamos en 
puertas de ver publicado una 
interesantísima recopilación 

Y aunque no se trate de li
bros, también las postales 
alusivas a motivos arquitec
tónicos o artísticos de nues
tra ciudad han visto incre-
mentado su número con las 
seis editadas por el hospital 
de Antezana y una nueva co
lección de doce (que se suma 
a una anterior de veinte) so
bre el oratorio de San Feli-
pe. Considerando también 
que no hace mucho salió una 
colección de dieciséis posta
les de la ermita del Cristo de 
los Doctrinos y que también 
están ahí las ediciones de 
Baldomero Perdigón y de 
Luis Alberto Cabrera, la 
conclusión es que también 
en este campo Alcalá haga
nado mucho en estos últimos 
tiempos. 

El poste eterno 

¿Recuerdan ustedes el fa
moso poste de la calle de Li
breros, atado a un árbol que 
además no fue retirado una 
vez terminadas las ferias? 
Pues bien , ahora han insta
lado el alumbrado de navi-
dad y, claro está, les ha ve
nido al pelo no haberlo qui
tado hace tres meses ya que 
así no han tenido que vol
verlo a poner. Lo malo es 
que el ayuntamiento jamás 
debería haber permitido que 
lo pusieran ya que, vuelvo a 
insistir en ello, no sólo es 
completamente antiestético 
sino que además puede da
ñar al árbol. Supongo que 
una vez terminadas las 
fiestas de navidad lo qui
tarán de allí de una puñete
ra vez, pero lo que hay que 
pedir al concejal responsa
ble es que el año que viene 
no consienta que vuelvan 
a hacer esta chapuza por 
muy cómodo que les resulte 
a los responsables del alum
brado. 

Y desde luego, con árbol 
o sin él, lo que tampoco se 
puede consentir es que esta 
empresa retirara en ferias los 
arcos luminosos pero no hi
ciera lo mismo con el resto 

de la infraestructura, dejan
do los cajetines y los cables 
colgando de cualquier forma 
durante tres meses para evi
tar tener que volverlos a po
ner. Si estos señores no sa
ben, o no quieren, hacer 
bien las cosas, supongo que 
habrá otras empresas capa
ces de hacerlo; quien paga 
manda, y lo que no se pue
de tolerar es que nos dejen 
cables colgando o postes 
clavados en cualquier sitio 
durante bastantes meses 
simplemente por su comodi
dad. 

Los socialistas 
conversos 

Al menos en lo que se re
fiere a la defensa de la co
marca; porque, como es sa
bido , los concejales socialis
tas de Alcalá, Torrejón, Cos
lada y San Fernando han de
cidido agruparse para defen
der presuntamente los inte
reses de nuestra comarca 
frente a la apisonadora cen
tralista madrileña. Esto es
taría muy bien de no darse 
una pequeña circunstancia: 
Durante todos los años en los 
que el partido socialista es
tuvo en el poder tanto en la 
comunidad autónoma como 
en varios de estos munici
pios. Alcalá entre ellos, no 
pareció importarles dema
siado que se cometieran 
auténticos atentados contra 
la autonomía municipal. Por 
tal razón me pregunto lo si
guiente: El reciente interés 
de los socialistas por la de
fensa de nuestra comarca, 
¿es sincero o, por el contra
rio , responde únicamente a 
un oportunismo político? Yo 
personalmente me inclino 
por lo segundo. 

Por cierto: La comarca no 
son sólo estas cuatro pobla
ciones, sino también otros 
municipios que tienen ya 
cierta importancia como Da
ganzo, Ajalvir, Cobeña, Al
gete, Meco, Camarma, Ar
ganda, Torres o Villalbilla 
entre otros; y por supuesto, 
continúa en la vecina pro
vincia de Guadalajara por 
Azuqueca, Alovera y la pro
pia Guadalajara. ¿Es que es
tas poblaciones no les inte
resan? 

José Carlos CANALDA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de .Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ....................•........... 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal •.•.....•....•.•...•..•....•. 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centraliza.do ....... . 
Bomberos .•..••....•........•....................• 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .......................••.•..•..•.• 
Taxis ......•... ••• ..•. •• ...••.....•................. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE .•..•.•.....•...••••.............•..•.•..••• 
Autobuses urbanos .•..••......•.............•. 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ..............•.......•.. 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud .......................•.. · 
Ciudad Deportiva Municipal ..•.••..•••.•• 
Cámara de Comercio ........•...........•.•. 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ......•......•.. 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga .•.•.•.•.••. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ...•••........................................ 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ................•.•..•.. •.. 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desano1lo y Emplee) •• 
Cementerio Jardín .....•.......•....•...•..•..••• 
Programa Municipal Drogas .•...•..•...••.• 
Teatro Salón Cervantes •..............•. ~ .... 
Archivo Municipal .. •..•. .•..•.. . ........•..... 
Centro de Documentación ...............••.• 
Casa de la Entrevista ..•.•..•................. 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 ZZ / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 3& 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióµ , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: (949) 212102 • 2127 JI· el Virglllo Navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares (GUADALAJARA> 
loh. 4C tifa. MADRID-BARCELOllA 

7 de diciembre de 1991 

1 

' . 

- - .. . - -. . . . .. - ... - - . - ... ::...-.=:::....--= 

(}JE ESC!JA!DIJ /.íJ ''ili;, 
Ni DE {!ofóS 

11

JJir'' lfl1 
/\ Po VEA.. ''#ir" VtlJÍfl 
-UA[O í(l[JAfQUti_o }¡¡p~ 

PUERTA de Madrid 



El grupo investiga el folklore e 
sin desdeñar el de castilla 

El Grupo de Dulzainas de Alcalá 
graba su primera cinta de cassette 

El Grupo de DulzéÜnas de Alcalá es una de las más só
lidas apuestas por la investigación y la recuperación del 
folklore complutense; desde esa perspectiva el grupo ha 
conseguido grabar su primera cinta de cassette. Con mo
destia, pero al mismo tiempo con rotundidad, llenando 
un hueco perdido en la cultura tradicional alcalaína. De
senterrando aquello que el paso del tiempo dejó tapado 
por una pátina cuya esencia apenas conocían algunos 
alcalaínos ya mayores. Este grupo de jóvenes ha queri
do y ha sabido hacer un importante trabajo de restaura
ción para devolverle a la ciudad complutense algo tan 
de ella como es su música y su folklore. 

El grupo está formado por 
cuatro artistas a los que se 
unen en sus actuaciones los 
alumnos de la escuela que ha 
formado el nucleo original y 
que ofrece todos sus conoci
mientos en la casa de la Ju
ventud los jueves por la tar
de. Como portavoces actúan 
Carmen Muñoz y David Se
rrano, nieto de Pedro el fotó
grafo , y son ellos quienes se 
encargan de contar cuáles son 
los objetivos del grupo, que 

eso sí, no tiene nada que ver 
con la tuna, ni con la escuela 
de folklore: «Somos indepen
dientes y autónomos aunque 
cuando se nos pida colabore
mos con otros grupos y enti
dades», afirmó Carmen Mu
ñoz. 

La cinta grabada por el 
grupo es una recopilación de 
temas, muchos de ellos origi
nales de Alcalá y recuperados 
a través de alcalaínos mayo
res: «Tenemos también adap-

Bn toda 
la gama de. 

11Automóviles·/~ 

taciones en las que metemos , 
además de las dulzainas, vio
lín, flauta , etc. Hacemos tam
bién música medieval». El 
grupo de dulzainas lleva diez 
años funcionando: «Parece 
que fue ayer pero ya llevamos 
ese tiempo. Siempre que hay 
alguna fiesta alcalaína ahí es
tamos , pero también salimos 
fuera representando a Alcalá. 
Lo que nos interesa mucho es 
adaptar la dulzaina como ins
trumento tradicional , a can-

Compre AHORA 

ciones populares , especial
mente de la zona, o adaptar
la a otro tipo de música, co
mo la medieval o renacentis
ta , haciendo con ello polifo
nía», explicaron Carmen Mu
ñoz y Daniel Serrano. 

La cinta se puede adquirir 
en la sede de la Asociación d e 
Hijos de Alcalá, en: la calle 
Santiago, o en el Centro Ju
venil Cisneros . Su título es 
«Entre pitos y flautas». 

y pague al AÑO que 
$SUZUKI Vl·ENE y además- llevese 

un teléfono MóVIL totalmente 
GRATIS* (incluida cuota de conexión)~, 

samurai 
VITARA 
VITARA e TURBO DIESEL ) · Así lo podrá contar ~'(,-::~ 
/illblFO 
SWIFT 
BALE NO 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 

Rnanciación: SANTANA CREDIT S.A. 

Avda. Constitución, 200 - Tlf.: 656 33 97 - TORREJON DE ARDOZ 
Ctra. N-11, km. 31 '600 - Tlf.: 888 49 11 - ALCALA DE HENARES 
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David Reyes, casado y padre de tres hijos, no ve una solución 
a su problema y pide ayuda 

hasta que uno de sus hijos én
fermó y se vieron obligados a 
pedir a la suegra de David que 
los acogiera en su casa: «Estu
vimos en un cuarto trastero de 
la comunidad por los vecinos 
que nos dejaron estar ahí, pe
ro no pudimos aguantar mu
cho, porque el niño cogió prin
cipio de neumonía, ahora le tie
nen que operar, y no nos que
dó más remedio que ir a rezar 
a la suegra, que nos tuvo que 
recoger. Ella no tiene marido y 
cobra 30.000 pesetas de viude
dad, yo estoy ahora en el paro 
y somos 14 personas viviendo 

Sin piso y parado, vive con otras 14 personas en casa 
de su suegra, quien cobra JD.oaa pesetas de pensión 

La vivienda sigue siendo uno de los problemas más acuciantes de un colectivo importante de 
ciudadanos de Alcalá. En esta ocasión nos hacemos eco de la dramática situación que vive un jo
ven de 30 años, David Reyes Pérez, que, casado y con tres hijos, está viviendo en casa de su sue
gra, donde comparten piso catorce personas. La convivencia es difícil, pero David, lejos de ver 
una solución, comprueba cada día cómo se le va cerrando una puerta tras otra. 

David Reyes comenzó a so
licitar una vivienda en el IVI
MA hace seis años , después de 
casarse. Mientras -esperaban 
que se atendiera su demanda, 
su esposa y él seguían vivien
do cada uno en casa de sus pa
dres o en casa de algún herma
no, hasta que David optó por 
una solución más drástica: ocu
par una vivienda del polígono 
Puerta de Madrid que se en
contraba vacía para poder es
tar junto a su familia , su espo
sa y sus hijos de 8, 6 y 3 años. 

en esa casa». 

Tres días después de meter
se ilegalmente en esa vivienda, 
la propietaria los denunció, pe
ro hasta casi dos años después 
no fueron desahuciados y juz
gados por allanamiento de mo
rada, hecho que no entiende 
muy bien David: «Como no ha
bía ·solución ninguna, nos vi
mos obligados a ocupar una vi
vienda y a los tres días nos de
nunció una señora diciendo 
q~e el piso era suyo, pero has
ta los dos años no vino el desa
hucio y al poco tiempo nos juz
garon por allanamiento de mo
rada. Pero cuando es allana
miento, a las 78 horas estás en 
la calle. Entonces ¿por qué es
peraron dos años para echarnos 
y condenarnos, a mi a cuatro 
meses y un día y a mi mujer a 
dos meses y un día? No lo veo 
lógico». 

David Reyes Pérez: «No nos hacen ni caso» 

La situación es insostenible: 
«Es muy difícil y vamos tiran
dino», comenta con resignación 
David, que de nuevo probó 
suerte en el último sorteo para 
adjudicación de viviendas pro
movido por la Empresa Muni
cipal de la Vivienda del Ayun
tamiento de Alcalá, pero sin 
fortuna. El cree que ha influi
do negativamente el expedien
te que consta en el IVIMA por 
ocupar el piso del polígono 
Puerta de Madrid: «Como 
mandé los papeles a mi nom
bre, no sé si no me han conce
dido el piso por el expediente 
que tengo o no sé por lo que ha 
sido. La cosa es que el IVIMA, 
ni caso. La asociación de veci
nos nos ha apoyado mucho, pe
ro nada». En estos momentos, David 

ha solicitado en el Ministerio 
de Justicia un indulto, aunque 
no tiene muchas esperanzas de 
que se lo concedan teniendo en 
cuenta que ya ha sido procesa
do antes por otros motivos: 
«Creo que no me lo piensan dar 
porque he tenido varios proble
mas con la justicia y va a ser 
muy difícil. Eso ya me ha per
judicado, porque el juicio por 
la ocupación de la vivienda no 
se llegó a celebrar. Se llegó a un 
acuerdo porque, si no hubiera 
sido así, me hubiesen condena
do a más y en este momento 

ALCALA DE HENARES 

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL 
3 y 4 Dormitorios con Plaza de Garaje 

iPllMEU FASE EN CONSTIUCCION! 
Plan Vlllenda • , ., 

• AYUDA A FOIDO PERDIDO 
• PREST• A PAGlll El 15 dos 
•lllW_.....mí 

RESERVA DESDE 100 •• PrlS. 

COLABORA: CAJA MADRID 

Tlf 88~ 62 g~ e/ RAMON y CAJAL, 9. 1° Dcha. 
• ~ ~ ALCALA DE HENARES 
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podía haber sentencia firme y 
me habrían subido a prisión. 
Ahora estoy pendiente del re
curso y del indulto». 

Tanto a este joven como a su 
esposa los preocupa mucho qué 
pasará con sus hijos si ellos tie
nen que ingresar en prisión pa
ra cumplir la pena impuesta. 

«No nos hacen ni caso» 
Tras el desahucio, que se 

produjo hace algo más de un 
año, la familia Reyes estuvo vi
viendo una temporada en el 
cuarto trastero de un bloque, 

David se lamenta de la esca
sa atención que le están pres
tando todas las personas que 
tienen alguna posibilidad de 
ayudarle a resolver su caso: 
«Me he pasado toda la semana 
intentando hablar con todo el 
mundo. Para ver al concejal me 
dicen que eche una instancia, 
pero que va para dos o tres me
ses. Y con las asistentes socia
les, igual. Me cierran todas las 
puertas, cuando voy al ayunta
miento, en vez de decirme pa
sa y hablamos del tema, nada, 
ni caso». 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 

•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
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Los vecinos del Parque de los Nogales se sienten abandonados. La valla que se ve al fondo de la foto de la derecha se arregló con material 
cedido por el distrito, pero con los propios vecinos como obreros. 

Los vecinos de Los Nogales recuerdan los problemas de su 
barrio y aseguran sentirse abandonados 

«Sólo somos alcalaínos durante seis ratitos al 
año: cuando pagamos impuestos» 

Los vecinos del parque de Los Nogales, donde viven 400 fammas (entre 1.500 y 2.000 personas), se 
sienten abandonados. Travesías y curvas peligrosas y mal señalizadas, aceras levantadas, ratas o fal
ta de iluminación son sólo algunos de los problemas del barrio. Han comunicado muchas veces sus 
necesidades al ayuntamiento, incluso el alcalde los visitó hace un tiempo y aseguran que prometió al
gunas mejoras¡ pero las carencias de la urbanización siguen siendo muchas y los afectados se pregun
tan el porqué de esta dejadez, argumentando que pagan tantos impuestos como el resto de los alcalaínos. 

Las últimas cartas que la man
comunidad de propietarios de 
Los Nogales envió al ayunta
miento de Alcalá datan del pasa
do mes de septiembre. Al conce
jal de Medio Ambiente, el popu-

lar Jesús Domínguez Picazo, se 
le solicitaba por ese medio una 
subvención anual para gastos de 
jardinería, materiales para la 
culminación de un punto limpio 
junto a la bajada del puente que 

cruza las vías y la instalación de 
nueve bocas de riego. Pero más 
importantes eran"las peticiones 
que se hacían al concejal Javier 
Fernández, responsable de Trá
fico. 

En el Parque de los Nogales viven 400 familias 

PUERTA de Maelrid 

Una travesía peligrosa 
Los vecinos indicaban al edil 

la necesidad de contar con pre
sencia de Policía Municipal en el 
barrio y, ante todo, de señalizar 
la travesía de la urbanización ha
cia la cuesta de Teatinos. Este úl
timo, por lo peligroso, es uno de 
los principales problemas que se 
denuncian. Dicha travesía, de 
doble sentido, termina en una 
curva de 90 grados y tiene espe
cial riesgo cuando los conducto
res circulan con velocidades en
tre 60 y 70 km/hora (aunque 
sean 30 los permitidos). «Muchos 
coches no respetan la velocidad 
máxima indicada que hay a la 
entrada. En cualquier caso, esa 
señal no existe si se llega a Los 
Nogales desde el Camino de Tea
tinos. Ya ha llegado a haber más 
de un golpe, que hasta ahora ha 
sido de chapa, pero cualquier día 
va a ocurrir algo más gordo. Y 
tocamos madera pero, si ese día 
llega, vamos a denunciar al 
ayuntamiento», indica Juan Jo
sé Pastor, presidente de la man
comunidad de propietarios. 

En la carta enviada al ayunta
miento se hace una mención es
pecial a los conductores proce
dentes del asentamiento de cha
bolas de Forjas: «A lo largo del 
día, y en especial a horas noctur
nas, han dado muestras sobradas 
de incumplimiento total de las 
normas de tráfico. Incluso algu
no de ellos se ha lanzado con su 
vehículo hacia personas quepa
seaban con su perro. No sabemos 
si iban a por él o a por la perso
na». 

Juan Cabello añade que antes 
no había apenas tráfico en el ba
rrio. «Pero de~de que han edifi
cado y han construido chalets y 
pisos, hay un tráfico enorme. La 
curva de noventa grados y los 
contenedores de basura y vidrio 
instalados no dejan visibilidad. 
Los golpes hasta ahora han sido 
leves, pero puede producirse una 
desgracia». · 
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Esta zanja se abrió hace dos semanas para arreglar una avería de agua y añadió un problema más a la curva de noventa grados. A la 
derecha, carretera de entrada a la urbanización, peligrosa por su mala señalización y por la velocidad a que circulan los vehículos. 

Santiago, otro vecino, añade 
sobre el tema del tráfico que «con 
el paso hacia la Universidad, el 
Hospital, etc, hay siempre mu
chos coches y atascos. Incluso a 
veces las ambulancias no encuen
tran paso. Todo eso es un peli
gro. Podremos estar así sólo un 
tiempo más, pero después puede 
ser un caos. El problema es que 
se están haciendo casas y más ca
sas, pero no vías de acceso». 

A todo ello se une la falta de 
respeto a la prohibición de apar
car a ambos lados de la travesía, 
especialmente los días de diario 
a mediodía y por las noches, así 
como los fines de semana con los 
partidos de fútbol en el campo 
del club deportivo Naya. 

«Si el barrio está más o menos 
bien es porque lo hemos 
arreglado los vecinos» 

Muchas de las obras que se 
han realizado en el parque de 
Los Nogales, tales como colocar 
alambradas, cerrar zanjas que se 
habían abierto para alguna repa
ración y nadie se molestó en ce
rrar, poner una acera en la ba
jada del puente, pintar las pape
leras y los columpios o incluso 
construir bancos para el parque, 

Las aceras no se han repasado en veinte años 

han sido realizadas por los pro
pios vecinos, con materiales fa
cilitados por la oficina del distri
to VI. Pero muchos otros proble
mas no pueden solventarse con 
esa mano de obra vecinal. Juan 
José Pastor indica que, entre 
ellas, se encuentran las del esta
do del puente que cruza las vías 
o las aceras de toda la urbaniza
ción, rotas y desgastadas. «Las 
escaleras del puente están hechas 
de un material calado en el que 
pueden engancharse las mujeres 

que lleven zapatos de tacón fino. 
Las rampas son peligrosas. Sue
len usarlas personas mayores, ni
ños pequeños o mamás con ni
ños. Pero es piedra viva que con 
la lluvia o el hielo resbala mucho. 
Y por las noches no hay ilumina
ción ninguna. Además, todas las 
aceras están levantadas y no se 
han reparado en 20 años. Y si el 
barrio está más o menos bien es 
porque lo hemos arreglado noso
tros y porque, aparte de h>s im
puestos, venimos poniendo cer-

ca de dos millones al año para 
mantenerlo». 

Jardines públicos 
con dinero privado 

Otro de los eternos problemas 
de la urbanización de Los Noga
les es el que origina su parque in
terior. En teoría es de titularidad 
privada, se pagan más de 50.000 
pesetas de contribución urbana 
por él y lo mantiene un jardine
ro al que pagan los vecinos. Pe
ro, en la práctica, es una zona de 
uso público. «No hay nada valla
do y está totalmente abierto, 
aunque la canción de siempre del 
ayuntamiento sea que es priva
do», indica el presidente de -la 
mancomunidad. Para Manuel 
Villalba, es «Un parque público 
con dinero privado. Nosotros no 
tenemos problemas con que la 
gente que vive al otro lado del 
puente venga al parque, para 
sentarse en sus bancos, para que 
sus hijos jueguen o lo que sea. 
Pero entonces, el ayuntamienfo 
debería entrar aquí a arreglarlo». 

Ratas 
Una contrariedad más la aña

den las ratas, abundantes en el 
barrio y parece que sin posibili-

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS.PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azaqaeca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbáno, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

--_-__ -__ -_-__ -__ -< _________ ,:-:___ .,___ ~-------- • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
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• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
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Esta zanja permaneció abierta durante más de seis meses. A la derecha, postes que ahora sostienen las luces en la pista deportiva. Se 
recogieron de desechos y el arreglo de cada uno costó 12.000 pesetas a los vecinos. 

dad de exterminarlas con simple 
veneno. Juan Cabello asegura 
que no es de extrañar que surjan 
enfermedades como el brote de 
neumonía, «si en toda Alcalá de 
Henares hay ratas como las de 
Los Nogales, a las que se puede 
ver en pleno día por mitad de las 
calles. Eso es un problema de sa
lud pública que puede acarrear 
graves consecuencias y muchas 
infecciones». Los vecinos sugie
ren que se desinfecten a fondo los 
locales comerciales de la urbani
zación que están cerrados, así co
mo el paso de la vía. También 
quieren denunciar que el servi
cio de limpieza del ayuntamien· 
to «brilla por su ausencia en el 
barrio. Todo lo limpia el jardi
nero y ni una sola vez hemos vis
to al camión que barre las calles», 
dice Manuel Villalba. 

Droga en Forjas 
Muy cerca de Los Nogales se 

encuentra el asentamiento cha
bolista ubicado junto a la nave 
de Forjas. Muchas veces han de
nunciado los vecinos la existen· 
cia de problemas de drogas en ese 
lugar. Pero no desperdician la 
ocasión para reiterar la queja y 
añadir otros contratiempos ori
ginados por los habitantes del 

poblado. «No tengo nada contra 
los gitanos -confiesa Manuel-. 
Pero de lo que sí estoy en contra 
es de que se venda droga. Es in
concebible el trasiego que hay». 

Juan José Pastor indica que, al 
parecer, el ayuntamiento no pue
de echar a la gente del asenta
miento porque está censada en la 
ciudad. «Eso está bien, pero que 
cumplan las normas como hace
mos todos los vecinos. Muchas de 
las personas que viven ahí con
ducen vehículos sin carnet, sin 
seguro, sin ITV y algunos son 
menores de edad. Se necesitaría 
un mayor control policial. Y o he 
visto pararse vehículos a la en
trada del poblado, hacer señales 
con las luces y devolverle las se
ñales desde dentro. Eso puede ser 
algún código que utilicen. Es de
cir, que hay droga y hay movi
miento de entrada y salida de 
drogadictos. No vamos a pedir 
que los echen, pero sí que esté 
controlados y vigilados». 

RESIDENCIA 
3ªEDAD 

«MARIA AUl lLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA -949 I ~9 04 88 

«De la visita del alcalde 
sólo conseguimos 
un par de caramelillos» 

Hace unos meses, Bartolomé 
González, alcalde de Alcalá, rea
lizó una visita al parque de Los 
Nogales. Entonces se le hicieron 
algunas peticiones y, según Juan 
José Pastor, el primer edil se 
comprometió a ubicar un punto 
limpio junto a la bajada del 
puente y a arreglar la valla que 
separa las vías de ferrocarril del 
barrio. Esto último sí se hizo, pe
ro con material del distrito y ma
no de obra de los vecinos. Según 
el presidente de los vecinos, de 
aquella visita se consiguió que se 
realizara una poda en los árbo
les de la urbanización y que se 
instalaran columpios en el par
que. «Es poco. Nos dan un par 
de caramelillos y hay que arre
glarse con ellos». 

«Nos sentimos 
totalmente abandonados» 

Lo que de verdad enfada a los 
vecinos de Los Nogales es que, a 
pesar de las carencias del barrio, 
sus impuestos son los mismos que 
los del resto de los alcalaínos. «El 
barrio produce de ocho a diez 

millones de impuestos directos al 
año. Pero aquí no se dejan ni 
50 .000 pesetas. Nos pregunta
mos dónde van nuestros impues
tos. Creemos que al otro lado del 
puente, porque a Los Nogales no 
pasan». 

Manuel Villalba resume la 
sensación de los vecinos ante to
dos estos problemas con una so
la frase: «Nos sentimos totalmen
te abandonados». Y es que, se
gún Pastor, «sólo hay seis ratitos 
al año en los que los vecinos de 
Los Nogales somos alcalaínos: 
cuando pagamos impuestos». 

Movilizaciones 
en defensa del barrio 

Cansados de enviar cartas al 
ayuntamiento y realizar llama
das telefónicas, los habitantes de 
Los Nogales han decidido cam
biar de táctica. EL próximo pa
so va a ser el de realizar una reu
nión de vecinos, en la que se de
cidirán las acciones inmediatas) 
entre las que no se descartan mo
vilizaciones. «Pensamos en colo
car pancartas en las terrazas que 
dan a la carretera de Meco, en 
hacer una marcha o ·algún tipo de 
manifestación y, si tenemos que 
llegar a ello, en presentarnos en 
un pleno del ayuntamiento». 

Se prohibe la entrada. -·---.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

PUERTA de Madrid 

Solicite consulta llamando al teléfono 
. 882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Los integrantes de «VEN, tienen edades desde ocho años en adelante y se dividen en grupos con diferentes-o~jetivos y actividades. 

La asociación VEN cumple tres años de existencia 

Educar a los disminuidos en el tiempo libre 
La Asociación VEN, de ocio y tiempq libre para disminuidos físicos y psíquicos, ha cumplido tres años. 

El sábado 30 de noviembre se realizaron en la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros una serie de activi
dades educativas y una fiesta para celebrar el aniversario, con la actuación desinteresada del grupo musi
cal Cruz del Sur. 54 socios (de colegios de integración, del Pablo Picasso y de APRISA), 32 monitores fijos 
y otros 12 en aprendizaje son las personas que reúne esta organización, aunque a la fiesta acudieron también 
sus familias, así como integrantes de APRISA, el Patronato de San José y AMIVI (Amigos de Vicálvaro). 

Grupos de monitores con algunos padres y representantes de APRISA y AMIVI 
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Aunque son tres los años 
que cumple VEN, en la prác
tica no lleva funcionando más 
que dos. En 1994, un grupo 
de alumnos alcalaínos de K"du
cación Especial de la E.U. de 
profesorado Cardenal Cisne
ros, se dieron cuenta que, 
dentro de los centros especí
ficos y de integración de la 
ciudad, no había ningún pro
grama que se dedicara al ocio 
y al tiempo libre de los disca
pacitados. Después fueron lle
gando personas de otros estu
dios y profesiones y así nació 
VEN. Los socios, de 8 años en 
adelante (los hay hasta de 50 
y 62), se dividen en tres gru
pos, con diferentes objetivos 
y actividades. Los más peque
ños comienzan por conocer la 
ciudad, pasean, van al cine o 
a una hamburguesería. Cuan
do los monitores comprueban 
sus progresos, los chicos pasan 
al grupo intermedio, donde 
acuden a museos, teatros, es
porádicamente a discotecas , 
juegan partidos de fútbol o 
aprenden a utilizar los trans
portes públicos. Se llega por 
último al grupo final , que rea
liza actividades con otras aso
ciaciones, participa en torneos 
deportivos y pasa un día en
tero fuera de casa, en Madrid, 
Guadalajara u otros lugares. 
Jaime Labrada, monitor e in
tegrante de la comisión de Re
cursos Humanos de VEN, 
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Concepción Martínez y Carmen Núñez 

indica que el objetivo, a lar
go plazo, «sería que ellos, por 
sí mismos, hayan formado su 
grupo de amigos y decidan 
quedar por su cuenta. Es muy 
difícil, porque algunos no 
pueden estar sin una persona 
al lado. Pero, por lo menos, 
aunque tenga que acompañar
le alguien, que no dependa to
talmente de los padres y no 
tenga que quedarse un fin de 
semana en casa, cuando pue
de salir por ahí con su moni
tor y sus amigos. Se trata de 
que ellos sepan que pueden 
hacer muchas cosas que la so
ciedad les brinda». 

Educar a padres y a hijos 
La asociación se financia 

con cuotas de los socios (5.000 
anuales) y algunas aportacio
nes económicas para gastos 
extras como excursiones, vi
sitas a museos etc. VEN tam
bién pretende que sus socios 
sepan aprender a manejar su 
propio dinero, administrando 
una paga que les como cual
quier otra persona. Según Jai
me Labrada, tanto en este ti
po de aspectos como en otros, 
«no es tanto educarlos a ellos 
como empezar partiendo de 
los padres y el resto de la 
gente». 

Otro de los objetivos de la 
asociación, aparte de desligar 
a los disminuidos de sus fami
lias, es que los padres puedan 
utilizar para su propio disfru
te esos ratos de ocio en que sus 
hijos están participando de las 
actividades de VEN. «Es cier
to que para los padres es can
sado. Esas tres horas o el día 
entero que estamos fuera , son 
un alivio. Así ellos también 
pueden salir de tiendas o a to
marse un café tranquilamen
te», aclara este monitor. 

PUERTA de Mailrid 

Lo cierto es que los padres 
parecen estar muy agradeci
dos a este grupo de estudian
tes de magisterio que dirige 
VEN. Así lo indica Concep
ción Martínez, quien también 

Los chicos participaron en una gimkana 

es miembro de APHISA. «Es
tamos todos encantados. El 
tiempo libre que tenían nues
tros hijos era el más difícil de 
ocupar. Los fines de semana 
eran un problema, porque 

tenían que salir con los padres 
o con los hermanos. Esto ha 
sido una ilusión grandísima y 
ahora esperan el sábado entu
siasmados. Les estamos muy 
agradecidos». 

En espera de un local: 
en Alcalá hay 
casi 600 disminuidos 

VEN carece de local en Al
calá y eso le causa muchos 
trastornos. Las reuniones de 
los monitores se hacen donde 
se puede , el material se guar
da repartido por sus casas y 
los socios más pequeños pue
den juntarse los días de frío y 
lluvia en una pequeña habi
tación que les presta la parro
quia de San Isidro. «Es un 
problema gordo. El local se ha 
solicitado al ayuntamiento y 
hay un proyecto hecho, pero 
lo solucionan diciendo que no 
hay dinero. Cuando fuimos a 
pedir la subvención al princi
pio, se nos dijo que hasta que 
no se cumpliera un mínimo de 
dos años y se supiera que la 
asociación iba a funcionar, no 
se nos daba dinero. Ya hemos 
cumplido esos dos años y aho
ra comenzaremos a mover
nos», cuenta Labrada. Car
men Núñez, responsable de 
ocio y tiempo libre de APHI
SA, añade que «el ayunta
miento debería comprender 
que estos chicos necesitan ya 
un local. Hay que pensar que 
hay entre 500 y 600 disminui
dos en Alcalá y es una necesi
dad muy grande». 

Los interesados en contac
tar con VEN pueden acudir 
los sábados, a las 17,30, al 
punto de encuentro ubicado 
en el parque de San Isidro . 
También pueden hacerlo a 
través de APHISA. 
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José Carlos Canalda en un momento de su disertación Un aspecto del público asistente a la conferencia 

José carios canalda habló de la historia reciente de Alcalá 

en el centro castellano-Leonés 

«En Alcalá se está haciendo un urbanismo muy 
paleto y con poca ambición» 

El Centro Castellano-Leonés de Alcalá inició el pasado 29 de noviembre un ciclo de conferen
cias culturales que piensa desarrollar durante los próximos meses sobre temas relacionados con 
Alcalá y Castilla-León. Inauguró este ciclo un colaborador habitual de PUERTA DE MADRID, 
José Carlos Canalda, ofreciendo una visión rápida pero muy ilustrativa de la historia de Alcalá 
en los últimos cincuenta años, vitales para entender lo que es la ciudad complutense hoy. 

José Carlos Canalda conside- Madrileña- y luego empezó a por culpa del crecimiento tan 
raque se conoce mucho de la his- crecer desmesuradamente en los desmesurado». 
toria más antigua de Alcalá, años 60 y sobre todo a principios José Carlos Canalda resaltó la 
cuando era Complutum o cuan- de los años 70». Canalda desta- importancia especial que tuvo la 
do en ella fundó el Cardenal Cis- có los problemas que sufrió la recuperación de la universidad, 
neros la universidad, mientras ciudad en ese tiempo, especial- . primero como dependencias de 
que la historia reciente apenas ha mente de infraestructuras: «A Al- la de Madrid en 197 5 y tres años 
sido investigada ni hay publica- calá le habían reventado las cos- más tarde como universidad in
ciones al respecto, "ª pesar de turas. Había problemas de agua, · dependiente, que «supuso un hi-
que ha sido una de las épocas en asistencia sanitaria, colegios, to muy importante no sólo por el 
las que Alcalá ha experimentado carreteras ... » hecho histórico de haber recupe-
transformaciones más trascen- La crisis económica de media- rado la antigua universidad, si
dentales y radicales, compara- dos de los 70 ralentizó esta trans- no también porque se convirtió 
bles, en cuanto a modificación de formación de la ciudad al provo- en una de las instituciones que 
la ciudad, a lo que hizo Cisneros car que se «detuviera en su ma- más puestos de trabajo crea en la 
a raíz de la fundación de la yor parte la emigración», y per- ciudad y porque supuso la recu
universidad». mitiendo que «Alcalá pudiera peración de una serie de edificios 

Al terminar la Guerra Civil asentarse y solucionar todos los que estaban abandonados o uti
Española, en 1936, Alcalá tenía problemas que se habían creado lizados para otros fines». 
unos 20.000 habitantes y vivía 
básicamente de la agricultura. 
Hoy la población alcalaína se ci
fra en 170.000 habitantes y, a 
pesar de la crisis, tiene un poten
cial industrial importante, ade
más de la Universidad de desta
cable importancia social y econó
mica. En su conferencia, José 
Carlos Canalda explicó a grandes 
rasgos esa evolución «de la Alca
lá de 20.000 habitantes y agríco
la a la actual, pasando por cier
tos períodos como fue el creci
miento de la ciudad y la comar
ca a raíz de la construcción de la 
base aérea de Torrejón, a media
dos de los años 50. Se empezaron 
a instalar las primeras fábricas 
-Gal, Roca o la Metalúrgica 
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• VEIDCULOS 
INDUSTRIALES 

• TURISMOS 

• VEIDCULOS LARGA DURACION (RENTING) 

VENTA DE VEHICULOS DE OCASIDN 
con pocos kilómetros y menos de , año 

A>Jb. CmutimciOO, 10 A R~ ...A. e/ Andrés Saborit, 9 
TORREJON DE ARDOZ .... ALCALA DE HENARES 

Tlf .: 656191 • • • Tlf .: 878 74 68 

Falta de entendimiento 
entre los emigrantes 
y los nacidos en Alcalá 

El vertiginoso cambio experi
mentado por Alcalá tiene aspec
tos positivos y negativos: «Como 
suele ocurrir, en unas cosas se 
pierde y en otras se gana. Alcalá 
ganó porque consiguió una vita
lidad económica, social y huma
na que no tenía. ¿Qué ha perdi
do? Era positivo que Alcalá cre
ciera, pero, por desgracia, el pro
blema fue que creció muy depri
sa y muy mal. Se consiguió sal
var en buena medida el casco an
tiguo, pero este crecimiento tan 
desordenado nos ha dejado una 
serie de hipotecas urbanísticas 
muy grandes, Por desgracia los 
barrios nuevos que se están cons
truyendo ahora mismo dejan 
mucho que desear. No son maza
cotes como la zona de Caballería 
Española o Nueva Alcalá pero se 
está haciendo un ubanismo muy 
paleto y con poca ambición». 

El público que asistió a la con
ferencia de nuestro colaborador, 
teniendo en cuenta que provie
ne de otra región, se interesó es
pecialmente por los problemas 
sociales de integración que sufrió 
la población emigrante en los 
años de crecimiento de Alcalá. 
«La llegada masiva de emigran
tes supuso un problema social, 
sobre todo en una primera etapa 
en la que no hubo mucho enten
dimiento entre los nacidos en 
Alcalá y los que habían venido de 
fuera. Los emigrantes en modo 
alguno tuvieron la culpa, sino 
que fueron tan víctimas como los 
nacidos en Alcalá, pero hubo 
unos años en los que hubo sino 
hostilidad sí una falta de enten
dimiento entre ambas partes. 
Afortunadamente eso se ha ido 
solucionando con el tiempo». 

Los oyentes sorprendieron 
gratamente a José Carlos Canal
da comentándole aspectos y de
talles de la historia reciente de 
Alcalá que él mismo desconocía. 

PUERTA de Madrid 
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Miguel Angel Sánchez, de Mesón Casa Bayton. A la derecha, José Luis Moreno, director gerente de la Cúpula, con uno de los empleados. 

ts restaurantes alcalaínos se han sumado a la convocatoria 

El jueves finaliza el 1 certamen de Calidad Gastronómica 
se entregará un primer premio de 250.000 pesetas y tres áccesits de 75.000 

El 1 Certamen de Calidad Gastronómica finaliza el próximo jueves, 12 de diciembre. Durante casi 
dos meses, los 15 restaurantes que participan han recibido distintas visitas de una comisión técnica 
que, junto con unos cuestionarios rellenados por los propios comensales, se dispone a valorar la cali
dad de las comidas, el servicio y el ambiente de los establecimientos. La convocatoria, realizada por 
el OADE en colaboración con otras entidades, pretende examinar la situación de la hostelería en la 
ciudad y fomentar una unión que pueda proyectarse en atracción turística. 

El Organismo Autónomo Mu
nicipal para el Desarrollo Econó
mico y Fomento del Empleo 
(OADE) se fijó como objetivo 
concreto del certamen evaluar el 
nivel de calidad de los restauran
tes complutenses, desde un pun
to de vista técnico, según la va
loración de una comisión desig
nada para ello y según los pro
pios clientes. La concejalía y la 
dirección general de Turismo, el 
IMADE, la Cámara de Comercio 
e Industria, AEDHE y FOMEN
TUR han sido las entidades co
laboradoras de esta convocato
ria , que comenzaba el 21 de oc
tubre. Juan Antonio Pérez, ge
rente del OADE, explica que ese 
nivel de evaluación tendrá un 
doble efecto: «Primero, de carác
ter interno, para comunicar a ca
da restaurante lo que el público 
y la comisión técnica opinan de 
sus servicios. En segundo lugar 
habrá una parte objetivable, 
porque se van a conceder unos 
premios». Estos consistirán en 
un galardón al mejor restauran
te -dotado con 250.000 pesetas
y tres áccesits al mejor servicio, 
mejor relación calidad/precio y 
originalidad -dotados con 7 5. 000 
pesetas cada uno-. Habrá además 
unas acreditaciones a la calidad. 
«Si ahora hay unas categorías 
oficiales, de uno a cinco tenedo
res, en comparación con ellas se 
establecerán otras categorías A, 
By C. Así podrá decirse que, se
gún el Certamen de Calidad Gas-
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tronómica, los restaurantes tie
nen unos niveles de calidad». 

La comisión técnica puede 
acudir a los restaurantes sin pre
vio aviso. Está compuesta por 20 
personas que se dividen en cua
tro grupos y la integran repre
sentantes nombrados por las en
tidades promotoras y colabora
doras del certamen. «Los restau
rantes no saben cuándo les van 
a visitar, a menos que se lo di
gan cuando reservan mesa, pero 
no tienen obligación de hacerlo. 
Se trata de que ese día sea como 
cualquier otro, que no sea espe
cial ni puedan preparar un me
nú concreto» , aclara el gerente 
del OADE. Ese día , la comisión 
técnica también reparte entre los 
comensales del establecimiento 
un cuestionario con varios apar
tados. «Uno hace referencia a da
tos personales con objeto de que, 
cuando se haga el informe de 
evaluación, se pueda comunicar 
a los gerentes lo que opinan sus 
clientes habituales sobre la comi
da o los precios , los clientes fe
meninos sobre la decoración, los 
clientes de fuera de Alcalá etc». 
Se les pide así mismo que valo
ren, entre 1 y 10 puntos, tres blo
ques de conceptos: calidad de los 
alimentos, del servicio y del am- · 
biente. La evaluación de los 
clientes cuenta tanto como la de 
la comisión técnica. Sólo habrá 
una distinción, a fin de que los 
restaurantes conozcan quién y 
cómo opinó. 

«El nivel de los restaurantes 
de Alcalá 
parece bastante adecuado» 

Aunque aún no ha terminado 
el Certamen Gastronómico, sí 
puede hacerse ya una valoración 
previa. En opinión de Juan An
tonio Pérez, «en general, el ni
vel de los restaurantes parece ser 
bastante adecuado y hemos en
contrado que hay público». 

La intención es repetir la con
vocatoria anualmente , aunque 
no se sabe si con el mismo forma
to. «Quizá no debería estar tan 
limitada como ésta en cuanto al 
tiempo de su ejecución. Han si
do casi dos meses y a lo mejor de
bería circunscribirse, si no al 
año, a u~ semestre. Así podrían 
efectuarse las visitas de manera 
más holgada, profesionalizar al
go más la comisión etc». 

La fecha de entrega de pre
mios y distinciones no se ha fi
jado todavía, aunque será una 
vez pasadas las fiestas navideñas. 

Mesón Casa Bayton 
Uno de los quince restauran

tes . que han participado en el 1 
Certamen de Calidad Gastronó
mica ha sido Mesón Casa Bayton 
(Pza. Cervantes n°21), especia
lizado en pescado fresco. El 
director-gerente, Miguel Angel 
Sánchez, indica que el objetivo 
de sumarse a concursar ha sido 

«el estar dentro de una asocia
ción de hosteleros, que en Alca
lá de Henares se había consegui
do sólo de una forma muy peque
ña con FOMENTUR. Ahora pa
rece que estamos haciendo algo 
entre todos. Nos esperábamos 
que participara menos gente, 
porque la hostelería ha sido 
siempre un mundo bastante in
dividualista y particular. Pero si 
vamos todos juntos, la promo
ción es más grande y tiene más 
sentido». 

Sánchez añade que le ha gus
tado la dinámica con la que se ha 
desarrollado el encuentro. «No te 
dejan prepararte. El jurado me 
llamó sólo con media hora de an
telación. Me gusta porque así te 
juzgan sobre la carta y tu forma 
real de trabajo. Es más natural. 
Lo que sale del certamen es lo 
que piensa la gente a la-que tú 
vas dedicado. Nos vamos a ente
rar de algún defecto en algo que 
nosotros creemos que hacemos 
muy bien y resulta que no es 
así». 

La Cúpula 
El restaurante La Cúpula, si

tuado en la calle Santiago n ° 18, 
ha sido otro de los establecimien
tos que ha querido que se evalua
se su calidad gastronómica. De 
momento ya ha tenido tres visi
tas de las cuatro que en princi
pio tiene la comisión técnica pre
parada. «Los tres días resultó 
muy bien», opina José Luis Mo
reno, director-gerente. Al menú 
degustación de La Cúpula se 
unen varios platos «atípicos•>, ya 
tradicionales del local, como 
pueda ser el solomillo a las 
anchoas. 

Para Moreno, lo que puede 
hacer este certamen es «promo
ver el turismo. El que a uno le 
hagan una distinción, en un sen
tido u otro, o el hecho de tener 
una placa en la puerta, lógica
mente capta bastante público». 
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El alcalde entregó una bandera de Alcalá a la asociación 

Los Hijos de Alcalá inauguraron su sede nueva 
La del sábado 30 de noviembre fue posiblemente una de las noches más emotivas de la Asociación 

Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá. Todas las actividades que se desarrollan, todos los sentimientos 
y todos cuantos las práctican o los sienten confluyeron en el acto de inauguración de la nueva sede, 
situada en la calle Santiago frente al sanatorio Vallés. Hubo lágrimas de emoción, las de algunos que 
han visto nacer la Asociación y han puesto en ella toda su esperanza en que sea la protagonista del 
resurgir de la tradición complutense. Pero sobre todo hubo alegría, la de una asociación plenamente 
consolidada y que para demostrarlo no deja de trabajar en muchas actividades, porque tal y como han 
dicho en muchas ocasiones sus responsables, no es ésta una asociación que vaya a dedicarse a ser 
un lugar donde se pueda jugar a las cartas o a crear grupos de baile y coros. 

El acto de inaugu- intervino el alcalde, 
ración consistió en Bartolomé González, 
unas palabras del pre- socio de la entidad y 
sidente de la asocia- con un número bajo; 
ción, Vicente Fernán- él es, por inscripción, 
dez, que agradeció «la uno de los cien prime-
buena idea que tuvie- ros socios de los Hijos 
ron aquellos pioneros de Alcalá y aseguró 
que decidieron crear sentirse feliz entre 
la asociación», y des- ellos. El alcalde desta-
tacó a continuación el có ese papel que está 
papel que quiere jugar jugando la entidad y 
la misma en la recupe- la animó a continuar 
ración de la cultura al- en un emotivo discur-
calaína, de su tradi- so en el que señaló que 
ción y de su historia. «Alcalá es una ciudad 

Para ello su capital acogedora, que ha 
más importante es, acogido a miles de 
claro está, sus socios. . , . , personas de fuera pe-Estos aumentan día a Vicente Femandez exhibe la bandera de Alcala ro que en este tiempo 
día y ya son 860; es decir que en más. El millar de socios está pró- había dejado un tanto aparcadas 
apenas un par de semanas se han ximo al ritmo que llevan las ins- sus costumbres, su tradición. Por 
dado de alta unos treinta socios cripciones. Y, por supuesto, eso es importante la labor que 

hace la Asociación». Bartolomé 
González declaró inaugurada la 
asociación, pero antes entregó 
una bandera de la ciudad que es
tará en un lugar preponderante 
de la sede. Entre los asistentes 
cabe destacar la presencia de re
presentantes de casas regionales 
y concejales de la oposición, Do
mingo Filardi por IU y María 
Vicenta Salazar por el PSOE. 

En cambio no hubo presencia 
de algún representante de la Igle
sia para bendecir la nueva sede, 
una presencia que se esperaba 
hasta el último momento pero 
que al final no asistió al acto de 
inauguración. 

La asociación realizará 
la hoguera de Santa Lucía 

La Asociación Cultural de Hi
jos y Amigos de Alcalá celebrará 
el día 13 de diciembre la fiesta 
de Santa Lucía con la tradicio
nal hoguera que se hará junto a 
la ermita de esta santa y junto a 
la lonja de la Magistral. Esta tra
dición perdida fue rescatada por 
los Hijos de Alcalá el año pasa
do y la pretensión es que se con
vierta en una fiesta más del ca
lendario festivo complutense. 

La hoguera ·comenzará a las 
ocho de la noche y los asistentes 
podrán asar en ellas patatas ade
más de que se servirá sangría . 

• 
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Los devotos del cristo podrán venerar de nuevo la imagen, 
ahora totalmente restaurada 

El Cristo de los Doctrinos regresó a su ermita 
El Santo Cristo Universitario de los Doctrinos regresaba a su ermita el pasado 29 de noviembre, tal 

y como anunciábamos la pasada semana, después de pasar casi dos años fuera de Alcalá, concreta
mente en el Instituto de Conservación y Restauración de Bienes Culturales de la Dirección General 
de Patrimonio Cultural de la CAM, donde se ha hecho la restauración de la imagen. Decenas de alca
laínos acompañaron en procesión al Cristo, confirmando así la devoción que por él existe en la ciudad. 

Fueron muchísimas las per
sonas que se ac~rcaron hasta 
la Magistral-Catedral para es
cuchar la Solemne Misa, ofi
ciada por el obispo de la Dió
cesis de Alcalá, Monseñor 
Ureña, y el Te Deum de ac
ción de gracias, que se cele
braron el pasado viernes a 
instancias de la Cofradía del 
Cristo de los Doctrinos para 
celebrar la señalada fecha del 
regreso de la imagen a Alca-

lá. Estos actos litúrgicos y pa
ralitúrgicos estuvieron presi
didos por el _ cruc if ijo. colo
cado sobre el trono cedido pa
ra la ocasión por la Cofradía 
del Cristo de los Trabajos, be
llamente engalanado con flo
res, la mayoría claveles rojos. 

El Cristo de los Doctrinos 
abandonaba la Magistral por 
su puerta principal, la que da 
a la calle Victoria, pasadas las 
ocho y media de la tarde. A 

esa hora la temperatura había 
bajado bastante pero los pre
sentes esperaron paciente
mente hasta que la pesada ca
rroza cruzaba el umbral, re
cibiendo con aplausos y víto
res al Cristo, mientras sona
ba el 'Himno Nacional' inter
pretado por la Banda de Mú
sica de Meco. La procesión 
discurrió por la plaza de los 
Santos Niños, la calle Escrito
rios y la calle Santa Ursula 

.. . - ·- ··-

A la izquierda, el Cristo de los 
Doctrinos, en la plaza de los San
tos Niños, con la Magistral al 
fondo. Sobre estas líneas, a su 
llegada a la calle de las Úrsulas. 

(donde repicaron las campa
nas de los conventos que en 
ella se encuentran), hasta la 
calle Colegios en la que está 
ubicada la ermita en la que se 
custodia y venera el Cristo de 
los Doctrinos. 

Una vez en ese punto, to
davía tardó algún tiempo el 
Cristo en entrar en la ermita. 
Primero se limpió de flores la 
carroza y después se colocaron 
las andas a la imagen- para 
meterla a pulso, ya que el 
trono era demasiado grande y 
no cabía por la puerta. Aún 
quedaban muchos alcalaínos 
junto al Cristo, recogiendo los 
claveles que se caían como re
cuerdo. Los que portaban las 
andas bailaron la imagen 
mientras la gente aplaudía y 
por fin el Cristo de los Doc
trinos entraba en su capilla, 
donde se le podrá venerar de 
nuevo durante todos los días 
del año, ininterrumpidamen
te desde las 9 de la mañana 
hasta las 8 de la noche. 

·- - - .. 
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Los miembros de la cofradía de los Doctrinos mostraron su satisfac
ción por el regreso del Cristo y la respues~ de los alcalaínos. 

Mantuvieron un encuentro con Manuel Gala 

Rectores de universidades peruanas 
visitaron la Universidad de Alcalá 

El día 3 de diciembre, a mediodía, una delegación com
puesta por seis rectores y responsables universitarios pe
ruanos visitó la Universidad de Alcalá. Los visitantes 
mantuvieron un encuentro con el rector alcalaíno, Ma
nuel Gala Muñoz, en el curso del cual, además de cam
biar impresiones, intercambiaron obsequios para el re
cuerdo. El motivo de la visita fue estudiar las bases de 
un posible acuerdo de formación de profesorado, en el 
marco de otros acuerdos con universidades españolas. 

La delegación estuvo formada por Mario Góngora San
ta Cruz, vicepresidente de la Asamblea Nacional de Rec
tores y presidente de la comisión; Esaú Caro Meza, rec
tor de la Universidad Nacional del Centro de Perú
Huancayo , José Torres Vásquez, rector de la Universi
dad Nacional de la Amazonía Peruana-Inquitos; Freddy 
Aponte Guerrero, rec
tor de la Universidad 
Nacional de Piura; 
Rafael Castañeda Cas
tañeda, rector de la 
Universidad Nacional 
Pedro Ruiz Gallo
Lambayeque, y Gil
berto Cárdenas Nú
ñez, director de plani
ficación de la Univer
sidad Nacional Mayor 
de San Marcos. 
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se han seleccionado JO proyectos, de 100 presentados, que 
se espera estén en marcha dentro de seis meses 

la Fundación Colegio de los Irlandeses promueve el Autoempleo 
Empresas de seguridad personal, servicios de limpieza, empresas de publicidad, auditorias medioam

bientales, clínica de podología, taller de calderería o restaurante vegetariano son algunos de los pro
yectos de los 30 alumnos de la segunda promoción del PROYECTO AUTOEMPLEO que desarrolla la 
Fundación Colegio de los Irlandeses, en colaboración con el Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá, 
con el objetivo de promover el autoempleo como salida laboral. 

Manuel Gala, Rector de la ramiento y tramitación gratuita 
UAH, fue el encargado de inau- de todas las ayudas y subvencio
gurar el pasado 3 de diciembre nes que ofrezcan las diferentes 
el curso de la segundo promoción Administraciones :Públicas. 
del Proyecto Autoempleo. Según explicó el · director del 

Del cen'tenar de proyectos pre~ Proyecto Autoempleo, Angel 
sentados, se han seleccionado los Ezaba, lo que se pretende es la 
más viables, 30 en concreto, que «Creación de microempresas co
se beneficiarán de las subvencio- mo eje fundamental del sistema 
nes , que aportan el OADE y el productivo, ofreciendo una for-. 
Instituto Madrileño de Desarro- mación integral de lo que es ser 
llo (IMADE), además del aseso- empresario y en un tiempo rela-

tivamente corto, un período má
ximo de 5-6 meses, que se pon
gan a funcionar». Durante los 
primeros seis meses, los alumnos 
recibirán la formación necesaria 
para que entiendan su negocio y 
lo dominen - «no queremos 
expertos en materias, sino exper
tos en negocios»- y en los seis 
meses siguientes se establece un 
Servicio de Tutoría para ayudar 
y asesorar en los primeros meses 

11 Concurso de 
Pintura 

• 

GUTEMBERG 
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del 2 de Diciembre 199& al J1 de Enero 1997 
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Angel Ezaba, director del 
Proyecto Autoempleo 

del ejercicio de la actividad. Los 
participantes en el proyecto no 
tienen que pagar nada, única
mente aportar sus ideas. Si éstas 
pueden llevarse a la práctica con 
posibilidades de éxito, según el 
análisis de los productos y servi
cios necesarios de la zona que se 
habrá realizado previamente, se
rán seleccionados y directamen
te se pondrán a trabajar en ello. 
«No hay tope de proyectos, sim
plemente que sean realizables. Se 
recepcionan todos aquellos que 
son viables a priori. Después, co
mo sistema selectivo, hacemos un 
test psicológico para casar a las 
personas con los proyectos, por
que sabemos que hay proy...ectos 
fenomenales pero que no son las 
personas idóneas las que los es
tán llevando y por lo tanto se vie
nen abajo. Desde esa perspecti
va hacemos un test de puntos 
fuertes y débiles, para trabajar 
sobre estos últimos y mejorar esa 
situación de cara a la venta de 
sus productos» manifestó Ezaba. 

El perfil de los participantes 
en este proyecto es: 70% de li
cenciados que acaban de termi
nar la carrera, 20% de estudian
tes universitarios y 1 O% de no 
universitarios. 

Los resultados de la primera 
promoción, en la que participa
ron 25 personas, ofrece un pano
rama más que alentador a la ini
ciativa propuesta por la 'Funda
ción Colegio de los Irlandeses': 
«Siete proyectos están funcio
nando ya; entre ocho y nueve 
van a comenzar a funcionar en 
breve; y el resto, por ser algo más 
complicados, es posible quepa
ra el mes de enero ya estén en 
marcha. La estadística dice que 

- el 80 % ha salido adelante, lo que 
puede considerarse como un 
buen resultado». 

En la sede de la Fundación 
Colegio de los Irlandeses ( c/ Es
critorios, n°4) se recogen las 
solicitudes y se informa más 
ampliamente del Proyecto de 
Autoempleo. 
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El ayuntamiento concede la medalla de bronce a Julia Valle, 
ex-concejal a punta de cumplir 100 años 

«Hice lo que pude en favor del obrero» 
La semana que viene cumple 100 años. Setenta y seis de ellos los ha pasado vinculado a Alcalá de 

Henares y en 1933 fue concejal. Don Julio Valle Ortego reunía todos los méritos para que el ayuntamien
to complutense le dedicara un homenaje. Por ello, en el día de la Constitución, el consistorio va a distin
guirle con la medalla de bronce de la ciudad. Tiene un siglo muy bien llevado y muchos recuerdos fres
cos de cómo ha sido su vida, su paso por la corporación municipal, su trabajo y la evolución de Alcalá. 

Julio Valle Ortego nació en 
Madrid el 10 de diciembre de 
1896. Muy pronto se trasladó 
con sus padres a la localidad de 
Torralva del Burgo, en Soria. 
A los 15 años comenzó los estu
dios de magisterio y finalizó a 
los 18. No llegó a ejercer, por
que querían destinarle a una 
plaza en el País Vasco. «Pero 
mis padres no querían, siendo 
yo tan joven, separarse de mí», 
recuerda. Era el mayor de ocho 
hermanos y tuvo que ponerse a 
trabajar rápidamente; se inició 
en el comercio y ya no lo aban
donaría hasta su jubilación. 

En 1919 se casó con Guiller
ma Rello , que hoy cuenta con 
98 años de edad y con quien 
aún vive. Al año siguiente se 
trasladaron a Alcalá de Hena
res y ya no se marcharon de 
aquí. Tuvieron tres hijos: Ju
lio, de 76 años ; Ismael , de 74 
y José María, de 67. Vivían en 
la calle Empecinado, aunque 
luego se trasladaron a la calle 
Nueva. A su llegada a la ciudad 
abrieron unas tiendas de co
mestibles en la calle Vaqueras, 
que cambiarían después a Em
pecinado, y en la calle El Ro
jo, actualmente Rico Home. 

«En el 33, el presupuesto 
anual del ayuntamiento 
era de 500.000 pesetas». 

Para 1933 , año en que triun
fó en las elecciones el Partido 
Radical de Alejandro Lerroux, 
en el que Valle militaba, fue 
nombrado concejal. No estaba 
de los primeros en la lista, pe
ro cuando Lerroux tuvo que 
unirse en coalición con la dere
cha de Gil Robles , muchos afi
liados se enfadaron y dimitie 

Julio Valle, un ex-concejal a punto de cumplir cien años. 

ron, por lo que le tocó a Julio 
Valle llegar al gobierno muni
cipal, cuyo primer edil era An
gel Campo: «Necesitaban unir
se para formar gobierno, como 
ahora se ha hecho con catalanes 
y vascos, pero yo también lo vi 
mal. Entonces Lerroux era de 
los que más hablaban en favor 
del obrero y, como yo era uno 
de ellos, me gustaba. En prin
cipio no aceptaba lo de ser con
cejal, pero me dijeron que era 
orden del partido y tuve que 
acatarla», cuenta Valle. 

Su permanencia en el cargo 
duró 16 meses y se integró en 
la comisión de Policía Urbana 
y Cementerio, además de ser 
tercer teniente-alcalde. «No fue 
muy difícil trabajar como con-

ceja!. En aquella fecha los go
biernos y los ayuntamientos es
taban muy débiles. No es como 
ahora, porque hay que ver lo 
que han · cambiado Alcalá y 
España·entera. El presupuesto 
del ayuntamiento era entonces 
muy pequeño; me parece que 
de 500.000 pesetas al año. Por 
aquel entonces habíamos esta
do haciendo gestiones y fue 
cuando vino la concesión de 
aguas del río Sorbe». 

«La gente era muy pobre 
y venía a pedirme 
un litro de leche» 

De su época de concejal Ju
lio Valle recuerda sobre todo la 

pobreza que había en la pobla
ción alcalaína. «Durante ese 
tiempo hice cuanto pude en fa
vor del obrero. Me costó dine
ro, porque en aquel entonces la 
gente era muy pobre, muchos 
no tenían trabajo y venían a 
pedirme un litro de leche. Al
gunas veces no tenían suficien
te y lo pagaba de mi bolsillo. 
¿Qué iba a hacer? Yo tenía la 
tienda y toda la gente que ve
nía era obrera, así que les fia
ba los comestibles hasta que po
dían pagarlos». 

Cuenta que la vida en gene
ral y Alcalá en particular, eran 
muy diferentes. «Por las calles 
iban carros, porque no había 
dinero para coches y sólo tenía
mos un taxi público. Había 18 
ó 20 guardias y la población era 
de 15 ó 16.000 hábitantes. No 
echo de menos cosas de enton
ces, porque la vida ha cambia
do mucho, ha ido todo a mejor 
y hay más comodidades. Me 
gustaba antes, pero también 
ahora, por todo lo que ha 
ascendido». 

Julio Valle tuvo que dejar el 
cargo de concejal cuando llega
ron los socialistas y triunfó el 
Frente Popular y la República. 
Tras la Guerra Civil se desco
nectó de la política municipal 
y ya nunca más volvió a ella. Se 
dedicó a. su comercio hasta que 
se jubiló a los 67 años. 

Ha recibido distinciones 
de la Cruz Roja 
y de la Mutual Complutense 

Política aparte, Julio Valle 
también fue directivo del 
Avance al año de su fundación, 
socio de la R.S.D. Alcalá, de la 
Mutual Complutense y de la 
Cruz Roja. De estas dos últimas 
entidades ha recibido un diplo
ma honorífico y una medalla 
respectivamente. 

Confiesa además que nunca 
había pensado que pudiera al
canzar un siglo de vida. «He te
nido pocas enfermedades, pero 
la verdad es que no puedo de
cir el secreto porque sólo es la 
voluntad de Dios». El.próximo 
martes cumplirá 100 años y 
desde estas páginas le deseamos 
que viva un feliz día. 
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Joaquín Arias: «Cambiaron la cerradura 
de la sede porque yo tenía llave» 

«Seguiré defendiendo lo mismo 
aunque me amenacen 
con expedientes disciplinarios» 

Cuando comenzaron a abrirse los caminos de la negociación en
tre el PSOE e ro hubo un político de Alcalá, militante de JU y excon
cejal de esta formación, que teorizó por primera vez la oposición 
a la moción de censura. Se trataba de Joaquín Arias, que hizo públi
ca su posición desde las páginas de PUERTA DE MADRID. 

Hoy Joaquín Arias sigue 
diciendo que no ve condicio
nes para suscribir un pacto de 
gobierno con el PSOE y que 
en Alcalá no tiene sentido se
guir el modelo italiano de 'El 
Olivo', la formación de iz
quierdas del país transalpino, 
porque al único que puede 
perjudicar es a IU. 

Arias reconoció que, ya al 
principio del mandato de es
ta corporación, allá por 1995, 
defendió con José Miguel Po
lo que no se gobernara con el 
PSOE: «Habíamos roto unos 
acuerdos programáticos hacía 
poco tiempo y no veía condi
ciones de gobernabilidad con 
Florencio Campos como alcal
de». 

Meses después, Arias plan
teó que sobre acuerdos pun
tuales convenía ir viendo las 
posibilidades de que se estu
diaran las coincidencias que 
había con el PSOE en temas 
importantes: «Tal y como veía 
la filosofía de IU a nivel re
gional, comprendí que más 

-

tarde o más temprano se iba 
a plantear el tema. Lo que no 
íbamos a hacer era llegar a 
acuerdos de la noche a lama
ñana, tal y como se está ha
ciendo ahora, que hay que 
juntarse porque lo mandata 
no sé quien». 

Joaquín Arias señaló: «Al 
ver la posición del PSOE en 
temas importantes yo no he 
comprobado que haya cam
biado sus planteamientos con 
respecto a la etapa anterior. 
Siempre he dicho que eso era 
porque Florencio Campos y 
su equipo eran quienes tenían 
la sartén por el mango». 

«Yo me he terminado de 
desengañar de que no era po
sible el acuerdo con el PSOE 
cuando negociamos los presu
puestos de 1996; cuando se les 
ponían en la mesa temas tan 
importantes como la reforma 
de los servicios municipales se 
podía comprobar que la mú
sica de ellos era la misma que 
la de la legislatura anterior», 
explicó Arias, y añadió: «Por 

ese motivo nos han quitado de 
enmedio de la negociación. 
Eso es algo que me da igual 
porque me siento representa
do democráticamente con los 
cinco compañeros que forman 
parte de la comisión negocia
dora, pero no estoy de acuer
do con las formas como se es
tán haciendo las cosas». 

Y es que Arias justificó su 
posición en que «en la IV 
asamblea del federal se apro
baron las tesis de funcionar de 
una forma en la que no man
daran los grupos instituciona
les u orgánicos, sino la asam
blea. Ahora, porque han lle
gado al grupo ~e concejales las 
personas que nosotros hemos 
apoyado con más énfasis, no 
puedo estar de acuerdo con 
que se cambie la tortilla. Y 
ojo, que aquí lo que importan 
son los hechos, no las perso
nas». 

Arias insistió en que no ve 
condiciones para la moción de 
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censura por muchas razones: 
«Yo respeto todas las posturas, 
pero creo sinceramente que 
España no es Italia y aquí no 
procede hacer 'el olivo'. Aquí, 
el tronco del olivo sería el 
PSOE y nosotros las ramillas, 
mientras que en Italia el tron
co es el Partido Democrático 
de la Izquierda porque el par
tido socialista prácticamente 
desapareció». 

El exconcejal aseguró que el 
peligro es que IU se convier
ta para el PSOE en lo que fue 
el partido de Enrique Tierno 
Galván, la Unidad Comunis
ta de Santiago Carrillo y Eus
kadiko Esquerra: «Si se- trata 
de hacer la política que está 
haciendo la Internacional So
cialista en el mundo entero, 
para ese viaje no hacen falta 
esas alforjas». 

«Gobernando desde la opo
sición hemos llegado nosotros 
a poner a IU con 20.000 vo
tos y un 26 por ciento del elec
torado», explicó Arias que 
añadió que «tengo la opinión 
de que si vamos a la moción 
de censura es muy difícil que 
IU se vuelva a presentar aquí 
en solitario para unas eleccio
nes municipales. Pero en el 
caso hipotético de que nos 
presentáramos, quien saldrá 
fortalecido será el PSOE, que 
subiría su número de conce
jales, mientras que IU se que
daría a duras penas con cua
tro o cinco concejales». 

Joaquín Arias reconoció 
que «la actual dirección siem
pre está amenazando con lle
varnos a algunos a la comisión 
de garantías para que se nos 
abra expediente disciplinario. 
En una ocasión cambiaron la 
cerradura de la sede porque 
yo tenía llave. De todos mo
dos, ya podrán poner todas las 
cerraduras del mundo porque 
las ideas no se cierran con 
cerraduras». 

PUERTA de Madrid 
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Bartolomé González augura muy poco tiempo de unión al 
matrimonio entre el PSOE e IU 

«Si triunfa la moción de censura, el alcalde será 
Francisco Muñoz el int1u10» 
El actual alcalde está dispuesto a convocar el pleno extraordinario 
de. la moción de censura en el tiempo mínimo que le marque la ley 
«Me da la sensación de que se pretende dar una patada a José María 
Aznar y a Alberto Ruiz Gallardón en el trasero del alcalde de Alcalá» 

No va a haber retrasos deliberados para ganar tiempo. El actual alcalde está dispuesto a convo
car el pleno de la moción de censura, si es que al !"mal se presenta por parte de los grupos de la 
oposición, en el menor tiempo posible que contemple la ley. Eso sí, Bartolomé González pasa al 
ataque y ha asegurado a PUERTA DE MADRID que <~i triunfa la moción de censura, el alcalde 
será Francisco Muñoz el intruso». Además, lo que no ofrece dudas a Bartolomé González es que 
la unión entre el PSOE e IU va a durar muy poco tiempo . . 

Bartolomé González ase
guró que si los grupos de la 
oposición presentan final
mente la moción de censura 
él está dispuesto a convocar 
el pleno extraordinario en el 
menor tiempo posible: «Es
toy dispuesto a convocar el 
pleno al día siguiente de que 
se presente la moción de cen
sura y si no, al mínimo pla
zo que me marque la ley». 

El actual alcalde señaló a 
PUERTA DE MADRID que 
«lo que más me preocupa de 
esta situación es que se esté 
jugando · tan frívolamente 
con los intereses de la ciu
dad. Está claro que esta mo
ción de censut:a vendrá, si es 
que viene por un impositivo 
regional de las dos organiza
ciones que la quieren suscri
bir. Pero es que no tendrá 
motivos a nivel local. Ana
lizando los documentos sus
critos por cada uno de los 
dos partidos políticos , la crí
tica hacia el equipo de go
bierno es muy pequeña y la 
gran crítica es al PP a nivel 
regional. Me da la sensación 
de que con esta moción de 
censura se pretende dar una 
patada a José María Azoar y 
a Alberto Ruiz Gallardón en 
el trasero del alcalde de Al
calá». 

Bartolomé González insis
tió en el hecho de que los 
ciudadanos de Alcalá no en
tienden la moción de censu
ra y señaló que «Si al final 
triunfa la moción de censu
ra el nuevo alcalde será 
Francisco Muñoz el intruso; 
será un alcalde democrática
mente consolidado pero los 
vecinos de Alcalá siempre le 
van a ver como un intruso». 
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Bartolomé González vaticina que, si hay moción de censura, el 
gobiemo municipal subsiguiente será muy inestable. 

«Si hay un nuevo equipo 
de gobiemo 
será muy inestable» 

Bartolomé González no 
dudó en vaticinar que el 
nuevo equipo de gobierno 
que salga de la moción de 
censura en el supuesto de 
que al final prospere, será 
muy inestable: «Estamos ha
blando de dos grupos políti
cos .distintos; dentro de ca
da grupo político estamos 
viendo que son varias las fa
milias que plantean dificul
tades a la moción de censu-

ra o sencillamente su oposi
ción a la misma. Eso me 
hace pensar qu~ no habría 
estabilidad en el nuevo equi
po de gobierno». «Cuando la 
mayoría del comité ejecuti
vo de Izquierda U ni da no 
quiere la moción de censura, 
eso se convertirá en inesta
bilidad en el gobierno. La 
mayor oposición ante cual
quier decisi?n polémica del 
nuevo equipo de gobierno va 
a ser la que paradójicamen
te se haga desde dentro del 
PSOE y desde dentro de IU. 
Y eso lo van a pagar los ciu
dadanos de Alcalá». 

De hecho el actual alcalde 
se mostró convencido de que 
«ese pacto entre IU y PSOE 
no va a durar todo lo que 
resta de legislatura. Seguro 
que se rompe y que el PSOE 
se va a encontrar gobernan
do en solitario con un núme
ro escaso de concejales. Y eso 
va a ir en detrimento de la 
ciudad. Eso es algo que ni se 
han planteado porque es 
tanta la ambición por pactar 
y gobernar a costa de lo que 
sea que eso se ha olvidado». 

Bartolomé González tam
bién manifestó preocupación 
por el anuncio de los dos 
grupos políticos de crear ase
sores en todas las áreas de 
gestión: «Ellos parece ser 
que los llaman asesores pe
ro yo los denominaría comi
sarios políticos porque me da 
la sensación de que en las 
concejalías que tenga el 
PSOE quieren poner un co
misario político de IU y a la 
inversa. Además también 
me da la sensación de que 
esos asesores son una compra 
de apoyos dentro de ambos 
partidos políticos. Espero 
que esos asesores se hagan 
acreedores del puesto con un 
currículum por delante, por
que me parecería muy gra
ve que pusieran asesores que 
no tuviera nada que ver con 
ese área y no tuviera ni p.u
ñetera idea de la gestión de 
la misma». El actual alcalde 
añadió que «esos asesores lo 
que van a hacer es cargar 
nuevamente los presupues
tos municipales por exclusi
vos intereses políticos , que 
tanto que hablan de austeri
dad, que prediquen con el 
ejemplo porque este equipo 
de gobierno va a ser mucho 
más costoso que el actual». 

«En IU hay mucha 
incoherencia» 

Bartolomé González vol
vió a recordar que una de las 
condiciones que puso al 
principio IU para acercarse 
al PSOE fue una auditoría 
de cuentas: «Pues bien, la 
tienen en bandeja; la está 
haciendo el Tribunal de 
Cuentas. ¿Qué interés tiene 
IU en pactar antes de que 
llegue el informe? ¿Qué pre
tenden? ¿Tapar algo si es 
que lo hay? En el momento 
que ellos pacten son corres
ponsables de lo que hay y de 
lo que hubo anteriormente. 
Por eso me da la sensación 
de que en IU hay mucha 
incoherencia». 

PUERTA de Madrid 



vargas Ofrece al PSOE un pacto de gobernabilidad 
«El pacto entre el PSOE e IU es un matrimonio de penalti y abocado al fracaso» 

El concejal de Hacienda, Luis Vargas, ofrece al PSOE suscribir con el actual equipo de gobierno 
del PP UD pacto de gobemabilidad que permita que en lo que queda de legislatura se puedan lle
var a cabo los proyectos de ciudad que hay: «Entiendo desde mi competencia de concejal de Ha
cienda que si en el PSOE hay un interés real y verdadero por el bien de la ciudad de Alcalá, por 
la gobemabilidad de nuestro ayuntamiento, creo que encontrarían más entendimiento y afinidad 
si llegáramos a UD acuerdo en un programa de gobierno de cara a los años que quedan de legislatura». 

Vargas señaló que «entre el 
PSOE y el PP hay una clara ri
validad electoral; somos adversa
rios políticos, pero entre el PSOE 
e IU hay enemistad política, son 
enemigos reales. Los únicos dos 
partidos que luchan por el go
bierno en España y por supues
to en Alcalá, somos el PP y el 
PSOE». Su enemistad política la 
han demostrado, según Vargas, 
contínuamente: «A poco que se 
vea la historia política reciente, 
tanto a nivel nacional como a ni
vel local. Si se llegara al pacto de 
la izquierda sería un pacto poco 
duradero y cargado de proble
mas, sencillamente porque desde 
el PSOE se habla desde la expe
riencia y el realismo de gobier
no, y desde IU se habla desde la 
demagogia». 

Vargas añadió que «si el PSOE 
está interesado por dar solución, 
por dar salida y por desbloquear 
problemas importantes que pue
da tener la ciudad, donde hace 
falta una mayoría estable, creo 
que el lugar lógico y normal, lo 
que la ciudad de Alcalá reclama, 
es una mayoría cualificada y que 
exista una negociación seria en
tre el gobierno y aquellos que di
cen estar interesados por resolver 
los problemas de la ciudad. Y no 
que se dediquen a lo que parece 

Luis Vargas 

más el chalaneo propio de un 
mercado persa, es decir, aqui te 
sientas tú y aquí me siento yo, es
to me interesa y esto no, o a in
tercambiarse documentos que 
son más demagógicos que rea
les». 

El concejal de Hacienda advir
tió que el PSOE podría verse 
abocado a renunciar a su heren
cia ideológica con un pacto sus
crito con IU: «Me parece poco se
rio que después de 16 años de go
bierno socialista, donde se han 

Hercesa 
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producido privatizaciones, don
de se ha llevado a cabo una polí
tica de personal determinada y 
donde en definitiva se han aco
metido decisiones de gobierno en 
unos casos, desde mi punto de 
vista, equivocadas, pero en otros 
acertadas, que ahora pretendan 
desdecirse de ese pasado y echar
se en brazos de un grupo políti
co que no ha tenido otro fin que 
ser la arena, la china en el engra
naje normal del funcionamiento 
de este ayuntamiento». 

Vargas aseguró que «la solu
ción de los problemas de Alcalá 
está en un entendimiento entre el 
PP, entre el gobierno salido de 
las urnas para la ciudad de Alca
lá, y el PSOE, en un acuerdo de 
gobernabilidad, y no en un pac
to de gobierno entre el PSOE e 
IU que es un matrimonio de pe·
nalti y abocado al fracaso y abo
cado a. que se produzcan daños a 
la ciudad». 

«Lo que no puede decir el 
PSOE ahora es que va a llevar 
una política municipalizadora 
como le exige IU cuando a lo lar
go de 16 años ha llevado un po
lítica privatizadora», afirmó 
Luis Vargas que añadió que «no 
pueden decir que se comprome
ten a llegar a una política de con
tención del gasto con un partido 

que desde la oposición lo único 
que ha hecho ha sido provocar 
gastos y en algunos casos dema
gógicos y al margen de las nece
sidades de Alcalá». 

El concejal de Hacienda siguió 
afirmando que «el PSOE y el PP 
somos rivales políticos pero juga
mos limpio. Creo que se debe 
conseguir un pacto de ciudad en 
el que todos los que tenemos in
terés por Alcalá nos implique
mos, que en definitiva es para lo 
que nos votan los ciudadanos». 

El noviazgo entre el PSOE e 
IU, «no conduce a nadan, según 
Vargas: «A lo único que condu
ce es a infidelidades un día sí y 
otro también. Como en los ma
trimonios que se rompen al final 
quienes pagan son los hijos, en 
ese matrimonio quien va a pagar 
al final son los ciudadanos de Al
calá, que van a sufrir un desgo
bierno en este caso desde la iz
quierda si se lleva a efecto ese su
puesto pacto». 

Pacto de gobernabilidad que 
según Vargas no debe extrañar a 
nadie: «Es un poco lo que está 
ocurriendo a nivel nacional en
tre el PP y los partidos naciona
listas , que no participan en el go
bierno pero sí se han puesto de 
acuerdo en un programa de go
bierno. Además ocurre también 
en algunos ayuntamientos del 
País Vasco, donde se dan acuer
dos puntuales, bien es cierto que 
en una situación mucho más 
delicada». 

Además el concejal de Hacien
da dijo que «el PSOE debe tener 
en cuenta que una cosa es poner
se de acuerdo en la oposición pa
ra destruir una labor de gobier
no y otra cosa es ponerse de 
acuerdo para construir. IU pue
de ser un buen socio para des
truir, pero no para construir». 

7 de diciembre de 1996 



Izquierda: el empresario Martín González con su familia. Centro: Alicia Machado, la venezolana Miss Universo, también visitó el stand, 
donde compró unos angelitos y un rosario. Derecha: El embajador de Filipinas bailó con Palñoma de Pedro. 

Muchas personalidades visitaron «El Rincón de María» 

Los famosos y Alcalá en «El Rastrillo 96» 
Un año más se celebró en 'Madrid El Rastrillo, a beneficio de la asociación Nuevo Futuro, que se ocupa 

de los niños sin hogar y está presidida por S.A.R. la infanta doña Pilar de Borbón, Duquesa de Badajoz. Del 
22 de noviembre al 1 de diciembre, gran número de stands se concentraron en el pabellón <<La Pipa» de la 
Casa de Campo. Entre ellos se encontraba el de la asociación alcalaína <<El Rincón de Maria», vinculada a 
temas marianos. Muchos famosos desfüaron por él y pudieron ver y adquirir productos típicos complutenses. 

En «El Rincón de María», pre
sidido por María Ripalda, se 
vendió el libro de la Magistral y 
el de «Las Apariciones de la Vir
gen María» de Pitita Ridruejo 
(presidenta de honor de la aso
ciación), quien cada día firmó 
todos los ejemplares que se ad
quirían. También pudieron en
contrarse iconos del monasterio 
cisterciense de Brihuega, bendi
teras de Alovera, calendarios y 
rosarios de las carmelitas de la 
calle Imagen y almendras garra
piñadas de las clarisas de San 
Diego. Pero lo que realmente 

• triunfó fue la parte infantil, con 
los cuentos personalizados, el 
primero de los cuales lo compró 
Lydia Bosch para su hija. 

Por El Rincón de María pasa
ron muchas personalidades y fa
mosos. Pudo verse a Miss Uni
verso, Alicia Machado; a lamo
delo Juncal Rivero; a la embaja
dora de Bosnia, Has iba N eziro
vic; al embajador de Filipinas, 
quien se atrevió a marcarse un 
baile con la alcalaína Paloma de 
Pedro. También acudieron el 
empresario Martín González, el 
ex-Locomía Antonio Abellá, la 

periodista Paloma Gómez Borre
ro; la nieta de Carrero Blanco, 
Patricia; el conde de Oroszlány, 
la condesa de Barcelona, Beatriz 
de Orleáns, Simoneta Gómez 
Acebo y, por supuesto, la duque
sa de Badajoz. El 1 de diciembre, 
día de la clausura del mercadillo 
benéfico, acudieron la Infanta 
Elena y don Jaime de Maricha
lar, duques de Lugo, quienes re
cibieron de María Ripalda el 
mismo regalo que el día de su bo
da, almendras alcalaínas. Poco 
después llegó la esposa del presi
dente del gobierno, Ana Botella. 

Patricia, nieta de Carrero Blan
co, con María Ripalda, gran 

amiga de la familia. 

María Ripalda, Amella Díaz, Anette y Hasiba Nezirovic, enbajadora de Bosnia. A la derecha, los embajadores de Filipinas y Pitita Ridruejo. 
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La vn campaña del Juguete creativo 
se celebrará del 9 al 19 de diciembre 

«Aprende a jugar, aprende a vivir>> 
se instalará una ludoteta en tres dependencias municipales: 
Gilitos, auditorio municipal J casa de la Juventud 

«Aprende a jugar, aprende a vivir» es el Jema de la VII Campa
ña del Juguete Creativo que, organizada por el ayuntamiento, se 
celebrará en Alcalá entre los días 9 y 19 de diciembre. El presu
puesto de la campaña, en la que se espera que participen unos 
5.000 niños, es 1.750.000 pesetas, de las que 500.000 han sido sub
vencionadas por la dirección general de la Mujer de la C.AM. 

· El objetivo de la VII Se instalará una Judote-
Canipaña del Juguete Crea~ ca en tres· edificios iriunici
tivo, según explic"ó la con- "pales: el Centro Cívico Gi
cejala ··de Salud""y" Mujer titos (los ·dfas 9, 10 )' 11), 
Elisa de Francisco es «pro- el Auditorio Municipal (los 
mover durante las fechas días 12, 13 y 16) y la Casa 
previas a la Navidad, el ju- de la Juventud (los días 17 
guete creativo y la imagi- y 18) para que los colegios 
nación de los niños e inten- que previamente lo solici
tar controlar el consumis- ten lleven a sus alumnos 
mo que existe en estas fe- para disfrutar de unas bo
chas». Asimismo se inten- ras jugando con sus compa
ta «fomentar la participa- ñeros de clase. Para los que 
ción de los niños, que estos no puedan asistir con suco
colaboren entre ellos a la legio habrá Jornada de 
hora de jugar, para evitar Puertas Abiertas el sábado 
el individualismo presente 14 y el domingo 15 de di
en la sociedad de nuestros ciembre, de 11a13 horas, 
días». en el Auditorio ( c/ Nuestra 

Según la directora del Señora del Pilar, esquina 
Centro Asesor de la Mujer, con Ronda Fiscal). 
Pilar Rubiales, se trata de En la ludoteca, los niños 
que los niños aprendan a aprenderán juegos de ca
través del juego cuestiones rácter cooperativo e inter
básicas para la vida. Los cultural, fabricarán sus 
valores que se transmitirán propios juguetes (entre 
por medio de · las activida- ellos un cubo de colores que 
des programadas son: la so- se hace con el cartel de la 
lidaridad, la capacidad de campaña o un juego simi
cooperación entre los ni- lar al badmington llamado 
ños, el ecologismo, el paci- INDIACA) y disfrutarán 
fismo y la igualdad entre de un cuentacuentos en el 
sexos. que los personajes, que sal

Actividades 
de la campaña 

Se ha convocado un con
curso de dibujo en el que 
podrán participar todos los 
escolares alcalaínos que lo 
deseen, con su colegio o por 
libre. Los dibujos deberán 
estar relacionados con el le
ma de la campaña o con los 
valores que intenta trans
mitir: pacifismo, coopera
ción, ecología o igualdad 
entre chicos y chicas. Los 
trabajos podrán ser presen
tados hasta el 12 de diciem
bre en el Centro Asesor de 
la Mujer o en el propio co
legio. Habrá premios espe
ciales para los dos mejores 
trabajos y regalos para to
dos los participantes. 
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drán de un libro gigante, 
explicarán a los niños el 
sentido de la campaña, cu
yas mascotas son un año 
más el mono Macaco y la 
Mona Chimba. 

El 19 de diciembre se ce
lebrará una fiesta final de 
clausura ele campaña, en la 
que se entregarán los pre
mios a los ganadores del 
concurso de dibujo. 

Además, el ayuntamien
to ha editado un folleto in
formativo para orientar a 
los padres sobre los jugue
tes que pueden comprar a 
sus hijos en función de su 
edad y de los aspectos 
-psicomotricidad, afecti
vidad y sociabilidad, len
gliaje e inteligencia- que 
quieran desarrollar en los 
niños. 

Teléf. de reservas: 881 57 85 

TAUG 
VIERNES 

Y SABADO 
NOCHE 
23.00 Horas 

ARTISTAS 
INVITADOS 

Marina y Poleri 
(Sombras) 

Patricia Nona 
(Tango) 

Nelida y Jorge 
(Bailarines-tango) 

Menú 
Tira d~ Asado 
Entraña 
Yacio 
Mollejas 
Ch u letón 
Chorillo Criollo 
Bife 
Salsa Chimichurri 
Empanada de Carne 
Ensaladas 
Panqueque 

1 d lill 
P~~n~ e DBParklng 

J.uutas :: 1~1 
CJ~ \g) 

COf>OYOSD~Cruf*o ~o 
~ ZUoogo 

FI01es 1 1 

¡ . l.\.:t ;;¡Gaso.,eta 
Complutense 

-¡ / 
Estamos en: 
CI Huertas 10. Alcalá de Henares 

7 de diciembre de 199& 



De 1.aaa profesores que hay en Alcalá, aa son miembros de esta asociación 

La Asociación san Jasé de Calasanz festejó a su patrona 
La Asociación de Magisterio ccSan José de Calasanz>> organizó un programa de actos recreativos, cul

turales y religiosos con motivo de la festividad de su patrono que se celebraba el pasado 29 de noviem
bre. l:ste programa de actos se iniciaba el pasado sábado 23 con la representación de una obra de tea
tro, ccLa Posadera», a cargo del grupo LA LOCANDIERA. 

El miércoles día 27 de no
viembre tenía lugar en la sala 
de conferencias internacionales 
de la Universidad Cisneriana 
una conferencia titulada «La 
presencia de la heráldica cisne
riana en los bienes muebles e 
inmuebles en Alcalá de Hena
res» que fue impartida por 
Evangelina Muñoz Santos , 
miembro de la Asociación de 
Magisterio y de la Institución 
de Estudios Complutenses. 

El acto más concurrido del 
programa fue el Homenaje al 
Magisterio que se celebró con 
gran participación del profeso
rado alcalaíno y la asistencia 
del alcalde de Alcala, Bartolo
mé González, la concejala de 
educación, Isabel Rodríguez, y 
un representante de la inspec
ción territorial , en el colegio 
público «Nuestra Señora del 
Val», el pasado jueves 28 , dón
de se ofreció un vino español y 
chocolate con churros. 

Para concluir las actividades 
en honor de «San José de Cala
sanz», se celebró en la Magis-

Luci López, hija de la socia centenaria Teresa Sánchez, a la que se 
brindó un homenaje; Angel Lucas, jefe del servicio el.e inspección; 
José Maria García Patrón, subdirector territorial del MEC, y Fran-
cisco Garijo, presidente de la asociación San José de Calasanz. 

tral Catedral una Misa Solem
ne, oficiada por el obispo de la 
diócesis de Alcalá, monseñor 
Manuel Ureña, y una Comida 
de Amistad durante la que se 
brindó un homenaje a Teresa 

Sánchez García, socia centena
ria de esta asociación de magis
terio. Por problemas de salud, 
doña Teresa no pudo recoger 
personalmente la placa conme
morativa que sus compañeros 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)...;.. OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 

., 

habían encargado para la oca
sión, delegando en su hija. A la 
comida fueron invitados la sub
directora de la subdirección te
rritorial Madrid-Este, María 
José García-Patrón Alcazar, y 
el jefe del servicio de inspec
ción, Angel Lucas. 

Vocación del profesorado 
La Asociación de Magisterio 

«San José de Calasanz» tiene 
como ámbito de actuación la 
comunidad de Madrid, aunque 
el 99 por ciento de sus socios 
son profesores de colegios pú
blicos de Alcalá de Henares. 

La asociación cuenta en la 
actualidad con 460 socios,- una 
cifra que no está nada mal te
niendo en cuenta que en Alca
lá hay en torno a un millar de 
profesores. 

Durante el año se programan 
actividades profesionales , re
creativas y culturales -cursos 
de formación para profesores , 
charlas, excursiones ... -, aun
que la participación en ellas es 
menor de lo que la junta direc
tiva de la asociación quisiera. 
«Participan menos de lo que 
desearíamos, pero es que, en 
general, la sociedad, los ciuda
danos y también los maestros 
estamos sometidos a mucha ac
tividad que no nos deja tiem
po para todo, aunque quisiéra
mos», explicó el presidente de 
la Asociación de Magisterio 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) - FABRICACION PROPIA -

E· Jlf ii! ~ í· l ¡j t·I M ~ ·l tí· l'i ~ ¡ l li t;I 
el. Gran Canal ~ - Tlf. : 881 49 39 - Alcalá de He~ares 

7 de diciembre de 199& 

• Transformaciones • Arreglos • Ventas 

MAS DE 20 Afilos DE EXPERIENCIA 

Paseo de la Alameda, 5 - Tlf.: 888 04 02 - Alcalá de Henares 
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San José de Calasanz, Francis
co Garijo Puertas. 

En lo que se refiere a las 
cuestiones reivindicativas que 
afectan a la profesión, la asocia
ción prefiere dejarlas en manos 
de los sindicatos, aunque no 
dudan en manifestarse cuando 
la ocasión lo requiere: «No que
remos que sea nuestra misión, 
para eso están los sindicatos, 
pero si surge una cosa puntual 
en Alcalá en la que tengamos 
que intervenir como asociación 
lo hacemos, como ya ha ocurri
do al producirse algún hecho 
atentatorio contra algún maes
tro o contra la enseñanza en ge
neral. Pero han sido hechos 
puntuales, la cuestión reivindi-

cativa se la queremos dejar a los 
sindicatos». 

Francisco Garijo, comentan
do los recortes en educación 
que afectan al profesorado, se- • 
ñaló que si bien no estaban con
tentos con la congelación sala
rial, trataban de «Sobrellevar 
los inconvenientes» lo mejor 
que podían, porque «nuestra 
labor son los niños y en nues
tra profesión prima sobre todo 
la vocación, porque es una la
bor muy responsable la que de
sarrollamos» concluyó el presi
dente de esta asociación de pro
fesores, que considera que el ni
vel educativo en Alcalá es bue
no: «Es nuestra labor y en ello 
estamos». 

AUTOESCUELAS LOPEZ 
sortea un magnífico CINOUECENTO 
entre todos sus alumnos matriculados o aprobados durante el año 1996 
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

(El sorteo se celebrará el día 2 de Enero de 1997) 
el Gran Capitán, 4 (Re;es Católicos) 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos, 1 
Telf.: 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 

PUERTA de Madrid 7 de diciembre de 199& 



María José Ortiz con parte del equipo que estudia las variaciones climáticas naturales. 

El grupa de Física del Clima participa en un proyecta, promovida 
par la comunidad Europea, para la predicción del clima en Europa 
can al menas una estación de adelanta 

«Sólo se podrá decir con toda seguridad que existe 
eambio tlimítito cuando sea demasiado tarde» 

El grupo de Física del Clima, del departamento de Física de la facultad de Ciencias de la Universi
dad de Alcalá, trabaja desde hace más de ocho años en la variabilidad climática provocada por causas 
naturales. María José Ortiz es la responsable de este grupo de investigación en el que trabajan siete 
personas y que actualmente está embarcado en un interesante proyecto de la Comunidad Europea, de
nominado PROVOST (Predicción de Variación en Escalas de Tiempo Estacionales), con el que esperan 
conseguir la predicción del clima en Europa con una estación de adelanto. 

El proyecto PROVOST está junto con el Centro Metereológi- munidad Europea y, en un caso, 
coordinado por el Centro Euro- co Danés, consiste en ver hasta contratados por el Instituto Na-
peo de Predicción a Medio Pla- dónde se puede predecir con mo- cional de Meteorología. 
zo y en él participan, además del delos estadísticos sencillos. Otros Una de las investigaciones que 
grupo de Alcalá, otra decena de equipos de trabajo harán lo mis- más ha satisfecho a este equipo 
centros. El objetivo es predecir mo con modelos muy complica- ha sido la realizada sobre un fe
con un adelanto de al menos una dos y después se compararán nómeno climatológico que se da 
estación y con la meta de llegar unos resultados con otros. en el Atlántico Tropical, deno
a predecir de un año para otro el El proyecto acaba de ponerse minado El Hermanito, que no se 
clima en Europa. El grupo de Fí- en marcha y María José Ortiz su- estudia mucho porque se piensa 
sica del Clima de la UAH ya ha- pone que para dentro de tres que no tiene demasiada repercu
bía investigado en esta linea de años ya existirá un esquema de sión en el clima de Europa aun
trabajo aunque sin base física. predicción a más de una estación que sí afecta a los países de Afri-
U na vez que los avanzados mo- que será operativo. ca. «En el Pacífico se estudia el 
delos climáticos de la atmósfera fenómeno de El Niño que se 
y el océano desarrollados en la Financiados por la piensa tiene una repercusión ma-
zona de los Trópicos evidencia- yor en el clima de Europa. Pero 
ron esa base física , se dió el vis- Comunidad Europea Y el nosotros elegimos trabajar en el 
to bueno para iniciar el proyec- Instituto de Meteorología Atlántico porque nos parecía que 
to, esta vez ya no en los Trópi- está más cerca de Europa que el 
cos sino en las latitudes medias. El grupo de Física del Clima Pacífico y porque creemos que es 

La parte del trabajo que ha co- de la UAH ha trabajado en otros una cosa importante para los paí-
rrespondido al grupo de Alcalá, proyectos financiados por la Co- ses de Africa, aunque no contri-
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huyan a la investigación mete
reológica mundial. Analizando 
los datos hemos conseguido unos 
resultados que parece que son in
teresantes para explicar porqué 
se genera el fenómeno, porque 
decimos que el clima en las lati
tudes medias viene generado por 
los Trópicos pero no está muy 
claro qué genera esa variabili
dad» explicó la profesora Ortiz. 

Este equipo de investigación 
también ha trabajado en el fenó
meno de El Niño o la oscilación 
del Sur, que consiste en el calen
tamiento del agua del océano Pa
cífico Oriental que después se ex
tiende hasta el Pacífico Central, 
donde océano y atmósfera están 
acoplados, lo que quiere decir 
que cuando el sistema de circu
lación atmosférica cambia sobre 
los Trópicos aparece un nuevo 
sistema, produciéndose un des
plazamiento en longitud y en la
titud que afecta, si se trata de un 
impulso grande, a la variabili
dad climática de las latitudes me
dias, y por tanto a Europa. 

Cambio climático natural y 
provocado por el hombre 

Aunque el clima es muy varia
do de por sí, en los últimos años 
se está detectando un cambio cli
mático producido por la acción 
humana, aunque la investigación 
de este fenómeno está resultan
do difícil. «El clima es muy va
riado sin necesidad de que exis
ta lo que se denomina cambio cli
mático, que es el cambio debido 
a la acción humana. Está claro 
que el clima ha variado en las 
épocas paleoclimáticas, en las 
que se han dado grandes cam
bios, incluso en epocas históricas 
como el final de la Edad Media 
en la que se produjo la 'pequeña 
Edad del Hielo'. Pero uno de los 
problemas que tienen las perso
nas que investigan el cambio cli
mático debido a la acción huma
na es que, cómo no conocemos 
bien cómo es el clima sin acción 
humana, es muy difícil distin
guir que parte es debida a la va
riabilidad climática natural y 
que parte se puede atribuir a la 
acción del hombre». 

El fenómeno que el pasado año 
se dió en España pasando de la 
sequía a las intensas lluvias se 
puede explicar, según María Jo
sé Ortiz, por causas naturales. 
«Es un caso que puede entrar 
dentro de la variabilidad natural 
del clima>>. Aunque este hecho no 
descarta que efectivamente exis
ta ese cambio climático produci
do por el hombre, del que tanto 
queda por investigar. El origen 
de esta cuestión «Se supone que 
está en los gases que se lanzan a 

PUERTA de Madrid 
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Maria José Ortiz, responsable del grupo de Física del Clima del de
partamento de Física de la Universidad de Alcalá. 

la atmósfera y que producen un 
efecto invernadero, pero como 
estos modelos climáticos son tan 
difíciles de simular existe mucha 
prudencia porque no se sabe 
exactamente cómo va a afectar a 
la tierra». 

Todos los investigadores coin
ciden en unos datos globales 
-calentamiento de la tierra o 
una subida del nivel del mar-, 
pero sus modelos distan mucho 
de coincidir todavía. Hasta que 
esta coincidencia no se produz
ca, posiblemente no se harán pú
blicas las conclusiones a las que 
se llegue: de qué forma afectará 
eso a nuestra vida cotidiana y 
cuales son las regiones de riesgo. 
«Con el análisis de los datos que 
hay, se sabe que existe un cam
bio climático que sólo se podrá 
decir con toda seguridad cuando 
sea demasiado tarde, porque a 
los modelos les faltan muchas 
partes de realidad para poder 
afirmar algo con absoluta segu
ridad. Por tanto lo que están ha
ciendo es aquilatar riesgos y 
crear 'escenarios' para ver la va
riabilidad mes a mes suponien
do por ejemplo un incremento 
del C02. Imagino que no se ha
rán públicos los resultados de 
cuales son las regiones de riesgo 
y de las medidas que hay que 
adoptar hasta que no exista en
tre los modelos que simulan los 
cambios climáticos debido a la 
acción del hombre la misma 
coincidencia que existe en los 
modelos que simulan la variabi
lidad natural». María José Ortiz 
cree que en un plazo de tres años 
los modelos de los que habla sean 
mucho mejores y pueda existir 
esa coincidencia necesaria para 
dar alguna conclusión mínima
mente fiable. 

PUERTA de Madrid 

«La meteorología obtiene 
resultados buenos, 
pero no locales» 

Como en casi todo, en la in
vestigación climatológica tam
bién prima lo, referido a los 
asuntos presupuestarios y María 
José Ortiz aprovechó para mani
festar la gran preocupación que 
existe actualmente entre los in
vestigadores del clima por la de
cisión que se ha adoptado a ni
vel mundial de promocionar úni
camente la investigación basada 
en los datos obtenidos a través de 
satélite, a pesar de que las medi
das que se toman por debajo de 
la superficie de los océanos -eso 
sí, mucho más costosas y difíci
les de conseguir- resultan muy 
útiles. 

La objeción fundamental que 
se pone al satélite es que los da
tos que obtiene son muy difíci
les de tratar. 

Como curiosidad, María José 
Ortiz intentó explicarnos por 
qué, a pesar de que existe la 
creencia generalizada de que «el 
hombre del tiempo siempre se 
equivoca», la predicción que se 
hace es buena en líneas genera
les: «La meteorología es un sis
tema no lineal; si fuera lineal, 
siempre se podría predecir, pe
ro, cómo no lo es, se pierde esa 
certidumbre y hay que hablar en 
términos de probabilidad. Ocu
rre que a grandes rasgos la pre
dicción meteorológica es cierta, 
pero la persona que la escucha 
busca una información a una es
cala muy pequeña de tiempo y 
espacio, a las que la metereolo
gía no llega. Se obtienen resulta
dos buenos pero no locales, ése es 
el problema». 

ANUNCIO 
Hasta el día 12 de diciembre de 1996 pueden presentarse 

en el Registro General de este Ayuntamiento solicitudes para 
formar parte en el proceso selectivo para cubrir TRES PLA
ZAS OFICIALES-FONTANERO-TUBERO, personal labo
ral eventual. 

CRITERIOS DE SELECCION 

• Tipo de contrato: Obra o servicio determinado. 
• Duración previsible: 3 meses. 
• Titulación: Graduado escolar o equivalente. 
• Derechos de examen: 500 Pesetas. 

Se harán efectivos en el Banco Central Hispano, Plaza de 
Cervantes, 4 en la cuenta, «Excelentísimo Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, número 1.119-7». 

• Ejercicio: Prueba teórico-práctica. 

Alcalá de Henares, 4 de diciembre de 1996 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Hasta el día 18 de diciembre de 1996 y en horario de 10 
a 13 pueden presentarse en la Sección de Contratación de es
te Excmo. Ayuntamiento proposiciones para tomar parte en 
la licitación pública para la contratación, mediante procedi
miento negociado de los siguientes servicios a prestar en Clubs 
Municipales de Jubilados y Pensionistas. 

• Servicio conjunto de peluquerías de Caballeros en los 
Clubs María Zambrano, El Val y Reyes Católicos. 

• Servicio de peluquería mixta en el Club Campo del Angel. 

• Servicio de cafetería-bar en el Club El Val. 

Precio tip'o de licitación: 20.000 pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de diciembre de 1996 en el Salón de Sesiones de 
la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 4 de diciembre de 1996 
El SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

7 de diciembre de '99& 



Maria Luisa Soledad Bayo Antonio 

Hace tres años que los pájaros se instalaron en el techo del edificio 

Los excrementos de las palomas llenan un bloque 
de viviendas de la calle Alonso Deza 
A los pisos bajos llega mal olor, entran plumas en las casas y con el calor acuden moscas 

Los vecinos del número 2 de la calle Alonso Deza tienen un problema con las palomas. Hace tres años 
estos pájaros instalaron sus nidos en el techo del edificio. Desde entonces sus excrementos proliferan 
por la fachada, la entrada al portal y las ventanas. Al mal aspecto que ello conlleva se unen muchas 
otras inconveniencias que molestan a los habitantes del edificio, quienes piden una solución cuanto antes. 

Al parecer los pájaros llega
ron del palomar que había en 
la ermita de San Isidro antes 
de que la remodelaran. Co
menzaron a instalar sus nidos 
en este bloque de siete pisos y 
desde entonces no se han mar
chado. «Esto no tiene solu
ción, por más que lo intenta
mos -cuenta Mª Luisa, veci
na del segundo piso-. Toda la 
fachada y la entrada al portal 
están sucias, a los pisos más 
bajos llega mal olor, entran 
plumas de palomas en las ca
sas ... A lo largo del tiempo esto 
va a terminar mal, porque di
cen que esas cagadas son muy 
fuertes y pueden comerse el 
ladrillo, aunque no sé si llega
rá a tanto». 

Aunque los nidos los tengan 
en el tejado, aprovechan tam
bién para meterse cualquier 
agujero que encuentren en la 
fachada. Antonio cuenta que 
«Se ponen en los huecos que 
hay en las salidas de las cam
panas extractoras y en los que 
han dejado tras instalar el gas 
natural. Resulta muy molesto 

SE ALOUILA 
Restaurante CABALLERO 

Totalmente instalado 
ENDAGANZO 
Tlf.: 884 12 19 

7 de diciembre de 199& 

Las palomas han anidado en el tejado del bloque 

estar en la entrada principal 
y ver que está todo cagado de 
palomas. Cualquiera que ven
ga de fuera pensará que cómo 
somos». 

«No se puede vivir con esto» 
Otras personas temen que 

el asunto derive en algún ti
po de infección o problema de 
salud. «Yo no sé si hasta va
mos a coger alguna enferme
dad; diceµ que las palomas 
acarrean muchas enfermeda
des. No se puede vivir con es
to, lo tienen todo perdido>>, 
cuenta Soledad Bayo. Ella 
añade también lo incómodo 

que resulta tener que andar 
con prisas cuando se llega a la 
puerta del portal, por si aca
so alguna paloma hace sus ne
cesidades en ese preciso mo
mento. «Cuando se casó mi 
hermano se casó en junio, ba
jábamos de la casa y, nada 
más llegar a la puerta, le ca
garon a uno de los invitados. 
Al día siguiente venían unos 
familiares de fuera y les pasó 
lo mismo. Siempre hay que 

. apresurarse a abrir la puerta 
del portal porque te pueden 
hacer de todo. Lo primero que 
se hace al llegar es mirar pa
ra arriba para ver si hay al-
guna». 

Luis Alberto Martínez 

<<Nos van a comer las moscas» 
Los vecinos decidieron en

viar una carta a la concejalía 
de Medio Ambiente el pasado 
mes de junio. Tres meses des
pués dirigieron otra a la con
cejalía de Sanidad. Pero pa
rece que el Ayuntamiento aún 
no ha tomado cartas en el 
asunto. Mª Luisa recuerda 
que tenían una cita con el con
cejal de Medio Ambiente pa
ra el 13 de noviembre, «pero 
no estaba. Tenía otra reunión 
más importante y no nos re
cibió. Parece que se van pa
sando la pelota de unos a 
otros». Hasta ahora, toda la 
limpieza corre a cargo de los 
vecinos, que se turnan en ello-: 
Pero hay ciertos lugares, prin
cipalmente en la fachada del 
inmueble, a los que no se al
canza a limpiar. Luis Alber
to Martínez, secretario del 
bloque, indica que «hay un 
vecino que se encarga de lim
piar la terraza con el fin de 
que, si llueve, los excremen
tos no vayan por los desagües 
y produzcan atascos. Ahora 
mismo tenemos un atasco en 
una bajada de agua y no sa
bemos si puede ser a conse
cuencia de eso». 

Lo que se pide es una solu
ción que a nivel de la comu
nidad de propietarios no pue
de darse. No se trata de una 
plaga de ratas a las que exter
minar con veneno, pero tam
bién están ya muy cansados 
de limpiar excrementos, plu
mas y de no poder abrir las 
ventanas por el mal olor. «Ya 
está bien, que nos hagan un 
poco de caso. Aquí nos van a 
comer las moscas en verano y 
las cañerías del gas se van a 
picar. Dicen que no se puede 
hacerles nada porque son una 
especie protegida. ¿Es que no
sotros no? No tengo nada en 
contra de las palomas, pero no 
se puede estar así», señala An
tonia Santos. 

PUERTA de Madrid 



Los vecinos se quejan de que todo está muy sucio 

Distrito VII: (da lenta degradación de un barrio)) 
La delegación municipal del Distrito VII de Alcalá fue el escenario 
elegido el pasado lunes por los socialistas alcalaínos para continuar 
con los debates abiertos que desde el pasado mes de octubre vie
nen organizando en la ciudad. El PSOE, representado en esta oca
sión por el portavoz y secretario general, Francisco Muñoz, y la con
cejal socialista Julia Alvarez, departió durante más de dos horas so
bre los problemas que expusieron los asistentes, entre los que se en
contraban representantes de la asociación de vecinos. 

Entre todos los temas, la «estrella» 
del debate fue el brote neumónico 
por legionella ocurrido en Alcalá y 
que , a juzgar por las palabras de los 
vecinos, ha sembrado de dudas a los 
ciudadanos. «¿Podemos estar segu
ros de que en primavera no existirá 
un rebrote?» Ese fue el sentir gene
ralizado de quienes más de cerca han 
vivido esta crisis sanitaria. «Espera
mos que estas y otras cuestiones se 
aclaren en el pleno extraordinario 
que sobre el brote hemos solicitado 
al alcalde. Porque creo que la inten
ción de todos ahora es que esta cri
sis no se repita jamás», puntualizó 
Francisco Muñoz como conclusión al 
largo debate. 

No fue la neumonía el único tema 
importante que se puso encima de la 
mesa. La degradación del distrito 
más antiguo de la ciudad, después 
del centro, fue otra de las quejas 
unánimes manifestadas. Basura, pa
peles, pintadas, aceras hundidas y el 
desagradable olor que hace unos días 
se extendió por el barrio dan un as
pecto tal de suciedad que los propios 
vecinos comienzan a alarmarse. Por 
si fuera poco, el famoso «pipi-caca», 
un apartado para que los perros ha
gan sus necesidades, está levantan
do la polémica en el barrio. Lo que 
nació como «Una estupenda idea» se 
ha convertido en un problema que 
puede derivar en malas consecuen
cias higiénico-sanitarias de un mo
mento a otro: «Existe un contrato 
con la empresa encargada de la lim
pieza para que todos los días retire 
los excrementos, desinfecte y remue
va la arena. Pero la empresa viene 
de vez en cuando porque parece ser 
que el ayuntamiento no le paga. No
sotros, que estamos en medio de esa 
situación, estamos sufriendo las con
secuencias: por ejemplo, que haya 
niños pequeños que entren en ese re
servado y jueguen entre esa porque
ría. Por no decir lo que será eso 
cuando venga el calor», explicaba 
una de las vecinas. 

La falta de higiene de la plaza de 
Lucas Padilla, el aparcamiento y el 
colector de Caballería Española, el 
problema que tiene el barrio con las 
palomas, los contenedores llenos de 
basura desde tempranas horas de la 
mañana, la inseguridad del parque 
O'Donnell y el curioso acondiciona
miento de algunas zonas -como el 
caso de Navarro y Ledesma, donde 
se han pintado las rayas de la calza
da antes de reparar los baches- fue-

PUERTA de Madrid 

ron otros temas tratados en la reu
nión. 

«Lo cierto es que el barrio ha en
trado en una fase degenerativa des
de hace unos meses. Nos gustaría que 
el alcalde de Alcalá, que fue el ante
rior presidente de este distrito cuan
do aún estaba en la oposición, sepa
sease por aquí para que viera en qué 
situación se encuentra el barrio», 
manifestaron los vecinos. 

Tampoco faltó una dosis de auto
crítica reconociendo que hace falta 
mayor civismo por parte de todos. 
El portavoz socialista manifestó la 

necesidad de que en Alcalá exista 
una Carta Municipal que recoja los 
derechos y las obligaciones del ayun
tamiento y de los ciudadanos. 

Los regalos ideales 
a precios muy especiales 

Ofertas en todas nuestras secciones con 
multitud de propuestas para sus regalos 
navideños. Todo, para ayudarle a hacer 

más felices sus Fiestas. 

ADEMAS, DURANTE LOS MESES DE DICIEMBRE Y ENERO, 
EN NUESTRA TIENDA DE PLAZA DE CERVANTES, PROMOCIONES DE: 

Chri~tian Dior ESJ~E LAUDER 
\!l 

GuERLAIN CHANEL P.AR I S __ """' 

Perfumería DA.RNIEVES 
REGALOS Y JOYERIA 

Plaza de Cervantes, 22 Daoíz y Velarde, 3 
Teléfonos: 888 04 77 - 881 65 15 Teléfono: 888 09 89 

ALCALA DE HENARES 

7 de diciembre de 1996 



Alta concentración de bares de copas y degradación del casco histórico 

la Asociación de Empresarios Hosteleros apoya a los vecinos 
Los vecinos del distrito Centro fueron portada de nuestro anterior número tras protagonizar un espontáneo 

acto de protesta, en presencia de la concejala de Planeamiento, quejándose de la altísima concentración de 
bares de copas que sufren en la zona, con el consiguiente deterioro del barrio y molestias para sus habitan
tes. Esta semana volvieron a reunirse para concretar actuaciones, pero la presencia inesperada del concejal 
de Seguridad Ciudadana convirtió Ja reunión en una nueva exposición de problemas sin ballar soluciones. 

Los vecinos de la zona afectada 
por los bares de copas volvieron 
a reunirse esta semana para es
tudiar el modo de apoyar eficaz-

mente sus reivindicaciones. 

La reunión vecinal se celebró 
el pasado 29 de noviembre, tras 
la asamblea anual de la A VV 
Cardenal Cisneros. La sorpresa 
fue la presencia a última hora del 
concejal de Seguridad Ciudada
na, Javier Zurdo: «No estaba in
vitado ni convocado. Nos dijo 
que una señora le había dicho 
por la calle que había una reu
nión de vecinos y que había de
cidido presentarse. Por cortesía 
le dijimos que se sentara, pero no 
se llegó a ningún acuerdo y pasó 
lo que siempre pasa cuando es
tán los vecinos y un concejal. 
Volvimos a hablar del tema de la 
policía en el centro, de los bares 
y las licencias .. ·'» explicó Dolo
res Palenzuela, presidenta de la 
A VV Cardenal Cisneros, y des
tacó un aspecto del carácter de 
Zurdo que en su opinión en na
da ayuda a resolver los proble
mas: «Este señor transmite siem
pre desánimo diciendo que prác
ticamente no se puede hacer na
da. Se pasó el rato justificándo
se diciendo que había ido a dar 
la cara y porque muchas pregun-

• 'hostería ~ 
dd Estudíantt ~ av10 
MENU DEC:USTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** La pequeña marmita de inviemo 

*** Filete de pargo en ajada dulce con refrito de la huerta 

*** Lomo de cerdo ibérico relleno de ciruelas pasas 
con puré de manzanas 

*** Pastel de trufa y yema tostada 

Precio: 2.500 ptas. + 7ª/a l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles . 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS IODAS, 
PIIMEllS C011111UOllES, CEllAS CDVQTINAS 

OTllS CELEBUCIOllES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Tclfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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El concejal de Seguridad Ciudadana, Javier Zurdo -que en la foto
grafía aparece junto a Dolores Palenzuela, presidenta de la A VV Car
denal Cisneros, y Alvaro Alvarez Pliego, secretario de la asocia
ción- no había sido invitado a la reunión, pero, según sus propias 
palabras, se enteró de ella y acudió para dar la cara. Sin embargo, 
no pudo dar lo que los vecinos querían, que son soluciones y no que 
use nos desanime diciéndonos siempre que no se puede hacer nada». 

tas que se le hacían no eran de 
su competencia. Al final se enfa
dó cuando un vecino le dijo que 
si había ido a boicotear la reu
nión, porque nos dieron las diez 
de la noche y no se había sacado 
nada en limpio ni habíamos he
cho nada de lo que teníamos que 
hacer». 

Después de que Zurdo aban
donara la reunión , los vecinos 
hicieron algo de lo que tenían 
previsto: formar una comisión de 
8 personas -4 miembros de la 
A VV Cardenal Cisneros y 4 ve
cinos del distrito Centro- que 
sería la que mantendría reunio
nes más concretas y continuadas 
para seguir de cerca el problema, 
siempre manteniendo informa
dos al resto de los vecinos. De 
momento se está trabajando en la 
recogida de firmas y en la divul
gación del problema porque, se
gún Dolores Palenzuela, todavía 
hay alcalaínos que desconocen lo 
que está ocurriendo en el casco 
histórico de la ciudad: «Estamos 
hablando con la gente para con
cienciar del problema, porque 
nos estamos dando cuenta de que 
mucha gente no sabe lo que está 
pasando. Queremos informar de 
que el casco no es lo que se está 
viendo, que hay un problema de 
degradación, de suciedad, de 
acumulación de bares ... ». 

El resto de acciones que pudie
ran convocar estos vecinos 
-manifestaciones y otras medi
das de presión- se quedan un 
poco a la espera del resultado de 
la entrevista que se mantenga 
con el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez , y la concejala de Planea
miento , Beatriz Díaz Manzana
res , para la que todavía no se ha 
fijado fecha desde el ayunta
miento. 

El problema es que 
«el Ayuntamiento no actúa» 

Después de empezar a hacer 
públicas sus quejas , los vecinos 
de estas calles han recibido la lla
mada de la Asociación de Empre
sarios Hosteleros de Alcalá, o en 
otras palabras los propietarios de 
los bares de copas (la mayoría de 
locales del distrito Centro). Los 
empresarios, en una reunión que 
mantuvieron con los vecinos el 
pasado 3 de diciembre, manifes
taron su total apoyo a las reivin
dicaciones de éstos: «Están total
mente de acuerdo con nosotros», 
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explicaba Palenzuela «y apoyan 
nuestras reivindicaciones porque 
en definitiva piensan que a ellos 
también los benefician. Ellos, 
igual que nosotros, piensan que 
hay un problema y es que el 
ayuntamiento no actúa: ni dice 
horarios de cierre, con lo cual se 
perjudican unos establecimien
tos a otros, unos actúan con unas 
licencias y otros con otras distin
tas ... Y también se van a movi
lizar». La Asociación de Vecinos 
Cardenal Cisneros agradece este 

apoyo, aunque considera que los 
empresarios deben hacer otro 
frente distinto al de los vecinos, 
ya que, «aunque tengamos el 
mismo objetivo, nuestros intere-

ses y los suyos son distintos. Y 
quizás sea más positivo abrir dos 
frentes que confluyan en el mis
mo punto que ir todos a una» , 
añadió la presidenta. 

· e¡(~ 
~r ~ TECNOLOGIA JAPONESA, 

j~ t CONFORT AMERICANO, 
FIABILIDAD ALEMANA, 

PRECIO COREANO. 

¿ES ESTO LO QUE BUSCA? 

SPORTAGE 
Turbo DIESEL 
+ lntercooler 
y Gasolina 

Desde 1.264.000 Ptas. 
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La gama de vehículos KlA en España se complementa con los turismos PRIDE, SEPH!A 4P y 5P, el todo terreno SPORTAGE y el vehículo industrial BESTA. 

ARALUCAR, S.L. 
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El ayuntamiento casi ha definido ya el programa de Navidad 

Jesús Domínguez Picazo, Domingo Filardi y Francisco 
Muñoz serán los Reyes Magos en la cabalgata ... 
¡que el PP también quiere plirlti111 este año! 

El programa de Navidad apuesta decididamente por lo cultural, ya que, con la salvedad de un acto 
como la cabalgata y la VII campaña del juguete creativo, prácticamente el programa sólo tiene exposi
ciones, teatro, conciertos y hasta una representación de magia a cargo del mago Juan Tamarit. El ayun
tamiento complutense, a través de su delegación de Festejos, de la que es responsable Luis Vargas, 
trata de completar un programa para el cual hay un presupuesto similar al del pasado año, es decir, 
que se mueve en unas cifras en torno a los siete millones de pesetas. 

También se ha definido 
parte de la cabalgata de Re
yes, para la que el ayunta
miento tiene previsto «priva
tizarla>" es decir, encargar po
siblemente la organización a 
alguna empresa promotora de 
espectáculos para lo cual reci
birá ofertas y se decantará por 
la que considere mejor. De he
cho el concejal de Festejos, 
Luis Vargas, tenía previsto 
oír ofertas de profesionales co
mo Martín González, organi
zador de las ferias de Alcalá. 

En cualquier caso, ya están 
decididos quiénes van a en
carnar a los Reyes Magos. Se
rán tres concejales del ayun
tamiento complutense repre
sentando a cada uno de los 
partidos políticos. Total, que 
un año más la cabalgata sigue 
por los derroteros de que los 
Reyes sean concejales, que no · 
cobrarán por salir vestidos de 
Reyes Magos, y que podrán 
presumir de haber encarnado 
tan regios personajes. 

Por el PP será Rey su con
cejal de Medio Ambiente y 

secretario general del PP, Je
sús Domínguez Picazo des
pués de que hubiera algunas 
sugerencias acerca de que fue
ra el propio Luis Vargas, pe
ro claro, éste dijo que si esta
ba organizando la cabalgata 
no podía estar de Rey, así es 
que una cosa u otra. Y al fi
nal será Rey, Domínguez 
Picazo. 

Por IU será el inevitable 
Domingo Filardi, que siempre 
adquiere protagonismo cuan
do se trata de cuestiones pro
tocolarias y ornamentales. Y 
por último será Rey el socia
lista Francisco Muñoz, que 
últimamente parece que quie
re coger todas las esferas de 
poder, candidato a alcalde, 
Rey Mago, secretario general 
de su partido y lo que se le 
ponga a tiro. Aunque él pre
fiere ser como Carlos III y 
pensar eso de que 'el mejor al
calde, el rey'. 

Pues bien, la cabalgata se
rá, como es tradicional, el 5 
de enero a partir de las 18 ho
ras por un recorrido todavía 

a decidir aunque no se espera 
que varíe mucho con respec
to a los de otros años. Pec.o ese 
será el punto y final de.l pro
grama de Navidad; antes ha
brá, del 9 al 19 de diciembre, 
la VII campaña del juguete 
creativo. El 9 de diciembre 
habrá una exposición de dio
ramas bíblicos navideños en 
la sala de exposiciones de la 
Caja de Madrid a cargo de la 
asociación de Belenistas. Se
rá a partir de las 18'30 horas. 

El 14 de diciembre habrá a 
partir de las 20 horas un con
cierto a cargo de la Coral Lí
rica Complutense en la resi
dencia de ancianos de la 
CAM. El 15 de diciembre, 
también a las 20 horas se ce
lebrará un nuevo concierto de 
la Coral Lírica Complutense 
en el Teatro Salón Cervantes. 
El 20 de diciembre, a las 20 
horas, se celebrará en ~l Tea
tro Salón Cervantes, un con
cierto a cargo de la orquesta 
de cámara de Alcalá en el Tea
tro Salón Cervantes. El 21 de 
diciembre habrá otro concier-

10 CHALETS ADOSADOS 
V ALDEA VERO - MADRID (A 15 Km. de Alcalá de Henares) 

RESIDENCIAL <<LAS ERAS>; 8 .. (ID 8 : -'..'·~ 
. ; ·.·\):• .. . :·:.' \>: ··~ 

CARACTERISTICAS 
LOCALIZACION 

• Adosados dos plantas 135 m/2 
• 3 dormitorios 
• Salón-comedor 27 m/2 
• 2 Baños y Aseo 
• Garaje 
• Jardín privado 
• Carpintería eirt. aluminio lacado 
• Armarios empotrados 
• Calefacc:ión individual 
• Chimenea francesa 
• Porche cubierto 

.. :s_:saa_aaa Pts_ , + 7%•v• 
¡¡GRANDES FACILIDADES HASTA 25 Aftas!! 

INFORMACION Gi tL. el García Morato, 16 989-44 18 36 
Y VENTA ~L VALDEAVERO Tlfs.: 91- 886 45 52 

PlAHTA ALTA 

FHIAJICIACIOll: - CAJA, DE MADRID - VALDEAVERO 
LA PRESENTE INFORMACION NO REVISTE CARACTER CONTRACTUAL Y QUEDA SUJETA A POSIBLES MODIFICACIONES 
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El presupuesto del 
programa rondará 
los siete millones 

de pesetas 

to a las 20 horas en el Teatro 
Salón Cervantes, éste a cargo 
de la Schola Cantorum. 

El 22 de diciembre se cam
biará de género de música. A 
las 20 horas en el Teatro Sa
lón Cervantes actuará el gru
po New Orleans Spirituals , 
que interpretarán espirituales 
y Godspell. 

Los días 27 y 28 de diciem
bre, en el Teatro Salón Cer
vantes, actuará el grupo TIA 
con su obra 'Lo invisible'. El 
25 de diciembre, día de Na
vidad, se celebrará el tradicio
nal belén viviente del Centro 
Extremeño junto a la Capilla 
del Oidor; será a las 13 horas. 
El 29 de diciembre, a las 20 
horas y en el Teatro Salón 
Cervantes, habrá una gala de 
magia a cargo de Juan Tama
rit, quien presentará su espec
táculo «Magia Potagia». El 30 
de diciembre , a las 12 horas 
se celebrará la entrega de pre
mios del VIII concurso de be
lenes en el salón de plenos del 
ayuntamiento. -

El día 31 de diciembre, a 
las 18'30 horas, se celebrará 
el concierto extraordinario de 
fin de año a cargo de la 
Strauss Festival Orkester en el 
Teatro Salón Cervantes. 

Los días 3, 4 y 5 de enero, 
a partir de las 12 horas, ten
drá lugar un espectáculo de 
teatro infantil en el Teatro Sa
lón Cervantes con el título «El 
mago de Oz». Y ese mismo 
día, 5 de enero, se celebrará 
la cabalgata. 

Como es tradicional, desde 
el día 21 de diciembre hasta 
el día 5 de enero, estará situa
do el trono de un Rey Mago 
recogiendo las cartas a los ni
ños, con el horario de 12 a 14 
horas y de 18 a 20 horas. 

LIOUIDACION 
Z ULTIMAS 

PWASDEGWJE 
- ZONA CENTRICA -

t.&aa.aaa PU. LAS DOS 
Tlfs.: 908 I &O &5 04 

88812 74 
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El río Henares y los políticos 

Desde hace ya varias sema
nas una cuadrilla de jardine
ros del ayuntamiento viene 
realizando por encargo de la 
concejalía de medio ambien
te y con fondos públicos (¿de 
la Unión Europea?) una tarea 
totalmente absurda e innece
saria: la recogida de hojas en 
la ribera del río en el tramo 
que da al polideportivo y pis
cinas del V al. 

No se puede tratar la ribe
ra del río como si fuera un 
parque urbano. Un río es un 
ecosistema complejo, rico; con 
su propia dinámica, dentro de 
la cual esta algo tan elemen
tal como la caída de las hojas. 

En cambio, lo que sí tiene 
características de parque ur
bano son los alrededores del 
molino y la Isla del Colegio y 
el parque que acompaña al caz 
hasta Nueva Alcalá. Estos lu
gares sí precisan tareas de lim
pieza, de jardinería y repara
ción de las fuentes públicas. 

Prácticamente desde que 
existe la concejalía de medio 
ambiente ha sido el departa
mento de ideas brillantes, eso 
sí, a costa del erario público. 
Del concejal actual partió in
cluso la más brillante de las 
ideas: limpiar de acículas de 
pino los cerros (suponemos 
que se refería a los cerros que 
tuvieran pinos , claro). 

Más serio aún que todo eso 
es el hecho de que para dar ac
ceso a . una camioneta del 
ayuntamiento se ha abierto 
un paso en la escollera de la 
presa de Cayo (lleva más de 
un mes abierto) de tal mane
ra que no se ha colocado nin
gún tipo de barrera y lo que 

Investidura de doctor 
honoris causa 

El rector de la Universi
dad de Alcalá , Manuel Ga
la , investirá al profesor 
Louis V. Avioli doctor ho
noris causa , en un acto que 
se celebrará en el paraninfo 
el día 11 de diciembre a las 
12 '30 horas. Actuará como 
padrino el doctor Horacio 
Rico Leza, catedrático de 
Clínica Médica de la UAH. 
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se ha conseguido es facilitar el 
acceso a los automóviles que 
convierten el río en un taller 
de lavado y engrase. Además 
esta modificación de la altu
ra de una escollera diseñada 
para contener crecidas en una 
zona especialmente propicia 
para el desbordamiento supo
ne una imprudencia. 

Colectivo ARCE 
Paso abierto en la escollera de la presa de Cayo, que permite el acceso 
de autómóviles y convierte al río en un taller de lavado y engrase. 

--~~~~~~~~~~--~~~. -

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el !JI centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
Gran mariscada surtida 

-•-· 
Solomillo del Colegio a las anchoas 

-•-
Postre El Zagal 

-•-
Vino de Madrid: ]eromín. 

Pan 
Café y Licor 

3.800 Ptas. 
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Adoración Velasco Félix Sansegundo y señora 

En el transcurso de una cena con unas 150 personas: 

El Hogar de Avila de Alcalá homenajeó a susPOpu/111111 
El Hogar de Avila de Alcalá entregó el pasado 29 de noviembre sus galardones Populares 96, en el 

transcurso de una animada cena, celebrada en el restaurante Oliver's, a la que asistieron unas 150 per
sonas, socios del hogar e invitados. Los populares fueron el obispo de Bilbao, Ricardo Blázquez, natu
ral de un pueblo de Avila; el delegado territorial de Avila, Felix Sansegundo; una enfermera de la se
guridad social, Adoración Velasco; el ciclista internacional, José Mª Jiménez Sastre; el Ayuntamiento 
de Cebreros (Avila); y la Caja de Ahorros de Avila. 

Excepto el obispo Ricardo 
Blázquez y el ciclista José Mª Ji
ménez que, por otros compromi
sos previos, no pudieron estar en 
Alcalá el día 29 , el resto de po
pulares recogieron personalmen
te sus placas conmemorativas. 
En el caso de las instituciones ga
lardonadas, el ayuntamiento de 
Cebreros y la Caja de Ahorros de 
A vila, los obsequios fueron reco
gidos por la alcaldesa del pueblo 
abulense, Pilar García ~onzález, 
y por el vicepresidente del Con
sejo de Administración de la en
tidad bancaria, Eduardo Martín 
Marfull. 

Además de los mencionados , 
asistieron a la cena otras perso
nalidades abulenses que compar
tieron mesa presidencial con el 
presidente del Hogar de 
Avila, Isaac Rodríguez, y 
el alcalde de Alcalá, Barto
lomé González. Estas per
sonas fueron el primer te
niente de alcalde del Ayun
tamiento de Avila y sena
dor por A vila, Diego Lora; 
el consejero de Sanidad y 
Medio Ambiente de 
Castilla-León y senador 
por Avila, José Manuel 
Fernández Santiago; el go
bernador civil de Avila , 
Javier Envías; y el vicepre
sidente de la Diputación de 
Avila, Agustín González. 

Al término de la cena se 
procedió a la lectura de los 
currículums de los Popula
res 96, explicando los mé
ritos que concurrían en ca
da uno de ellos , según el 
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Diego Lora, Bartolomé González, José Manuel Femández Santiago, Isaac 
Rodríguez, Javier Envías, Agustín González, Félix Sansegundo y esposa. 

Pilar García González 

Hogar de Avila, para ser mere
cedores de este reconocimiento. 
Tras recoger sus placas, los po
pulares dirigieron unas breves 
palabras al público agradeciendo 
tan grata mención. Después lle
gó el turno a las autoridades pre
sentes para finalizar el acto con 
brindis y alegría, además de la 
rifa de un viaje de fin de sema
na a Sevilla en A VE, regalado 
para la ocasión por la Caja de 
Ahorros de A vila. 

Capítulo de excursiones: 
este año, visita a los 
carnavales de Cebreros 

El Hogar de Avila de Alcalá ya 
ha comenzado a trabajar en les 
Populares 97, recogiendo las 
candidaturas que puede presen
tar cualquiera de sus socios o 
miembros de la junta directiva. 
Durante el año se elaboran los 
currículums de los que optan al 
galardón -personas o 
entidades- para, en el mes de 
septiembre, seleccionar de entri:: 
todos a los más destacados. Ya 
hay nombres para el año que vie
ne aunque Isaac Rodríguez no 
quiso adelantar ninguno. 

Aunque la entrega de es
tos galardones es con toda 
seguridad el acto más re
presentativo y de mayor 
contenido social de cuantos 
organiza el Hogar de Avi
la de Alcalá, durante el año 
organiza muchas otras ac
tividades en las que parti
cipan sus 150 socios: fies
ta de Santa Teresa en el 
mes de octubre; visitas a 
enfermos y ancianos; con
ferencias; y excursiones, 
entre las que se incluirá es
te año la visita a los carna
vales de Cebreros, cogien
do la palabra a Pilar Gar
cía, alcaldesa de esta loca
lidad abulense que invitó 
al Hogar de Avila a visitar 
esta fiesta tan conocida en 
la comarca. 

PUERTA de Madrid 



El charco que se forma en el paso inferior situado en la calle Torrelaguna provoca más atascos de los que ya tienen que sufrir habitual
mente los coductores en ese punto. Y el charco que se encuentra en la calle del Empecinado es un martirio para una una bar y una vivien

da cada vez que pasa un vehículo y salpica; mientras, la alcantarilla parece estar de adomo. 

Algunos parecen tan antiguos como la mism1sima Alcalá do. Aunque enfrente hay una al
cantarilla, la pésima nivelación 
de la calle la hace totalmente in
servible y cada vez que pasa un 
vehículo, el agua llega hasta la 
puerta de los inmuebles citados. 
En el caso de la vivienda, la 
puerta de madera está totalmen
te agrietada en su parte inferior , 
y en el caso del bar, sus propie
tarios se quejan de que el agua se 
introduce dentro del estableci
miento. Aunque ya han formu
lado sus quejas al ayuntamiento, 
el charco sigue donde estaba. 

La ciudad está llena de «Charcos perennes» 
Con las lluvias llegan los charcos, algunos tan antiguos como la propia Alcalá de Henares. Como 

muestra, esta semana publicamos fotos de dos de estos cccharcos perennes». El primero, seguro que ca
si todos nuestros lectores lo han sufrido alguna vez y con un poco de mala suerte hasta se les ha queda
do el coche estropeado en medio. Se trata del que se forma en el puente de la calle Torrelaguna en 
cuanto cae un chaparrón y en el que más de una ocasión se ha tenido que intervenir para achicar el agua. 

Si el tráfico es de por sí muy 
intenso en ese paso, cuando llue
ve, más, y si le añadimos el «la
go», los atascos que se forman 

son para que los conductores se 
armen de paciencia. 

El segundo charco no causa 
tantos problemas a la población 

Hasta el día 18 de dieciembre de 1996 y en horario de 
10 a 13 pueden presentarse en la Sección de Contratación 
de este Excmo. Ayuntamiento proposiciones para tomar 
parte en la licitación pública para la contratación, median
te procedimiento negociado del servicio de Podología en 
los Clubs Municipales de Jubilados y Pensionistas. 

Precio tipo de licitación: 20.000 pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación, también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de diciembre de 1996 en el Salón de Sesiones 
de la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 4 de diciembre de 1996 
El SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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en general, pero sí a los vecinos 
-un bar y una vivienda 
antigua- que lo tienen justo en 
su puerta, en la calle Empecina-

Restaurante NUEVO OLIVER'S 
el. Gallegos, 15 

Días 13, 14, 20 y 21 de Diciembre 

GRAN CENA BAILE CON ORQUESTA 
MENU EXTRAORDINARIO 

Entremeses ibéricos 
Lomos de Merluza con Gambas y setas 
Escalopines de Solomillo al vino tinto. 

Postre, Bebida, café y cava 

+ 1 CONSUMICION 

INFORMACION Y RESERVAS: 
Telfs.: 889 &2 43 · 889 81 14 

Y les comunicamos pueden pedir 
información sobre 

GALA FIN DE AÑO y REYES 
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El ayuntamiento adeuda más de cinco millones de pesetas 
a la empresa encargada del mantenimiento 

La Policía Local complutense tiene mermadas sus 
radiotransmisiones por las deudas municcipales 

Las transmisiones de la Policía Local están mermadas en más de un cincuenta por ciento de su opera
tividad debido a que el ayuntamiento de Alcalá no hace frente a la deuda que tiene contraída con la 
empresa encargada del mantenimiento de las comunicaciones. Una avería del repetidor, que ha sido 
depositado por la empresa Comunicaciones Alcalá en las dependencias de la Policía Local después de 
haberse encargado de ~u mantenimiento durante varios años en su propio taller, hace que las radiotrans
misiones policiales sólo puedan realizarse a través de la emisora central y no entre las emisoras portátiles. 

Además de la deuda, que el parque de los Cerros. La viembre y nosotros, para de
supera los cinco millones de avería del repetidor ya se pro- mostrar nuestra buena volun
pesetas, aunque en el <lepar- dujo la semana anterior y la tad, decidimos reparar el re
tamento municipal de Depo- Policía Local estuvo durante petidor». 
sitaría hay un millón y medio varios días con las comunica- Según el empresario, en 
de pesetas para hacer frente a ciones mermadas. Luis Mu- aquella reunión «hubo mu
una parte de esa deuda, el ñoz de Pablos aprovechó la si- chas promesas de que se adop
prohlema que el empresario tuación para pedir nuevamen- taba el compromiso de hacer 
Luis Muñoz de Pablos argu- te al concejal de Seguridad frente a los pagos. Pasan los 
mentaba era que el ayunta- Ciudadana que le recibiera y días, llega el lunes y el mar
miento, y concretamente el atendiera sus demandas acer- tes y el señor concejal no ha 
concejal de Seguridad Ciuda- ca del cobro de la cuantiosa hecho nada de nada. Por eso 
<lana, Javier Zurdo, no ha deuda. Muñoz de Pablos ase- le mandé el martes 3 de di
atendido sus continuas solici- guró que no ha chantajeado al ciembre un fax en el que le 
tudes de entrevistas para ha- ayuntamiento con el repeti- anunciaba que, debido a su 
blar de la deuda y de las obras dor: «De todos modos, el con- postura, el miércoles haría en
necesarias para la instalación cejal me avisó de que me re- trega del repetidor a la Poli
del repetidor en una caseta en cibiría el viernes 29 de no- cía Local». 

E~CORT ATLANTA TURBODIE~EL ., 
' AHORA 
~ ca,, •A1 

ous:•c•A 

- • Infórmese sobre el sistema 

Pero el miércoles, día 4 de 
diciembre, coincidió con que 
se produjo el incendio del 
oleoducto y la empresa deci
dió no trasladar el repetidor 
para no interferir las comuni
caciones en una situación de 
emergencia. El jueves 5, Luis 
Muñoz de Pablos dejó depo
sitado el aparato en el cuartel 
de la Policía Local: «Yo creo 
que el concejal de Seguridad 
Ciudadana pensaba que me 
iba a quedar con el repetidor 
para chantajearle hasta que 
me pagaran. Por eso he de
vuelto el aparato». 

El problema es que con el 
traslado y al no instalarse con
venientemente, el repetidor 
ha vuelto a sufrir una avería, 
con lo que la Policía Local ha 
vuelto a tener problemas de 
comunicaciones desde el mis
mo jueves: «Lo único que pi
do es que el ayuntamiento me 
pague lo que me debe ; estoy 
en mi derecho. Pero para evi
tar malentendidos de que si 
para cobrar chantajeo con las 
comunicaciones, lo que he he
cho ha sido devolver el apa
rato, aunque seguiré realizan
do el mantenimiento de las 
emisoras de los policías», ma
nifestó Muñoz de Pablos. 

• 3 AÑOS 
DEGARANTIA ~~,.,... la fOrma más revolucionarla de conseguir su vehículo 

TAMBIEN VEHICULOS KMS. O PROCEDENTES DE EXPOSICION 
Infórmese hoy mismo en: 

Henacar S.A. 
CONCESIONARIO f»FtCIAL 

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 / 677 72 97 
TORREJON DE ARDOZ 

Antigua Ctra. Nacional 11, km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 00 65 
Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - Tlf.: 880 91 84 

ALCALA DE HENARES 
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Dos polacos, detenidos 
por robar 
en Peñas Albas 

Por fuerzas del puesto de la 
Guardia Civil de Alcalá y a re
querimiento del vigilante ju
rado de la urbanización Peñas 
Albas, sobre las 4 de la ma
drugada del lunes día 2 de di
ciembre fueron detenidos dos 
individuos de nacionalidad 
polaca por un presunto deli
to de robo. Stanislaw P, de 25 
años y natural de Legionono, 
y Andrés S, de 34 años y na
tural de Konpki, entraron en 
una obra de la urbanización 
Peñas Albas situada en la ca
lle Alemania, número 112 , 
sustrayendo de la misma un 
equipo de soldadura. Fueron 
sorprendidos por los vigilan
tes jurados, que dieron aviso 
a los agentes. 

Hallaron el cadáver 
de un vecino de Alcalá 
en Loranca de Taiuña 

La vivienda es de la mujer y quería echarlo de casa porque 
es drogadicto y le quitaba el dinero 

Tiró a su compañera sentimental por la ventana 
Encarnación LB, de 39 años de edad, resultó herida muy grave al caer desde la ventana de su vivien

da, situada en un tercer piso de la calle Pintor el Greco, de la localidad de Mejorada del Campo. Los 
hechos ocurrieron sobre las 17'05 horas del día 28 de noviembre. La mujer fue atendida en primer lu
gar por los vecinos, que avisaron del hecho a la Guardia Civil y a la Policía Local. Debido a su grave
dad, fue trasladada al Hospital de la Princesa de Madrid, donde se le pronosticó traumatismo con shock 
y varias fracturas, por lo que hubo de quedar ingresada en la UCI. 

Posteriormente, sobre las 
17'40 horas, se personó en las 
dependencias de la Guardia 
Civil de Mejorada Rafael LZ, 
.natural de Yepes (Toledo), de 
38 años de edad, el cual ma
nifestó ser compañero senti
mental de la herida, que vivía 
con ella y que se había ente- • 
rado por los vecinos de lo que 
le había pasado a su compa
ñera. Al mismo tiempo, muy 
nervioso y a ratos llorando, se 
contradijo en la declaración 
en diferentes puntos diciendo 
que no estaba en el lugar del 

trasladado a la unidad de psi
quiatría del hospital Gregorio 
Marañon, en Madrid, donde 
fue atendido. 

Las gestiones practicadas 
por la Guardia Civil han da
do como resultado que en su 
declaración presuntamente 
había mentido. Al parecer, es
te hombre es drogadicto y 
quitaba el dinero a su compa
ñera, por lo que ese mismo día 
de madrugada habían tenido 
una fuerte discusión, al exi
girle la mujer que abandona
ra el domicilio. 

cigarro y la cogió y la tiró por 
la ventana. La Guardia Civil 
ha procedido a la detención de 
Rafael LZ como supuesto 
autor de un delito de homici
dio en grado de tentativa. 

Le robaron el bolso en 
la tienda y luego fueron 
a su casa 
y la desvalijaron 

Alrededor de las 22 horas del suceso, que estaba en un res-
taurante ... Como cada vez se pasado sábado día 30 de noviem-

Según declaró Encarnación 
LB al encontrarse algo mejo
rada, ella se encontraba sen
tada en la cama fumando un 

Sobre las 12' 15 horas del 
día 2°8 de noviembre se come
tió un robo al descuido en la 
tienda denominada Ozono , 
dedicada a la venta de anima
les y situada en el número 13 
de la calle Mayor de Mejora
da del Campo. 

bre fue hallado muerto en el in- mostraba más nervioso y llo-
terior de una vivienda en cons- .. raba y se contradecía más, fue 
trucción, en la urbanización 
Fuente Tajuña, en el término de 
Loranca, un hombre que fue 
identificado como Raimundo 
Matín Carbonell, de 50 años de 
edad y vecino de Alcalá de He
nares. Tras serle practicada la 
autopsia, se ha dictaminado que 
el fallecimiento le sobrevino a 
causa de un infarto agudo de 
miocardio. 

OUIEN OUIERA CONTACTAR 
CON 

ALICIA GUNADOS 
-VIDENTE-

Tel.: 880 68 77 

Particular VENDE NAVE 
CENTRICA (Zona Cruz Verde) 

216 m/2. Ideal para 
cualquier tipo de negocio 

Interesados llamar 
Tlfs.: 881 04 85 (noches) 

908/ 37 22 28 - 909/ 08 79 56 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.V.P. 

PUERTA' de Madrid 

- Tintorería en 1 h -

5 a sec, con más de 900 tiendas en el mundo 

OFRECE: 

UNA BUENA UBICACION 
PARA MONTAR UN NEGOCIO 

EN FRANOUICIA 
EN ALCALA DE HENARES 

Interesados llamar al 91 / 435 49 36 

«WHISKERÍA LUCES DE ALCALÁ» 
¿·Quieres conocer su nuevo personal femenino? 

. iiPUES VEN!! 
Y podrás pasar un rato agradable con una chica 

POR SOLO 4.000 Ptas. 
e/ Toboso, t <La Rinconada> 

Una pareja joven entró en 
la tienda. La mujer tendrá 
unos 18 años y el hombre po
cos más. Después de pregun
tar a la propietaria por los 
precios de productos a la ven
ta, la distrajeron y mientras 
uno le hablaba la otra se apo
deró del bolso de la propieta
ria del establecimiento, en el 
cual llevaba documentación, 
llaves de su domicilio , situa
do en la calle Vendimia de la 
lpcalidad de Velilla de San 
Antonio, 330.000 pesetas en 
dinero , un billetero y varias 
tarjetas de crédito. Se supone 
que los delincuentes, aprove
chando que la señora estaba 
en su tienda, se dirigieron a 
su vivienda y, con las llaves 
que tenía en el bolso, entra
ron en la misma sustrayendo 
del interior joyas, abrigos de 
piel, una cámara de vídeo y 
145.000 pesetas. El importe 
total de lo robado en el domi
cilio es 1. 602. 000 pesetas. 

SE ALOUILA LOCAL 
EN EL MEJOR SITIO 

DE DAGANZO 
60 m/2 aproximadamente 

-PARA CUALQUIER NEGOCIO
Tlf.: 884 12 19 
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Las llamas alcanzaran las JO metras de altura 

El oleoducto Rota·Zaragoza explotó y se 
incendió al perforarlo una excavadora 
un camionero de!, años se encuentra en estada crítica can 
quemaduras que afectan al sesenta par ciento de su cuerpo 

Un herido, cuyo estado es crítico, unos 30 coches quemados y unos 300.000 litros de gasolina que
mados fueron las consecuencias de un accidente ocurrido junto al kilómetro 26 de la antigua carretera nacio
nal 11, entre las empresas Coexpan y Bumar y junto a la nave derruida de Anglomotor. Allí se están realizan
do obras de construcción de una gasolinera y mientras varios operarios hacían tareas de limpieza y nivelado 
del tereno colindante, según el alcalde fuera del lugar donde estaban concedidos los permisos, una pala ex
cavadora perforó el oleoducto Rota-Torrejón-Zaragoza, produciendo un derrame seguido de una explosión 
y un incendio de grandes dimensiones. Ocurrió sobrd las nueve y media de la mañana del miércoles 4 de 
diciembre y, según testigos presenciales, hubo una gran explosión y a continuación una gran bola de fuego. 

Una explosión y una gran lla
marada fue lo primero que sin
tió Francisco lniesto, operario 
que conducía una excavadora en 
las obras de construcción de una 
gasolinera junto al kilómetro 26 
de la antigua nacional 11. En 
unos segundos -afirmaron va
rios de sus compañeros- aque
llo fue el infierno. Nadie sabía 
qué había ocurrido, pero rápida
mente vieron a José Antonio Pe
droche Treceño, camionero de 
31 años , envuelto en llamas. In
mediatamente fueron a auxiliar
lo y , una vez que el fuego de sus 
ropas quedó apagado, lo trasla
daron en un vehículo particular 
a la clínica Asepeyo de Coslada 
y de ahí a la unidad de quema
dos de la residencia sanitaria La 

7 de diciembre de t99& 

Francisco Iniesto conudcía la pala excavadora y resultó ileso. 

Paz, donde ingresó en estado crí
tico con quemaduras en casi el 
sesenta por ciento en su cuerpo. 
Poco después supieron, tanto los 
trabajadores, como los efectivos 
policiales, sanitarios y bombe
ros, que la excavadora había gol
peado accidentalmente el oleo
ducto Zaragoza-Torrejón-Rota, 
que une las tres bases militares. 
La pala de la excavadora hizo un 
rotura en el oleoducto que explo
sionó. 

Apenas hora y media después 
de la explosión, la gran preocu
pación de Francisco Iniesto era 
el estado de su compañero, José 
Antonio Pedroche: «Sí ha sido 
un susto muy grande, pero aho
ra estoy más tranquilo porque 
me han dicho que el compañero 
está bastante bien. Primero fue 
una explosión y luego vino la lla
marada». Entonces, Iniesto no lo 
dudó: «Me salvó el que no salie
ra de la excavadora; como pude, 
salí con ella de allí y me puse a 
salvo. El camión y la excavado
ra se han incendiado, pero yo me 
he tirado con ella hacia la arena 
y el fuego que llevaba se ha apa
gado. Sin embargo, al compañe
ro le cogió de lleno». Y es que Pe
droche estaba dentro del camión 
y cuando se produjo la explosión 
se bajó del mismo: «Se tiró con 
la intención de salvarse, pero la 
llamarada se le vino encima». 

«Los peones lo han salvado 
tirándose encima de éb> 

Sin conocer todavía la extre
ma gravedad de su compañero, 
el conductor de la excavadora ex
plicó que en el lugar de la explo
sión sólo estaban él y el propio 
Pedroche: «Cuando se ha produ
cido la explosión y el incendio, 
han llegado los peones de aquí. 
Ellos le han salvado porque se 
han tirado encima de él y le han 
tapado con sus ropas y con are
na y echándose encima con sus 
propios cuerpos». 

Pedroche estaba completa
mente consciente en esos instan
tes y sufría enormes dolores por 
las quemaduras, que le afectaban 
a las cuatro extremidades, el ros
tro y el tórax. Inmediatamente 
fue trasladado por un vehículo 
particular a la clínica Asepeyo de 
Coslada. Instantes después , al 
ver la extrema gravedad de las 
quemaduras que sufría, fue tras
ladado por una UVI móvil del 
servicio de urgencias del lnsa
lud, correspondiente al teléfono 
061 , a la unidad de quemados de 
la residencia sanitaria La Paz. A 
su ingreso se le apreciaron que
maduras en el 58 por ciento de 
su cuerpo; éstas quemaduras- son 
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de primero, segundo y tercer 
grado. El herido también pade
cía intoxicación por inhalación 
de humos; quedó ingresado en la 
cuarta planta del hospital, en la 
zona de críticos. 

Fuentes sanitarias y policiales 
coincidieron en señalar a PUER-

TA DE MADRID que la grave
dad del herido era extrema y que 
tenía un gran riesgo de fallecer: 
«Las quemaduras que sobrepas
sen el cincuenta por ciento de un 
cuerpo siempre entrañan un ries
go muy alto de que se produzca 
el fallecimiento». 

-

Cinco o seis explosiones más 
La explosión y la gran llama

rada la vieron los trabajadores de 
las industrias cercanas. En una 
de estas empresas, Alcalá Farma, 
se realizaron las primeras tareas 
tendentes a la extinción del in-

Luis Villarroel, jefe de bomberos 
de la CAM . .A la izquierda, tra
bajadores de .Alcalá Farma con 
el director de la fábrica a la ca
beza, que fueron los primeros 

que intervinieron. 

cendio. Rápidamente y bajo las 
órdenes del director de fábrica, 
Lorenzo Ferrero Bolonio, se pu
so en marcha la brigada antiin
cendios de esa empresa. Esta bri
gada tendió rápidamente man
gueras y dispuso los hidrantes de 
la fábrica para que a su llegada 
los bomberos tuvieran una fuen
te de agua cercana con cientos de 
metros cúbicos almacenados en 
su aljibe. En esta empresa los 
cargos directivos no llegaban a 

-
ALARMAS 

EN PROPIEDAD 

P1S. 
POR EL PRECIO 

\DE UNA ALQUILADA 

'
a15••LADA - conectadas 

-~"~11~"~::=:~---con central Receptora de Alarmas 
- Llámenos a: de VISEGUR 

y con servicio de Acuda Inmediata 
\.5' VISEGUR, S.A. 

VTELEF.: 902 JO 60 60 
Vía Complutense, 5 - Tlf.: 881 00 85 

ALCALA DE HENARES 

EMPRESA HOMOLOGADA POR LA D.G.S. CON EL Nº 975 
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Trabajadores de las empresas cercanas observaron la actuación de los bomberos. A la derecha, trabajadores de COEXPAN. 

comprender por qué razón las 
autoridades ordenaron el desalo
jo de los trabajadores y la consi
guiente parada de la producción, 
ya que esta factoría se encontra
ba relativamente alejada del fue
go. En cualquier caso, la dispo
nibilidad que mostró desde el 
primer momento la empresa Al
calá Farma fue digna de enco
mio. 

No sólo hubo una explosión. 
Una vez que el fuego alcanzó 
grandes dimensiones , se produ
jeron varias explosiones más. 
Instantes después se supo que las 
llamas habían llegado a los vehí
culos aparcados en terrenos de la 
empresa Bumar. Esos vehículos 
pertenecen a Fiat Auto España y 
estaban almacenados allí en un 
terreno facilitado por la propia 
empresa Bumar; se trataba de co
ches nuevos, recién salidos de fá-

. brica y lógicamente sin matricu
lar. Nueve de ellos, concreta
mente cuatro furgonetas y cinco 
turismos, quedaron rápidamen
te calcinados al encontrarse esta
cionados a escasos cinco metros 
del origen del incendio. De ellos 
procedían las explosiones que se 
oyeron. El resto, hasta más_ de 
treinta vehículos, sufrieron mu
chos de ellos daños de considera-

ción que prácticamente los ha he
cho quedar inservibles. Y menos 
mal que las dos grúas municipa
les de Alcalá, junto con agentes 
de Policía Nacional y de Policía 
Municipal, trataron desde allí de 
retirar los coches trabajando a 
destajo. De esta forma muchos 
consiguieron salvarse de las lla
mas. 

«El camionero llevaba 
las piemas ardiendo». 

. La explosión producida en el 
oleoducto impresionó fuertemen
te a los trabajadores de una em
presa cercana, Coexpán, quienes 
también fueron desalojados de la 
fábrica por precaución. 

La realidad es que esta explo
sión se oyó en muchos puntos de 
Alcalá. Segundos antes de que 
fueran requeridos todos los co
ches patrulla, un cabo de la Po
licía Municipal complutense ase
guró que oyó la explosión cuan
do patrullaba por la ciudad. Un 
vigilante jurado de Visegur, que 
presta servicio en una empresa 
cercana, manifestó que la garita 
de control de entrada a la empre
sa vibró completamente y que 
vio la llamarada reflejada en el 
cristal de la misma. 

Los trabajadores de Coexpán 
mostraron sus impresiones a 
PUERTA DE MADRID: «Noso
tros lo único que sabemos es que 
con una excavadora han pincha
do una tubería que no sabemos 
si es de gas o de gasolina. Al ca
mionero se lo han llevado heri
do; parece . ser que llevaba las 
piernas ¡rdiendo, que tenía unas 
botas altas e iban ardiendo. 
También se han quemado mu
chos coches nuevos que hay de
trás . aparcados». 

Evitar la explosión 
de un depósito de propano 

Inmediatamente fueron lle
gando bomberos de todos los par
ques de la comunidad de Ma
drid. Los primeros en llegar fue
ron los bomberos del ayunta
miento de Alcalá y fueron ellos 
quienes dieron la voz de alarma 
al comprobar las enormes dimen
siones del siniestro. Desde esos 
primeros instantes se activó el 
plan de emergencia de la direc
ción general de Protección Ciu
dadana y hubo en todo momen
to un alto grado de coordinación. 
Uno de los dos carriles del senti
do a Madrid de la antigua carre
tera nacional 11 quedó libre pa-

ra la utilización de los servicios 
de urgencias, tanto de bomberos, 
como de Cruz Roja, de Protec
ción Civil y de Policía Local. 
También colaboraron Policía 
Nacional de Alcalá y Guardia Ci
vil. Pero mantener libre ese ca
rril fue una labor realizada por 
Policía Local de Alcalá. 

A partir de esos momentos 
fueron llegando efectivos de 
bomberos de prácticamente to
dos los parques de la comunidad 
de Madrid. Bajo el mando úni
co de Luis Villarroel, jefe del 
cuerpo regional de bomberos, se 
fueron incorporando vehículos 
de parques de bomberos de Alca
lá, Torrejón (bomberos munici
pales), Coslada, Arganda, Las 
Rozas y Madrid. Autobombas , 
cisternas, cubas, que en total su
maron alrededor de una docena 
de vehículos , sin contar los heli
cópteros, y más de sesenta bom
beros , según informó el propio 
Villarroel , trataron si no de ex
tinguir el incendio, tarea prácti
camente imposible debibo a la 
presión de combustible que lle
vaba el oleoducto, sí al menos 
controlarlo. Y es que las llamas 
alcanzaron unas dimensiones de 
casi treinta metros en algunos 
momentos. 

La excavadora que perforó el oleoducto. Los bomberos no dejaron de proteger un depósito de propano que había cerca de las llamas. 
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Cruz Roja y UVI móvil permanecieron horas junto al incendio Los bomberos del ayuntamiento fueron los primeros en llegar 

Por eso, según explicó Villa
rroel, la preocupación desde los 
primeros instantes era proteger 
no sólo a las personas de los al
rededores sino también los bie
nes. Y especial atención requería 
un depósito de gas propano de la 
empresa Búmar, a escasos vein
te metros de las llamas. Conti
nuamente ese depósito estaba re
figerado con agua para evitar su 
calentamiento. Y es que, según 
Villarroel, las especiales caracte
rísticas de este combustible, ha
cen que lo más conveniente era 
que se consumiese todo el fluido 
que circulaba por el oleoducto, 
en lugar de intentar realizar al
guna que otra operación «que po
dría producir una contamina
ción ambiental importante. Bá
sicamente hemos tratado de pro
teger a las personas y bienes de 
los alrededores controlando el 
incendio». 

Nada más producirse 
la explosión,· 
el oleoducto fue bloqueado 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, pasadas las 
9'30 horas, el Centro de Control 
de Oleoductos detectó una baja
da de presión en la línea del oleo
ducto Rota-Zaragoza por lo 
que automáticamente, según in
formó el centro, se cerraron las 
válvulas para bloquear el oleo
ducto en el lugar preciso. 

Fue en el momento de cono
cerse los hechos cuando se tras
ladó hasta el lugar del accidente 
personal y equipo técnico de la 
compañía provisto de material 
necesario para evaluar el alcan
ce y controlar la situación. El 
oleoducto no se encontraba en 
funcionamiento en ese momento, 
aunque sí presurizado con .gaso
lina. El problema, según expli
có una autoridad a PUERTA DE 
MADRID, es que el bloqueo de 
las válvulas no tuvo más remedio 
que hacerse en las más próximas 
al lugar del accidente, concreta-
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El alcalde, a su llegada al lugar del incendio 

Uno de los coches destruido por las llamas 

mente a diez kilómetros de Gua
dalajara. Eso hacía que desde el 
lugar del bloqueo hasta el de la 
explosión había mucho combus
tible que lógicamente había de 
quemarse, de ahí que el incendio 
durara mucho tiempo sin extin
guirse. 

El jefe de bomberos de la 
CAM, Luis Villarroel, calculó 
que había entre siete y diez ki
lómetros de oleoducto con com
bustible después del cierre de las 
válvulas. 

Muchas autoridades 
se desplazaron 
al lugar del accidente 

Desde los primeros momentos 
se fueron concentrando en el lu
gar del accidente autoridades no 
sólo municipales , sino de la co
munidad de Madrid. El subins
pector jefe de la Policía Local, 
Juan José Tamayo, fue uno de los 
primeros en llegar y coordinó la 
labor policial con un sargento , 

Jesús Pedroche con Luis Mallo 

Nicolás Ranchal, y varios cabos. 
Inmediatamente llegaron la Cruz 
Roja con varios ambulancias, 
Protección Civil y la UVI móvil 
con base ep el hospital 'Príncipe 
de Asturias'; las asistencias sani
tarias quedaron allí estacionadas 
en previsión de que fuera nece
saria su intervención. A conti
nuación fueron llegando autori
dades. El alcalde con varios con
cejales del equipo de gobierno, 
concejales de Izquierda Unida y 
del PSOE, la diputada regional 
del PP, Esther García, el direc
tor de Protección Ciudadana, 
Luis Mallo , y el consejero de la 
Presidencia, Jesús Pedroche. 

El alcalde fue la primera auto
ridad en informar: «Una máqui
na que estaba realizando traba
jos de limpieza de una parte del 
terreno, ha perforado el oleoduc
to que ya está cerrado y habrá 
que esperar a que se agote el cau
dal que tiene la tubería para que 
se apague el fuego». Bartolomé 
González aclaró: «Lo que se está 
realizando aquí es una estación 
de servicio, pero donde se ha 
producido el accidente es en una 
obra que no estaba contemplada 
en la actuación que se estaba rea
lizando. El permiso lo tenían 
hasta un límite de la parcela y 
ellos se encontraban limpiando 
en la parte de atrás. Un diente de 
la pala ha perforado la conduc
ción y eso es lo que ha produci
do la explosión». 

Los técnicos dieron por total
mente extinguido el incendio a 
las diez de la noche. 
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Este es el coche averiado de la policía mequera, con el curioso cartelito explicativo del concejal delegado pegado en el parabrisas. 

con todo y con ello, los cinco policías detuvieran a dos polacos 
por robo de vehículo y falsificación de matrícula 

La Policía Local de Meco estuvo sin coche varios días 
«Por no pagar el alcalde facturas anteriores» 

Durante varios días permaneció el coche de la Policía Local de Meco estacionado junto al ayunta
míento con una avería que a primera vista no parecía grave, pero que no podía ser arreglada. Mien
tras tanto, los cinco agentes policiales de la localidad mequera realizaron sus patrullas a pie, pese a 
que las distancias en este municipio ya son bastante considerables por el crecimiento que ha tenido, 
además de que el vehículo es una herramíenta indispensable en el trabajo policial. 

Lo curioso del caso es que, en Total, que el coche estuvo allí mento se atribuyó a la Guardia 
el coche estacionado, el concejal estacionado durante varios días Civil. Los hechos ocurrieron so
delegado de Policía, Manuel hasta que finalmente se llegó a bre las 21 horas del día 18 de no
García, había puesto una nota en una solución y pudo ser repara- viembre cuando los agentes po
la que se leía: «Este coche de Po- do. De cualquier forma, todo ello liciales detectaron la presencia de 
licía Local está averiado; el señor no ha ocultado la buena actua- un individuo sospechoso, al cual 
alcalde (D. Antonio Barranco) ción de la Policía Local de Me- siguieron. Los policías pidieron 
no paga la factura anterior y no co, autora de la detención de dos datos sobre el vehículo que con
se puede llevar a revisar». polacos que en un primer mo- ducía y pudieron saber que ese 
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Seat Toledo tenía una matrícula 
falsa que correspondía a un Ro
ver Montego que estaba dado de 
baja. El Seat Toledo al que le ha
bían puesto la matrícula falsa ha
bía sido sustraído en Torrejón. 
El coche había quedado estacio
nado y vigilado por la Policía 
Local, que comprobó cómo lo co
gían dos súbditos polacos que 
fueron inmediatamente deteni
dos y trasladados por los agentes 
policiales al cuartel de la Guar
dia Civil. A continuación fueron 
los agentes de la Benemérita 
quienes detuvieron a Juan Car
los P.M. de 26 años y vecino de 
Meco, al estar presuntamente re
lacionado con los hechos. Fue 
precisamente este individuo 
quien infundió sospechas a los 
policías locales al conducir el ve
hículo con las placas falsas. 

Presunto suicidio 
de un hombre en un bar 
de Guadalajara 

Alrededor de las 22'15 horas 
del miércoles, día 4 de diciem
bre, un hombre de 43 años, iden
tificado como Jesús GM, vecino 
de Guadalajara, fue encontrado 
muerto en los servicios del bar 
Galicia, situado en el paseo de 
San Roque de la misma ciudad. 
Minutos antes de producirse el 
hecho, el finado se encontraba en 
el mencionado establecimiento 
en compañía de su esposa y un 
familiar. Parece ser que en un 
momento dado el citado Jesús se 
ausentó a los servicios y seguida
mente se oyó una detonación, 
por lo que acudieron varias per
sonas que lo encontraron tumba
do en el suelo, con una pistola 
cerca de su cuerpo y un orificio 
en la cabeza a la altura de la sien, 
por lo que se presume que pudie
ra haberse efectuado un disparo. 
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~ Eurocasion 
VEHltULOS USADOS * HASTA a AÑOS CARANTIA EUROPEA 

SUZUKI VITARA. Año 92 CITROEN BX TZD TURBO. Año 91. CITROEN XANTIA .ACTIVA . .Año 96. 
Sin entrada. Mes 35.500 Pocos kilómetros Full Equip. Total 3.175.000. 
OPEL VECTRA. Año 91 RENAULT 21 TXi. Año 91. CITROEN XM 2.1 TD . .Año 95. 

Entrada 375.000. Mes 28.400 AJA. E/E. C/C. Entr. 375.000. Mes 28.400 Pocos kilómetros. Full Equip. 
ESCORT 1.6 FAMILIAR. Año 91. CITROEN C-15 D FAMILIAR. CITROEN EV.ASION TD . .Año 95. 

Sin entrada. Mes 28.400 Pocos kilómetros. A/ A. Año 95 Pocos kilómetros. 375.000. 
PEUGEOT 306 STING. Año 96 OPEL TIGRA 1.6. Año 94. FORD ESCORT 1.8 :p. Año 95. A/A . 

2.000 kms. A/A. D/A. .A/.A. E/E. C/C. Pocos kilómetros Entrada 375.000. Mes 28.400. 
FIESTA 1.4. Año 92 CITROEN EV.ASION 2.0 CTVX. Año 95 CITROEN SAXO 1.6 VTL. 

Entrada 17.500. Mes 28.400. A/A. 11.000 kms. Full Equip. O Kms. 
CITROEN ZX 1.9 TD VOLCANE. Año 93 CITROEN ZX 1.4 ARMONIA. Año 96 FIAT PUNTO 75. Año 95. 
Perfecto estado. A/A. D/A. Eleval. Eléctrico 3.000 kms. AJA. E/E. C/C. Entrada 275.000. Mes 28.400. 
CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE. Año 95. CITROEN XANTl.A 2.1 TD. CITROEN XANTIA 1.9 D. Año 96. 

9.000 kms. A/A Elev. Eléctrico. C/C Año 96. Full Equip. O Kms. A/A. E/E. C/C. 
CITROEN AX 1.4 TD. Año 92. FORD SIERRA 1.8 TD. Año 92. CITROEN AX 1.5 D X . Año 96. 

Sin entrada. 28.400 mes. Entrada 475.000. Mes 28.400 A/A. 2.500 kms . 
CITROEN C-15 E FAMILIAR. Año 95 OPEL COMBO D. Año 95. CITROEN XANTl.A 1.9 TD. Año 96 

Total 975.000. Total 975.000. Total 2.475.000. 
PEUGEOT 405 GRD TURBO. OPEL ASTRA GL 1.4. Año 95. PEUGEOT 106. Año 95. 

AJA. E/E. C/C. Pocos kilómetros. Año 91 AJA. Entrada 375.000. Mes 28.400. Total 975.000. 
NISSAN MICRA. Año 93. SEAT IBIZA 1.6. Año 95. CITROEN XANTIA 2.0 16V BREAK. 

AJA. Total 975.000. A/A. Total 1.100.000. Año 95. Total 2.475.000. 
CITROEN XANTIA 2.0 SX. Año 96. RENAULT CLIO 1.4. Año 95. A/A. E/E. SEAT PANDA MARBELLA. Año 93. 
A/A. E/E. C/C. D/A. Total 2.375.000. C/C. Entrada 275.000. Mes 28.400 18.000 kms. Total 575.000. 

FORD ESCORT CABRIO 1.8 . .Año 95 CITROEN XM V6 24V. Full Equip. CITROEN C-25. 5 PLAZAS. Año 93. 
3.000 kms. Full Equip. Año 92. Total 1.875.000. Total 1.475.000. 

FORD ESCORT 1.6 CLX. Año 93. 
Pocos kilómetros 



Las llamas alcanzaran grandes dimensiones, pera el fuego 
no llegó a afectar a la estructura del edificio 

Incendio en la patio de la RS Deportiva Alcalá 
Los daños pueden suponer unas pérdidas económicas que 
se aproximan a los diez millones de pesetas 
Dos aulas del Colegio de Abogados se vieron afectadas por el humo 

La casualidad de que un vecino de la plaza de Cervantes llegara a su domicilio una vez acabada 
su jornada laboral en un bingo y la rapidez de la Policía Local, de la Policía Nacional y de los bombe
ros hizo posible que lo que en un primer momento podría haber sido un grave incendio que pudo haber 
destruido el histórico edificio de la RS Deportiva Alcalá quedara mitigado. A.un así, las llamas produ
jeron grandes daños en el patio, ocupado por la terraza del Gran Mesón de la RSD. Alcalá. Por el mo
mento se desconocen las causas del incendio y dónde pudo tener su origen, por lo que se están reali
zando diversos estudios. Lo que sí se sabe es que las pérdidas económicas son muy cuantiosas, ya que 
podrían aproximarse a los diez millones de pesetas, ya que ardió prácticamente todo cuanto se encon
traba en el patio, cámaras, parrillas, enseres diversos y hasta 350 sillas y unas SO mesas de veladores. 

El incendio fue detectado por el callejón de Santa María, la Po
un vecino del edificio colindan- licía cortó el tráfico en la calle 
te al de la Deportiva, en el que Colegios. El acceso para los bom
están las instalaciones de la Cruz beros no fue fácil; tuvieron que 
Roja, sobre las cinco y media de echar abajo la puerta del callejón 
la madrugada del lunes 2 de di- de Santa María a golpe de maza, 
ciembre. A tal hora, ese vecino, aparte de que las propias dimen
que llegaba a su domicilio des- siones del callejón hacía imposi
pués de concluir su jornada labo- ble llegar a los camiones junto al 
ral en un bingo, se dio cuenta de edificio de la Deportiva, con lo 
que había fuego en la Deportiva. que tuvieron que quedar estacio
Rapidamente avisó a otro ved- nados en la plaza de Cervantes y 
no del inmueble y alertaron a la llegar al foco del fuego con lar
Policía Local, que envió a toda gas mangueras. 
velocidad varios coches patrulla 
al lugar. 

Fue en esos momentos cuando 
desde la calle Colegios los agen
tes policiales vieron grandes lla -
mas que salían hacia arriba por 
la parte trasera del Colegio de 
Abogados. Los agentes locales, 
que fueron apoyados por efecti
vos de la comisaría de Policía 
Nacional, oyeron una explosión 
en el interior de la Deportiva, a 
la cual no pudieron pasar porque 
se encontraba la pl'ferta cerrada. 

El temor a que se produjeran 
más explosiones y más violentas 
hizo que, además de acordonar 
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Los bomberos tuvieron que 
utilizar equipos de oxígeno para 
acometer la extinción del incen
dio ya que éste fue extendiéndo
se por el patio hasta llegar a las 
sillas y las mesas de la terraza, 
que se encontraban agrupadas 
muy cerca de la pared del cole
gio de abogados. Estos veladores 
quedaron reducidos a cenizas y 
fue lo que produjo más llamas, 
las que precisamente pudieron 
ver desde la calle Colegios los 
agentes de Policía Municipal 
cuando llegaron al lugar de los 
hechos. 

El edificio podía 
haber ardido como una tea 

Siempre que se produce un 
fuego en el casco viejo de Alcalá 
se teme desde los primeros ins
tantes que se pueda extender rá
pidamente ayudado por unas 
instalaciones arquitéctonicas en 
las que la madera predomina en 
vigas, suelos y techos. 

Se trata de un temor justifica
do, ya que incendios como el del 
casco histórico de Lisboa hace 
años tuvo las dimensiones que 
tuvo porque las estructuras ar
quitectónicas, claramente com
bustibles, contribuyeron a exten
der las llamas. Por eso los bom
beros actuaron en la Deportiva 
con rapidez y acometieron la ex
tinción previniendo precisamen
te que las llamas no se extendie
ran desde el patio al edificio de 
la Deportiva o al del colegio de 
Abogados. 

Y esa rapidez fue fundamen
tal además de la casualidad de 
que un vecino llegara a esas ho
ras de trabajar y se diera cuenta 

de que había un incendio. Por
que si no lo hubiera visto ese ve
cino, las llamas se hubieran po
dido extender rápidamente por 
una estructura muy antigua co
mo es la de la Deportiva. De he
cho, el fuego llegó a quemar una 
pequeña parte de la balaustrada 
de la primera planta, donde se 
encuentran las oficinas de la 
RSD Alcalá. También llegó a 
afectar a los adornos de madera 
de una ventana del edificio del 
Colegio de Abogados. El humo 
provocó daños en al menos dos 
aulas del propio colegio. 

Un inquilino dormía 
en el interior 

U na vez reducido el fuego y 
cuando los bomberos realizaban 
las operaciones de corte absolu -
to de la energía eléctrica en el in
mueble, comprobando si las lla
mas dañaron al edificio del Co
legio de Abogados, hubo quien se 
apercibió de que en el interior de 
la Deportiva reside un inquilino, 
Emilio Molina, a quien la RSD 
Alcalá permite pernoctar allí a 
cambio de realizarles diversos 
servicios de recados y vigilancia. 
Inmediatamente los bomberos se 
dirigieron por todas las depen
dencias llamando en las puertas 
para ver si había alguien. Apa
rentemente no encontraron a na
die, pero instantes después apa
reció Molina, quien explicó que 
se había quedado dormido y que, 
aunque había oído ruidos, creía 
que sería el camión de la basura. 

El mesón de la Deportiva ha
bía cerrado sus puertas al públi
co en la noche del domingo y to
do quedó en perfecto estado. 
Unas horas después, cuando lle
garon la propietaria, Carmen 
Pallarola, y sus hijos , el estado 
era desolador. 

El de la Deportiva es un edifi
cio que fue colegio menor de la 
universidad complutense en 
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tiempos de Cisneros y tiene un 
importante valor histórico. Su 
propietaria es la Sociedad Con
dueños, que se lo tiene arrenda
do a la RSD Alcalá, pero la uni
versidad lo ha reclamado y en es
tos momentos ayuntamiento, 
universidad, condueños y De
portiva negociaban el desalojo 
del mismo para que fuera reha
bilitado por la institución acadé
mica y ocupado por ésta. 

Colegio de Santa Catalina 
o de los Físicos 

El domicilio de la RSD Alcalá 
se encuentra en el edificio que 
fue colegio menor de Santa Ca
talina o de los físicos. Según Al
fonso Quintano Ripollés en su 
Historia de Alcalá, este edificio 
está empotrado en el costado oes
te del colegio de San Ildefonso, 
el que hoy se conopce como uni
versidad cisneriana. Sus cuaren
ta y ocho colegiales disfrutaban 
de preferencia para ingresar en 
los colegios superiores y Trilin
güe. Cuando en el siglo XIX lle
gó la total ruina universitaria se 
transformó en casa de vecindad. 

Joaquín de Entrambasaguas, 
en su Grandeza y decadencia de 
la universidad complutense, ex
plica que el colegio era llamado 
«de los Artistas» o «de los Físi
cos», según se designara, bajo la 
protección de la Santa, o por 
aquéllos y por éstos, que eran en 
verdad, metafísicos, y en total 
cuarenta y ocho. La colegiatura 
duraba cuatro años. Los colegia
les estaban asistidos por dos fá
mulos y un cocinero. Como todos 
sus colegiales eran bachilleres, 
usaban manto y beca con rosca 
para distinguirse de otros estu
diantes que no lo eran. Sus colo
res eran el morado y el azul ce
leste. 

«Nos fuimos sin que hubiera 
ninguna anomalía» 

El portavoz de la empresa que 
regenta la Ruta de los Mesones, 
de la cual depende entre otros es
.tablecimientos el mesón de la 
RSD Alcalá, Miguel Angel Sán
chez Pallarola, explicó a PUER
TA DE MADRID que el cierre 
del establecimiento el domingo 
por la noche fue algo tarde: «Los 
domingos, al haber menos traba
jo, aprovechamos para realizar 
una limpieza general y acabamos 
algo tarde, sobre la,_\l.na y media 
o dos menos cuarto de la madru
gada ya del lunes. Nos fuimos sin 
que hubiera ninguna anomalía. 
Cuatro horas después nos llamó 
la policía para avisarnos de que 
el edificio estaba ardiendo». 

PUERTA.de Madrid 

Los bomberos investigan el estado de un cajetín eléctrico. 

Miguel Angel Sánchez, portavoz de «La Ruta de los Mesones» 

La familia Sánchez Bayton 
Pallarola llegó al gran mesón de 
la Deportiva cuando los bombe
ros prácticamente habían sofoca
do el incendio: «Al llegar pudi
mos comprobar que lo que había 
ardido era el patio, toda la zona 
de la terraza. Las causas son por 
el momento desconocidas y esta
mos esperando un dictamen de la 
Policía científica y estamos ha
ciendo un peritaje por mediación 

de nuestro arquitecto y del peri
to de nuestra compañía de segu
ros para ver las causas y sobre to
do para ver donde ha empezado 
y donde ha venido». 

Miguel Angel Sánchez recono
ció que «la destrucción de todos 
los enseres que había en el patio 
ha sido total; gracias a Dios el 
fuego no ha tocado nada de las 
estructuras arquitectónicas». El 
portavoz de la empresa aseguró 
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que «la que más ha podido sufrir 
ha sido fa pared del colegio de 
abogados, pero ha sido por el hu
mo. Allí estaban apoyados parte 
de los enseres que se han quema
do. De hecho la pared está toda 
negra y habrá que pintarla. Dos 
aulas del colegio de abogados han 
resultado afectadas por el humo 
ya que una de las ventanas esta
ba abierta». 

El fuego destruyó barras, pa
rrillas, cámaras, hornos, toldos, 
sombrillas, mesas y sillas: «To
do eso ha sido arrasado por el 
fuego. Tener esa infraestructura 
funcionando ha sido para noso
tros una labor de muchos años. 
Durante mucho tiempo hemos 
estado poniendo ese patio como 
nos gustaba; cuantificar las pér
didas económicas es difícil pero 
calculamos que en lo que se re
fiere a material de trabajo hemos 
podido perder casi seis millones 
de pesetas. A eso hay que añadir 
los gastos de reparación de los 
desperfectos que ha habido y que 
puede ascender a los tres millo
nes de pesetas, además del pre
supuesto que nos pase el colegio 
de abogados para poner en orden 
sus dependencias». Miguel Angel 
Sánchez afirmó que "ª nosotros 
no nos ha quedado absolutamen
te nada ~n el patio. Y eso sin 
cuantificar las pérdidas que pue
de haber por tener cerrado el 
establecimiento». 

El portavoz de la familia seña
ló que «esa noche fue de mucho 
aire y tanto el fuego como el hu
mo fue hacia la pared del colegio 
de abogados, que por efecto del 
humo ha quedado toda negra. 
Afortunadamente en esa pared 
no había nada de madera y eso 
es lo que ha salvado a las estruc
turas arquitectónicas de madera 
que hay en estos edificios». 

Para esta familia que se dedi
ca a la hostelería la desolación es 
grande: «Llueve sobre mojado. 
Este incendio ha venido en un 
momento muy delicado porque 
estamos con el contencioso que 
hay con la Deportiva y la Socie
dad de Condueños. No sabemos 
qué acuerdo se tomará o no se to
mará, pero esto ha venido a per
judicar en todo. Por lo único que 
podemos dar gracias es porque lo 
que se ha perdido ha sido utilla
je y cosas que se pueden conse
guir otra vez, no como las que 
había pero sí lo más parecido. 
Había ciertos elementos que lle
vaban con nosotros muchos años 
y que eran típicos nuestros; ha
brá que intentar volver a conse
guirlos. Gracias a Dios, ha sido 
a una hora que no había nadie y 
no ha habido que lamentar nin
guna desgracia». 
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se refiere a un solar situado junto al centro comercial El Val 

El ayuntamiento ha sido condenado a conceder licencia 
de construcción para un bloque de viviendas 
La última sentencia, ya del Tribunal supremo, no da lugar a recurso 

El ayuntamiento de Alcalá ha sido condenado por el Tribunal Supremo a conceder licencia de 
construcción de un bloque de viviendas en el solar existente junto al centro comercial El Val por 
un error cometido por las autoridades municipales siendo alcalde el socialista Florencio Campos. 
De esta forma, y siendo ya inapelable la sentencia, el ayuntamiento está obligado a conceder esa 
licencia para la construcción de un edificio de ocho plantas, lo que confronta con los deseos y los 
intereses de los vecinos de la zona, que querían que ese solar se convirtiera en un parque público. 

Según explicó la conceja- a conceder la licencia para to de construcción de vivien
la de Urbanismo, la popular no incurrir en el delito de no das. Fue cuando el ayunta
Beatriz Díaz Manzanares, al atender una sentencia judi- miento se percató del error 
ayuntamiento se le ha con- cial». que había cometido al con
denado a que conceda la li- La sentencia desfavorable ceder esa licencia de segrega
cencia de obras que en su día para el ayuntamiento que se ción». 
pidió la sociedad promotora dictó fue la del Tribunal Su- La concejala de Urbanis
El V al en la parcela que en perior de Justicia de MadPi.d mo explicó que por aquel en
es tos momentos hay junto al el día 9 de junio de 1992: tonces el ayuntamiento in
centro comercial. «Esa sentencia fue apelada tentó corregir el error pre-

«Esta es una herencia que por el ayuntamiento, pero el sentando un recurso de lesi
hemos recibido>» aseguró la Tribunal Supremo dictó sen- vidad contra sus propios ac
concejala de Urbanismo: «Es tencia condenatoria contra el tos: «El recurso no ha sido 
una sentencia del Tribunal ayuntamiento en diciembre favorable al ayuntamiento, 
Supremo y no da lugar a re- de 1995». por lo que la sentencia del 
curso. No tenemos más re- El origen del conflicto es- Tribunal Supremo nos ha 
medio que dar esa licencia, tuvo en la construcción del condenado a conceder la li
a pesar de que urbanística- centro comercial El Val. Se- cencia de obras en las mis
mente nos parece una abe- gún explicó a PUERTA DE mas condiciones del proyec
rración». Díaz Manzanares MADRID Beatriz Díaz to que se presentó en su día». 
manifestó que el deseo del Manzanares, «el centro co- El proyecto contempla la 
actual equipo de gobierno mercial El Val agotó la edi- construcción de un edificio 
era que allí no se construye- ficabilidad de esa parcela, de viviendas de ºocho plantas 
ra nada: «Hemos intentado quedando sin construir el so- con 36 viviendas: «Se trata 
negociar con esta sociedad lar objeto del pleito. Después de un proyecto de 1989». 
pero no ha habido manera. la sociedad promotora pidió Por aquel entonces el conce
Dé hecho, desde que llegó la una licencia de segregación jal de Planeamiento en el 
sentencia el Tribunal Supre- que le fue concedida y en ba- ayuntamiento de Alcalá era 
mo nos ha requerido en el se a esa licencia de segrega- el socialista Teodoro Escri
sentido de que procedamos ción presentaron un proyec- bano: «Nuestro deseo era 

!11 ESTACIÓN 

L ~ DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

«Nuestro deseo era crear 
allí una zona verde, pero 

ya es imposible» 
crear allí una zona verde o 
un espacio libre, pero ya es 
imposible. La licencia de 
obras ha pasado ya a la co
misión de gobierno». 

Recientemente adelantó 
PUERTA DE MADRID que 
el ayuntamiento ha sido con
denado por otra sentencia 
judicial a pagar los terrenos 
que en su momento adquirió 
mediante concurso para la 
adquisición de fincas junto 
al parque de los Cerros para 
la ampliación de éste y cons
trucción de talleres de ofi
cios. Pero tras abrir el con
curso se descubrió que los te
rrenos tenían catalogación 
de explotación minera al ser 
arcillosos y el ayuntamiento 
se desentendió de ellos. La 
sentencia judicial obliga al 
ayuntamiento a pagarle al 
propietario de los terrenos, 
la Caja Postal, el valor de los 
mismos, cien millones de pe
setas, más los costes de jui
cio e intereses generados, en 
total casi 150 millones de 
pesetas. 

El concejal de Medio Am
biente en el gobierno socia
lista en que era alcalde Flo
rencio Campos era .entonce~ 
José Luis Herrero y no José 
Luis García Graván como se 
publicó en un primer mo
mento, ya que García Gra
ván entró en la corporación 
municipal de 1991 a 1995 
mientras que esa actuación 
urbanística fue anterior. 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
AGRADECIMIENTO 

1 GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te l~ digan 

Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr! .-

7 de diciembre de t991 

Tfna.: 885 94 9J 

D.ANGELREALGALAN 
Falleció el día 11 de noviembre de 1996 

D.E.P. 
Su familia agradece las muestras de condolencia re

cibidas y les comunica que las misas, por su eterno 
descanso, se celebrarán a las 10 de la mañana en la 
parroquia de Santa María y a las 8 de la tarde en las 
Siervas de María (Hospitalillo) los días 11 de todos 
los meses y la que se diga en el Oratorio de San Felipe 
Neri a, las 6'30 de la tarde, del día 18 de diciembre. 

PUERTA de Madrid 



Esto es la Isla, unos terrenos espléndidos sobre cuyo destino habrá que reflexionar detenidamente. 

El rumor apunta a que entre la avenida del Val y el río se 
pretende construir una zona residencial 

El Partido Popular estudia el traslado de la Ciudad 
Deportiva del Val a la isla del Colegio 

Se trata de un rumor que algunas fuentes del actual equipo de gobiemo contemplan como un pro
yecto ilusionante. El Partido Popular estudia la posibilidad de trasladar la Ciudad Deportiva del 
Val a la isla del Colegio; con ello, según las fuentes consultadas, se pretende conseguir tres objeti
vos distintos: definir el uso de la Isla del Colegio como zona verde y zona deportiva; dotar a la 
ciudad de unas nuevas instalaciones para el deporte, más amplias y modemas, y posibilitar que 
el eje de expansión residencial de la ciudad vaya hacia el sur y no solamente hacia el norte. 

El propósito que ronda en 
algunas mentes del PP es 
aprovechar los terrenos de la 
actual ciudad deportiva pa
ra construir otra zona resi
dencial. El proyecto urba
nístico se justificaría con el 
hecho de que los promotores 
de la construcción de estas 
viviendas construyeran la 
nueva ciudad deportiva en la 
Isla del Colegio para que el 
ayuntamiento no tuviera 
que hacer una inversión eco
nómica. 

· Las fuentes consultadas 
aclararon que no sería difí
cil encontrar una empresa 
promotora que, a cambio de 
los derechos en el suelo que 
actualmente ocupa la Ciu
dad Deportiva del Val, que 
es de propiedad municipal, 
construyera la nueva ciudad 
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¿Es preciso cambiar de lugar esta ciudad deportiva? 
deportiva en la Isla del Co- plusvalías que generaría el 
legio. El cambio de licencias nuevo uso residencial serían 
de uso de esa superficie y las tan importantes que la em-

presa promotora que consi
guiera los derechos de edifi
cabilidad, podría perfecta
mente dejar construida una 
ciudad deportiva mayor que 
la actual en la Isla del Cole
gio. 

En esa nueva ciudad de
portiva el ayuntamiento 
contemplaría la construcción 
de un gran estadio polide
portivo, capaz de albergar 
los encuentros de la RSD. 
Alcalá así como de otras ac
tividades deportivas. Pero 
también se trataría de con
seguir que ese estadio pudie
ra tener un uso polivalente 
y convertirse en un audito
rio de grandes dimensiones 
para conciertos. 

De todos modos las mis
mas fuentes se apresuraron 
a matizar que la isla del Co
legio no quedaría cubierta 
de hormigón por la construc
ción de esa nueva ciudad de
portiva sino que se compa
tibilizaría con la creación de 
amplias zonas verdes. 

Lo que sí se conseguiría, 
si prosperase en forma de 
proyecto sólido lo que hoy es 
un rumor y si acaso una sim
ple idea que el actual equi
po de gobierno estaría dis
puesto a estudiar, es dispo
ner de una. nueva ciudad de
portiva, más amplia que la 
actual y con mayor comodi
dad al ser una instalación 
mucho más moderna, según 
revelaron las fuentes consul
tadas. Hay que pensar que la 
actual ciudad deportiva se 
ha quedado ya pequeña por 
el volumen de usuarios que 
tiene y que la tendencia es 
que en unos años quede muy 
anticuada y reducida por la 
demanda que hay de insta
laciones deportivas en la ciu
dad. 

Pero también se lograría 
desviar el eje de expansión 
residencial que tiene actual
mente la ciudad del norte 
hacia el sur. El desarrollo de 
Alcalá se ha dirigido hacia 
Espartales, hacia la Garena 
y también hacia los polígo
nos del norte con una única 
excepción, la de la Rincona
da. Con la construcción de 
viviendas a lo largo de la 
avenida del Val se consegui
ría que cientos de personas 
pudieran elegir como resi
dencia un lugar relativamen
te céntrico y bien comunica
do, según manifestaron las 
fuentes consultadas. Y es 
que, en la actualidad apenas 
hay suelo residencial en el 
sur de la ciudad. 
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Andrés Lambea, con su esposa durante el homenaje que le rindieron sus amigos. A la derecha, uno de los equipos en los que formó el 
homenajeado: Eduardo Chicharro, Manolo Jiménez, Andrés Lambea, José Calleja y Antonio Bobet. 

Fue uno de los pioneros del deporte de la canasta en Alcalá 

El baloncesto complutense dio un homenaje 
a uno de sus hijos más ilustres, Andrés Lambea 

«Oye chico, ¿tú quieres ju
gar al baloncesto?». El joven 
contestó con sinceridad: «Mi
re usted, si yo no tengo ni 
idea». «Tú por eso no te preo
cupes». Este diálogo a princi
pio de los años cuarenta; in
tervinieron en el mismo Pepe 
Calleja, pionero alcalaíno en 
muchos deportes, y Andrés 
Lambea. Pues bien, Lambea, 
que hoy tiene 72 años, recibió 
el sábado 30 de noviembre el 
homenaje del baloncesto com
plutense por toda una vida en 
la que su gran pasión, la acti
vidad de ocio a la que más 
tiempo ha dedicado en cuer
po y alma, ha sido el balon
cesto. Un homenaje justo que 
le ha llegado cuando afortuna
damente puede disfrutarlo, ya 
que es una costumbre muy es
pañola dar homenajes cuando 
fallecen los homenajeados. 
Andrés Lambea pudo disfru
tar del cariño de medio cen
tenar de personas relaciona
das en distintas épocas con el 
baloncesto local en el trans
curso de una comida que tu
vo lugar en el restaurante del 
Casino. 

Andrés Lambea se puso a 
jugar al baloncesto. Eran 
tiempos en los que jugó con el 
Huracán, creado por Pepe 
Calleja, y con la RSD. Alca
lá. Se jugaba en las pistas del 
antiguo campo de la Deporti
va, al aire libre. Pero fue una 
época en la que pasaron por 
Alcalá equipos de la talla del 
Real Madrid, del Canoe, del 
Estudiantes. Y con este equi
po precisamente viajó a la ciu-
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dad complutense para jugar 
contra la Deportiva un hom
bre que posteriormente fue 

muy conocido: Antonio Díaz 
Miguel. «Yo no puedo hablar 
mal de él porque ha sido un 

Este equipo era el Huracán, en 1941. En pie: Ismael Valle, José Fer
nández y José Calleja. Agachados: Andres Lambea y Angel Martín 

excepcional jugador y un gran 
entrenador, pero como juga
dor era un poco chulín. Bue
no, pues en aquella ocasión 
que jugó contra nosotros iba 
a ser cedido al Real Madrid 
para realizar una gira por 
Europa que le iba a llevar a 
Suiza. Díaz Miguel me hizo 
una pifia y le repliqué que tu
viera cuidado conmigo, que 
yo al día siguiente iba a ir a 
trabajar a Forjas como cual
quier jornada laboral, pero 
que él a lo mejor no iba a ir 
a Suiza. Era una buena per
sona y se dio cuenta de que se 
había equivocado porque yo 
le había dicho la verdad». 

Fue una de las muclias 
anécdotas que tuvo no sólo co
mo jugador que estuvo jugan
do hasta ser veterano donde 
los hubiera, sino que luego es
tuvo cerca del baloncesto co
mo cuando fue delegado del 
equipo femenino del Alcalá en 
su etapa más gloriosa. Por eso 
entre los comensales estuvie
ron el entrenador de aquel 
equipo, Luis Angel Rodrigo, 
y algunas jugadoras como Ele
na Domínguez, Lourdes Ca
yado, Sofía Quintas , Pilar 
Rubiales. Particularmente 
emocionante fue el regalo rea
lizado por la hoy directora del 
centro asesor de la Mujer, un 
pergamino con un dibujo y 
unas letras de agradecimien
to a aquel delegado que tanto 
hizo por el equipo; letras pro
nunciadas por la propia Pilar 
Rubiales que sirvieron a Lam
bea para exclamar: «Que eres 
guapa, que eras buena juga
dora, lo sé, perOTo que no sa
bía es que fuera tan lista». 

Jugadores de baloncesto de 
varias épocas, directivos, la 
delegación comarcal de la fe
deración madrileña, la adhe
sión del presidente de los ár
bitros españoles, Angel San
cha, el presidente del Balon
cesto Alcalá, Rafael de An-
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Sobre estas líneas, algunos de los asistentes al homenaje. 

drés, estuvieron entre otros 
allí. Y no faltó su esposa, Che
lo, «Doña Sufrida por el ba
loncesto», y sus hijos, Amado 
y Carlos, dos deportistas que 
han seguido la estela del pa
dre, uno en el baloncesto y 
otro en el alpinismo. 

«Yo no he jugado bien al 
baloncesto, pero he jugado y 
me siento satisfecho por ello», 
señaló Andrés Lambea que en 
su intevención hizo un senti
do agradecimiento por el ho
menaje: «Mi cabeza empezó a 
dar vueltas a la hora de ins
pirarme para daros las gra-
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cías. Busqué en el baúl de los 
recuerdos y encontré un libro 
con las hojas amarillentas. 
Era la historia Sagrada. Siem
pre he tenido presente a San 
Juan Bautista y a San José de 
Calasanz. Cuando nuestro Pa
dre empezó su camino para 
hacer cristianos al principio 
fueron una docena pero con el 
tiempo fueron miles, millo
nes. En esos momentos él no 
podía ofrecerles otra cosa que 
su eterna amistad y eso es lo 
que yo os ofrezco a todos, mi 
eterna amistad». Y Andrés sa
be que tiene la nuestra. 

Rafa Guijosa, mejor deportista alcalaíno, 
y Alcasala, mejor club deportivo 

Miguel lnduráin, premio Cervantes 
al mejor deportista español 
El jurado votó mayoritariamente por el ciclista navarro 

No hubo dudas en el jurado del premio Cervantes al depor
te. El mejor deportista y quien recibirá el premio en su prime
ra edición, será Miguel lnduráin. Sus cinco tours de Francia, 
su medalla de oro en Atlanta, campeón del mundo contrarre
loj, giros de Italia y un palmarés que le hacen ser el mejor de
portista español de todos los tiempos, hizo que el jurado for
mado por ilustres deportistas relacionados con la ciudad com
plutense, por periodistas entre quienes se encontraba el redac
tor de PUERTA DE MADRID, Jesús Cámara, y por gestores 
del deporte en Alcalá, decidieron en primera votación conce
der el premio Cervantes al ciclista navarro. 

También se resolvió en 
primera votación conceder 
el premio al mejor equipo 
deportivo complutense al 
Alcasala, el equipo femeni
no de fútbol sala que tan 
fulgurante trayectoria lleva 
en estos dos años. De los 
doce votos hubo ocho para 
este equipo; uno fue para el 
Club Voleibol Alcalá, otro 
para el gimnasio Cervantes 
por su brillantísima trayec
toria en categod:a infantil 
de taekwondo, otro voto 
fue para el club ciclista 
!placea y otro para el gim
nasio Sanabria. 

En cuanto al mejor de
portista complutense en es
ta primera edición del pre
mio Cervantes, hubo que 
realizar dos votaciones pa
ra conocer el nombre del 
ganador, el extremo del 
equipo de balonmano del 
FC. Barcelona, el alcalaíno 
Rafa Guijosa, medalla de 
bronce en Atlanta-,-96, 
campeón de Europa con su 
club y campeón de la liga 
española. En la segunda 
votación, Rafa Guijosa se 
impuso con siete votos que
dando su compañero de se
lección nacional, el alcalaí
no Demetrio Lozano con 
dos votos, la tenista Gala 
León con dos votos y la ka
rateka Gema Méndez' con 
un voto. 

En la concesión de este 
premio hubo alguna que 
otra duda pues la cuestión 
estaba en si se podía desha
cer el tándem alcalaíno, 
Guijosa-Lozano y si era 
justo o injusto deshacerlo. 
Al final hubo mayoría en la 
elección de Rafa Guijosa, 

aunque con la salvedad de 
que el ayuntamiento reali
zará un acto institucional 
de reconocimiento y home
naje a Rafa Guijosa y a De
metrio Lozano tal y como 
acordó semanas atrás la 
corporación municipal. 

Miguel Induráin reunió 
seis votos en la concesión 
del premio Cervantes. Le 
acompa~aron en la única 
votación que hubo Gema 
Méndez, el equipo español 
de waterpolo, Arancha 
Sánchez Vicario, Alex Cri
villé, Severiano Ballesteros 
y Rafa Guijosa. 

También se concedió 
una mención a la empresa 
que se ha distinguido por 
su apoyo al deporte. Aquí 
hubo menos unanimidad. 
Autocarpe recibió votos, lo 
mismo que lbercaja, Auto
rrallye, Caleo y Decathlón. 
Pero hubo que realizar tres 
votaciones para que final
mente fuera Autorrallye a 
quien se designó para reci
bir una placa en el acto de 
entrega de estos premios 
Cervantes. 

Aún queda por decidir el 
día en que se celebrará la 
ceremonia, que podría ser 
en el paraninfo de la uni
versidad si ésta lo acepta, 
o en el salón noble del 
ayuntamiento, que era la 
primera intención a la ho
ra de convocar los premios. 
Será en este mismo año 
1996, posiblemente en na
vidades. El premio será un 
trofeo con una imagen de 
Cervantes o una imagen 
cervantina, posiblemente 
hecha en plata. 

7 de diciembre de 1996 



En un partido flojo por parte de ambos equipos 
la victoria fue para los complutenses 

H·tO, el Universitario de Alcalá 
derrotó por la mínima al Físicas 
La superioridad del equipo complutense 
se manifestó en los saques de lateral, pero los 
físicos fueron más fuertes en las melés 

La victoria fue para el Universitario de Alcalá y eso es lo que al 
final cuenta porque si se trata de evaluar el juego desplegado por 
parte de los complutenses y de sus rivales en esta sexta jomada, el 
Físicas, no cabria más que suspender a los dos equipos. El reparto 
de errores fue equitativo por lo que .conseguir el triunfo en un parti
do tan espeso fue algo muy importante para el Universitario alca
laíno que sigue sumándo puntos en esta competición madrileña. 

Con el arbitraje de Rafael castigo pitado en contra de los 
Prados, ambos equipos salta- complutenses. 
ron al campo de rugby del El segundo transcurrió con 
campus universitario de Alca- la misma tónica; a los 58 mi
lá el sábado día 30 de noviem- nutos se produjo una jugada 
bre. Los jugadores disputaron que comenzó con una jugada 
un partido pobre de resulta- de la delantera alcalaína; és
do y de juego en el que se ma- ta consiguió enlazar con la lí
nifestó la superioridad del Al- nea de tres cuartos realizán
calá en los saques de lateral, dose un bonito ensayo a car
pero en el que la delantera de go de Caballero al posar el ha
los físicos fue más fuerte en las Ión en la zona de ensayo de los 
melés. físicos. 

En resumen podría decirse A los 65 minutos aumenta-
que fue un partido de errores ron las distancias los alcalaí
en el que al final ganó el que nos con un golpe de castigo 
menos tuvo. Hasta el minuto transformado por el pateador 
22 no se consiguieron los tres complutense, Eamon McLug
primeros puntos gracias al hada. Y el resultado definiti
golpe de castigo que transfor- vo, que llevó el marcador a 
mó entre palos de una patada 11-10, se consiguió en el mi
el medio de apertura alcalaí- nuto 70 cuando el tres cuar
no Eamon McLughada. Fue tos ala de Físicas sufrió un 
un golpe de castigo pitó el ár- placaje indebido al cuello a 
hitro en contra de Física de- dos metros de la zona de en
hido a una infracción hecha a sayo alcalaína. El árbitro pi
unos 30 metros de los palos. tó un ensayo de castigo que 

Antes de concluir el primer con la consiguiente transfor
tiempo empataron los Físicos mación a palos dejó el parti
al transformar un golpe de do en el definitivo 11-10. 
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cuarto cross Distritos centro y vn 
El sábado día 23 de noviembre tuvo lugar en el parque O'Don
nell el cross escolar organizado por los distritos Centro y VII, 
que reunió a 477 participantes (254 hombres y 223 mujeres) 
en las categorías de benjamín, alevín, infantil, cadete y juve
nil. Los ganadores fueron David Clemente Remón (C.P San 
Felipe Neri) y Deborah Amodóvar López (C.P. ElJuncal) en 
las categorías de benjamín masculino y femenino respectiva
mente. En alevín masculino y femenino correspondieron a 
Aitor Lahuerta Sánchez (C.P. Antonio de Nebrija) y Soraya 
Almodóvar López (C.P. ElJuncal). Laura Sancho García (C. 
Calasanz) y Daniel García García (C.P. Antonio de Nebrija) 
fueron los vencedores en las categorías infantil masculina y fe
menina. Y Raúl Lamela (AJA) y Slomian Agnieszka (AJA) ven
cieron en las categorías cadete masculino y femenino. Por úl
timo, en juvenil masculino el ganador fue José Antonio Blan
co Oliva (C. Calasanz) y en juvenil femenino la vencedora fue 

Diana García de la Calva (CEI). 

PUERTA de Madrid 



José María Ruiz Mateos y Ramón Mendoza Efigenio Albadalejo durante su intervención 

Raúl fue la sensación entre los aficionados madridistas 
y Ruiz Mateas fue el espectáculo 

La peña madridista Ramón Mendoza celebró su 
octavo aniversario con asistencia de su titular 
Esta es la peña madridista con mayor número de socios de 
todas cuantas tiene el Real Madrid 
Efigenio Albadalejo, presidente de la peña, volvió a conseguir el 
más difícil todavía al reunir a todo un plantel de figuras 

Sin proponérselo, un alcalaíno madridista de corazón consiguió que el auténtico protagonista de la 
comida aniversario de su peña, el expresidente madridista, Ramón Mendoza, pasara a un segundo plano. 
En el octavo aniversario de la peña Ramón Mendoza estuvo el dirigente futbolístico de quien la peña 
tomó el nombre y a quien Efigenio Albadalejo y sus peñistas profesan un gran cariño. Pero los grandes 
protagonistas fueron la gran figura del fútbol español, Raúl, y el empresario jerezano José María Ruiz 
Mateos, presidente consorte del Rayo Vallecano, entidad que gobiema su esposa, Teresa Rivero. 

El octavo aniversario de la 
peña Ramón Mendoza trajo a 
Alcalá a la gran figura del 
Real Madrid y del fútbol es
pañol, el joven Raúl, que fue 
quien mayor admiración reci

. bió de las más de quinientas 
personas que asistieron a la 
comida y a otras tantas, si no 
más , que esperaron su llega
da a la entrada del restauran
te Tupamaro. Tanta fue la ex
pectación, que hubo que mon
tar un servicio de seguridad 
en el exterior del restaurante 
con Policía Local y Policía 
Nacional. 

Raúl llegó en su propio co
che acompañado por su novia, 
Esther García, una bella estu
diante de Derecho que se sen
tó en la comida frente a él. A 
su lado estaban sus compañe
ros Víctor, figura en ciernes 
del Real Madrid, y los consa
grados Santiago Cañizares y 
Manolo Sanchís , acompaña
dos todos ellos por sus respec
tivas novias o esposas. Tam
bién estuvieron en la celebra
ción los padres de Raúl. Y es 
que la figura nacional del Real 
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Ramón Mendoza expresó su agradecimiento por el cariño que se le 
profesa en Alcalá, según ha comprobado año tras año. 

Madrid mantiene una buen a 
amistad con Efigenio Albada
lejo , un alcalaíno que desta
có por su colaboración con 
Ramón Mendoza mientras 
éste fue presidente madridis
ta y que no ha dejado de apo
yar al Real Madrid de Loren
zo Sanz. Raúl es propietario 
de una yegua· que en ocasio
nes está cuidada en unas in s
talaciones propiedad de E fige
n io Albadalej o en V aldeave
ro. Además el fenómeno ma
dr:idist a ha participado e n al
guna cacería organizada por el 
propio AJbadalejo en aquel 
municipi o. T otal ; que la 
amistad del presid ente de la 
peña Ramón Mendoza con al
gunos miembros de la planti
lla del Real Madrid es garan 
tía para que éstos vengan a Al
calá, a pesar de que gente co
mo Manolo Sanchís sea reacia 
a participar en eventos de es
te tipo y sea difícil, por no de
cir imposible, verle en comi
das o cenas hasta de las peñas 
que han adoptado su nombre. 

Y no se puede olvidar que 
estuvo también un hombre 
que hace una labor importan
tísima en el equipo madridis
ta, el masajista, Antonio Ace
do. Y luego, entre los invita
dos , una larga lista con el con
cejal complutense de Obras y 
Servicios , Javier Fernández 
Abad; el presidente de la Fe
deración de Fútbol de Ma
drid, Vicente Temprado; re
presentantes de la Policía Na
cional como el inspector Lo
renzo Izquierdo; el capitán de 
la Guardia Civil, Evangelino 
Fernández, recuperándose de 
una fractura sufrida en un 
pie , y el subinspector jefe de 
la Policía Local de Alcalá, 
Juan José Tamayo, acompa
ñado de su esposa y de su hi
jo mayor. Diversas peñas 
compartieron con la peña Ra
món Mendoza su multitudi
naria fiesta y no faltaron los 
regalos y las menciones. 
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A la izquierda, el artista Francisco Ruiz regaló un cuadro a Raúl. En el resto de las fotos, diversos momentos de la fiesta madridista. 

Y entre los regalos hay que 
destacar el que recibió Raúl 
del artista complutense Fran
cisco Ruiz Fraile, un retrato 
del futbolista hecho en 
marquetería. 

«Y decían que esta peña no 
iba a tener futuro cuando Ra
món Mendonza dejara de ser 
presidente del Real Madrid», 
decía un exultante Efigenio 
Albadalejo. Pero la guinda la 
puso Ruiz Mateos quien dijo 
que «no sólo iba a venir a 
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Ruiz Mateas: «¿Para qué quiera ya a Raúl, 
si la misma viene Bayer y me la expropia?» 
Alcalá a la prisión. Estoy en
cantado de estar aquí y veo a 
Ramón muy bien», declaró a 
PUERTA DE MADRID. 

Ruiz Mateos explicó que 
esa noche del sábado al do
mingo en la que el Rayo Va
llecano venció en el campo del 
Tenerife, recibió dos llama-

das: «Primero me llamó mi 
mujer diciéndome que había
mos arrasado, destrozado, de
rrotado al Tenerife, y luego 
me llamó Lorenzo Sanz di
ciéndome que quería a Alcá
zar (el goleador rayista en Te
neri fc) y que estaba dispues
to a cambiármelo por Raúl. 

Pero ¿para qué quiero yo a 
Raúl, si luego viene Boyer y 
me lo expropia>»>. 

Y, como es natural, no fal
tó el agradecimiento profun
do de Ramón Mendoza por el 
cariño que se le profesa en Al
calá y en la comarca complu
tense, donde se le demuestra 
una adhesión especial: más de 
quinientos madridistas le si
guen aclamando, si no como 
presidente del Real Madrid, sí 
como madridista ilustre. 
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Santiago Cañizares Víctor 

Raúl f'umó autógrafos para sus admiradores. En el centro de la fotografía de la derecha, rubia y vestida con sueter negro, Esther García, 
la novía de Raúl¡ junto a ella, las novias o esposas de Cañizares, Víctor y Sanchís. 

Ruiz Mateos, bromeó y díjo que 
Lorenzo Sanz le había pedído a 
Alcázar, el goleador del Rayo en 
Tenerüe, a cambio de Raúl: icPe
ro yo le lle dícho que para qué 
quiero a Raúl, si lo mismo víene_ 

Boyer y me lo expropia>>. 

PUERTA de Madrid 

Sentados, de izquierda a derecha: Antonio Acedo, Víctor, Raúl y Cañizares. 
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Juan Carlos Pedraza, exjugador alcalaíno del Atlético de Madrid, asistió con su esposa. A la derecha, la mesa presidencial. 

El pasado día 22 celebraron su vigésimo aniversario 

· La peña campo del Angel cumple 20 años de apoyo 
entusiasta al Atlético de Madrid 

La Peña Atlética ••Campo del Angeb> celebró el pasado 22 de noviembre su vigésimo aniversario co
mo seguidores del club de fútbol Atlético de Madrid. Con ese motivo la junta directiva de la peña orga
nizó una cena, celebrada en el restaurante Tupamaro, a la que asistieron más de 150 personas. 

Entre los asistentes se con
taban los socios de la Peña 
Atlética «Campo del Angel»; 
representantes de otras peñas 
futbolísticas de Alcalá, segui
dores del Real Madrid, el Bar
celona, el Bilbao, el Betis y , 
por supuesto , el Atlético de 
Madrid, a los que se les hizo 
entrega de un obsequio; y 
otros invitados entre los que 
cabe destacar también al pre
sidente de la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá, José María 
Benedicto; un representante 
del ayuntamiento compluten
se, el concejal Javier Fernán
dez Abad; el comisario de Al
calá, Jesús Sainz; la coordina
dora general de las peñas del 
Atlético de Madrid, Reyes 
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Lorca; o el ex-jugador atléti
co, Juan Carlos Pedraza. 

Representantes de la junta 
directiva del club o jugadores 
del Atlético de Madrid tuvie
ron que declinar, por diferen
tes motivos, la invitación re
mitida por esta peña: «Invi
tamos al presidente del club 
Atlético Madrileño, pero por 
problemas de salud no pudo 
asistir. Estaban invitados 
también Kiko y Biaggini, pe
ro el 'míster' les prohibió ve
nir porque el sábado tenían 
que entrenar y antes de las 12 
de la noche tenían que estar 
en casa, según el régimel!_in
terno del club» explicó el pre
sidente de la peña atlética 
«Campo del Angel», Julio 
Orozco. 

El ambiente que se respiró 
durante el acto fue muy ani
mado y no es para menos ce
lebrando el veinte aniversa
rio: «Ya son muchos años. 
Además festejábamos el año 
tan bueno que estamos pasan
do a nivel del club, al ser 
Campeón de Liga y Campeón 
de Copa y brindamos para 
que lleguemos lejos en la Co
pa de Europa» explicó Julio 
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Orozco , que está convencido 
de que el Atlético de Madrid 
también puede conseguir ese 
título: «Creo que estaremos el 
28 de mayo en Munich dispu
tando la final. Y si ganamos 
la ' Champion League', que 
creo que es el deseo de cual
quier club de Europa, eso se
ría ya el summum». 

Con respecto a la marcha 
de la liga 96-97, Orozco con
fía en las posibilidades de su 
equipo: «Estamos ahí y poqui
to a poquito vamos escalando 
posiciones. Como dice el pre
sidente Jesús Gil, a partir de 
enero veremos que resultado 
ocupamos en la tabla. Espera
mos estar entre los tres prime-

ros porque todavía queda mu
cha liga». 

La Peña Atlética «Campo 
del Angel» cuenta en la actua
lidad con 58 socios, abonados 
al Atlético de Madrid, y sus 
familiares, en total unos 120 
seguidores del club rojiblan
co . Julio Orozco destacó que 
cada vez se va incorporando 

sería la subvención en dinero más importante que el Alcalá 
hubiera recibido del ayuntamiento en toda su historia 

El PP proyecta regalar a la Deportiva 25 millones 
de pesetas como ayuda para construir una nueva 
sede y para que alcance mejores cotas deportivas 

La RSD Alcalá podría recibir una subvención municipal de 25 millones de pesetas para 1997, se
gún estudia el equipo de gobierno del PP. El anteproyecto de presupuestos municipales que están 
realizando los populares podría recoger finalmente una partida presupuestaria de 25 millones que 
se le darían a la Deportiva como ayuda, tanto para la construcción de la nueva sede en el estadio 
municipal del Val como para contribuir a que la Deportiva alcance cotas deportivas superiores 
a las que hoy tiene, que por el momento están situadas en la tercera división. 

Los argumentos que al pare
cer esgrimiría el equipo muni
cipal de gobierno para conceder 
esta subvención a la Deportiva, 
serían los de atender las reivin
dicaciones de la junta directi
va en cuanto a que al ayunta
miento se le cedieron en 1972 
los terrenos que hoy ocupa la 
ciudad deportiva del Val y que 
formaron parte del patrimonio 
de la RSD. Alcalá. 

Por aquellas cuatro hectáreas 
el Alcalá recibió en su momen
to unas compensaciones entre 
las que se encontraba la explo
tación del actual estadio muni
cipal del Val , que fue construi
do por el ayuntamiento. De 
cualquier forma , aunque la 
ayuda económica en metálico 
que recibe la Deportiva del 

PUERTA de Madrid 

José María Benedicto, presidente ~e la RSD Alcalá, durante la 
cena de la peña mad.ridista Ramón Mendoza. 

a la peña gente más joven, 
cuestión importante para po
tenciar sus actividades que 
consisten , principalmente , en 
acudir al Estadio Vicente Cal
derón todos los domingos que 
el Atlético de Madrid juega en 
casa y programar algún que 
otro desplazamiento a provin
cias cercanas. 

ayuntamiento es muy pequeña 
por la tradicional política mu
nicipal , que siempre ha evita
do entregar a las entidades de
portivas grandes sumas de di
nero , las ayudas que viene re
cibiendo la Deportiva del ayun
tamiento son fundamentales 
para su funcionamiento. Bue
na parte del mantenimiento del 
estadio del V al corre a cargo del 
ayuntamiento, que paga la luz , 
el agua y a un jardinero, lo que 
supone cerca de cinco millones 
de pesetas , según fuentes con
sultadas. El ayuntamiento com
plutense subvenciona también 
con casi cinco millones de pe
setas a la escuela municipal de 
la Deportiva en virtud del con
venio de privatización e las es
cuelas municipales. Otras ayu
das que el ayuntamiento tiene 
para con la RSD. Alcalá son la 
subvención anual para el trofeo 
Cervantes , que casi es de un 
millón y medio, la renuncia al 
cobro de los derechos de publi
cidad en el estadio municipal 
del Val, que según las ordenan
zas municipales sería del 50 por 
ciento de los ingresos, los ingre
sos que la Deportiva ha recibi
do por la instalación de una te
rraza de verano en el estadio y 
la posibilidad de instalar la 
tómbola en el centro de Alcalá 
al menos durante las ferias. 

Si al final el ayuntamiento 
aprueba la subvención de 25 
millones para el Alcalá, será es
ta la mayor subvención en me
tálico que haya recibido del 
ayuntamiento en su historia. 
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El vmaverde amargó la fiesta en el descuento El Avance es alimento de hambrientos 

M, el Alcalá sigue sumando puntos e indigestión~ª saci~dos • • 

lá~~~:!'..°~~iav!:.:~de Boetticher, 
1 (P~quito); RSD. Alca- M' los alcala1nos solo cons1gu1eron 

VILLAVERDE: Mario, Raúl, Varea (Pachi, mm. 78), Nacho, Ca- • 1 • 

no, Borja, Paquito, collado, Emilio, Esaú v Lemus. un empate ante un equipo deb1I ~CALA: ~ampa, Tirado, Elej~de, Rubio, Javi, ~iego Valbuena, 
Padilla, Rodri, Alberto, Dela (Raúl Manzanares, mm. 71) y Moreno. 

ARBITRO: Domínguez Jiménez. Mostró cartulinas amarillas a los 1 T e t 
jugado.res del Villaverde ~acho, Paquito Y Lemus. No hubo amo- como es e res an os 
nestac1ones para el Alcala. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de Boetticher y Na
varro. Poco público y seguidores alcalaínos en el campo. 

El Alcalá se parece cada vez 
más a aquella Real Sociedad de 
San Sebastián que de la mano de 
Alberto Ormaechea consiguió ga
nar dos ligas de primera división 
a principio de los años ochenta. 
No se trata de buscar cada día 
una comparación con un estilo 
de juego, con una filosofía de la 
competición, pero lo que sí· es 
cierto es que si hasta ahora ha
blábamos de que el Alcalá sepa
recía , salvando las enormes dis
tancias, al Real Madrid de Fabio 
Capello, lo cierto es que ahora se 
nos asemeja más a esa Real So
ciedad de San Sebastián. ¿En 
qué? Pues bien el Real Madrid 
ha mejorado su juego y es líder 
en la primera división. El Alca
lá no es líder y su fútbol sigue 
siendo el del jugador de mus ex
perimentado, que no lleva triun
fos en la mano pero termina por 
confundir a sus rivales. 

El Alcalá está agazapado pero 
no deja de sumar puntos en este 
grupo séptimo de la tercera divi
sión. No hace buen fútbol y sin 
embargo está ahí. Frente al Vi
llaverde fue una nulidad la suya 
en lo que se refiere al juego de 
ataque. Más bien parecía como 
que estaba allí porque no tenía 
más remedio que estar , pero co
mo si con él no fuera la cosa de 
la victoria. Y sin embargo fue un 
golpe de suerte del Villaverde lo 
que le privó del triunfo, porque 
los locales empataron en el des
cuento del partido, cuando ya se 
había cumplido el minuto 90. 

Suerte, es cierto, tuvo el Alcalá 
cuando a los cinco minutos de 
juego el jugador del Villaverde 
Cano introdujo la pelota en su 
propia portería en una fatídica 
jugada para los intereses de su 
equipo. Pero tampoco hizo exce
sivos merecimientos el Villaver
de; no se lanzó a un despiadado 
ataque, no realizó un dominio 
excepcionalmente convincente. 

Pero claro, es esto también tu
vo que ver el Alcalá, que sí bien 
en su aspecto creador de juego 
brilló por su ausencia , como si no 
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le fuera la cosa, en lo que se re
fiere al aspecto defensivo estuvo 
ahí, sin que se notara especial
mente pero impidiendo al Villa
verde actuar con comodidad. Ahí 
sí actuó el equipo de José Luis 
Martín con mucha inteligencia. 

Total, que fueron pasando los 
minutos y el Alcalá se veía como 
ganador sin hacer nada más que 
defender con acierto. Ahí sí que. 
se nos pareció mucho a aquella 
Real Sociedad de Alberto Ormae
chea; no brillaba, no era un de
chado de virtudes futbolísticas de 
las que deslumbran por el espec
táculo, pero no dejaba de sumar 
puntos y de estar arriba ponien
do presión a sus rivales hasta que 
estos no podían más y perdían el 
tren definitivo. 

Así es como da la sensación de 
plantear esta temporada José 
Luis Martín, aunque sea en los 
últimos minutos, como ocurrió 
en Móstoles y como ha ocurrido 
en Villaverde, cuando parte del 
edificio se le derrumbe.Por el 
momento el Alcalá es sexto en la 
clasificación pero está a un sólo 
punto de la cuarta posición que 
le daría derecho a jugar la pro
moción a segunda B. ¿Y que ha 
hecho hasta ahora el Alcalá? Ha 
puesto la eficacia por encima del 
talento, de la espectacularidad. 

El equipo complutense está 
ahí, dispuesto a que sus rivales 
se derrumben viendo que jorna
da tras jornada está ahí, echan
do el aliento en la nuca a los pri
meros sin que estos puedan des
pegársele de forma definitiva. El 
viernes tendrá una prueba de 
fuego en el V al ante el líder, el 
Leganés B, que sigue destacado 
en la clasificación y que es uno 
de los equipos que mejor fútbol 
ha desarrollado hasta ahora en 
esta categoría. 

Cuarenta y ocho horas después 
jugará en el campo del devalua
do Rayo Majadahonda, que ha 
cambiado de entrenador y bus
ca un revulsivo. La cuestión pen
d iente es si encontrará ese revul
sivo ante el Alcalá. 

RESULTADO: CD. Tres Cantos, l (Pampli); CD. Avance, l (Salva). 
TRES CANTOS: José Luis, Luceño, Juanjo, Iñaki, Javi, Navarro, 

Benjamín (Ráez), Pampli (Canorea), Gil, Murillo y Espada. 
AVANCE: David, Fran (Angelillo), Gotzon, Tito (García Fraile), 

Ríchard, Paquito, David (Sergio), Paco 11 (Cristóbal), Javi, Salva y 
Gorka. 

ARBITRO: Mala actuación del trencilla Várgas Sánchez a quien 
le perdió su excesivo afán de protagonismo. Tanto quiso pitar que 
cuando de verdad tenia que pitar para cortar el juego duro de los 
jugadores del Tres Cantos, le faltó el resuello o el valor suficiente 
de hacerlo. Tarjetas amarillas para Paco 11, Fran y García Fraile 
para el Avance y para cuatro jugadores locales. Un quinto, Espada, 
tuvo que abandonar el terreno de juego al ser expulsado por doble 
amonestación. 

Seguro que V aldano diría 
que el Avance es alimento del 
hambriento de puntos, que no 
del glotón, sino del que es víc
tima de la inanición, y por el 
contrario es la indigestión de 
los saciados. Y si no lo diría 
V al dan o lo decimos nosotros 
que conocemos mejor que él el 
juego del Avance. 

Pues sí, este Avance del 
sueño del ascenso a tercera di
visión, este Avance de la ilu
sión, es capaz de brillar ante 
los favoritos, de tutearles y de 
ser uno de los equipos que me
jor juego despliega, pero 
cuando se trata de jugar ante 
los pobres de puntos y pobres 
de espíritu, esos que no se 
conforman más que con tran
sitar con comodidad por el 
ecuador de la clasificación y 
que a duras penas pueden, si 
es que lo consiguen, luchar 
por abandonar los puestos de 
abajo, el Avance se convierte 
en bocado apetecible y no de
masiado complicado; es un 
buen alimento para ellos que 
recuperan fuerzas puntuando 
frente al equipo complutense. 
Sería la conversión del hueso 
(para los favoritos), en sucu
lento . manjar prácticamente 
regalado (para los débiles co
mo el Tres (:antos). 

Porque al final del encuen
tro frente al Tres Cantos casi 
hubo que darle gracias a la 
providencia por ese punto 
conseguido. Porque el Avan
ce no tuvo su día; las bajas y 
la inclusión de hombres no 

habituales en el once titular 
de Justo Lozano cambiaron la 
faz de un A vanee que con to
do y con ello era superior de 
partida ante el Tres Cantos. 
Pero también hay que tener 
en cuenta que el equipo alca
laíno puede estar en un mo
mento de declive físico ya que 
hay que pensar que su pre
temporada comenzó a prime
ros de agosto y fue muy inten
sa; es quizá el momento en el 
que el cuadro que entrena Jus
to Lozano y que prepara físi
camente Miguel Angel Quer 
puede comenzar a dar sínto
mas de cansancio a la espera 
de recuperarse ahora después 
de las navidades para afron
tar el último tramo liguero. 

Y no se puede olvidar otra 
circunstancia que también tu
vo su influencia en el encuen
tro; el arbitraje de Vargas 
Sánchez fue perjudicial para 
el Avance por cuanto permi
tió desde el principio acciones 
muy duras al equipo tricanti
no; conscientes de que al 
Avánce sólo cabía pararle de 
forma expeditiva, los locales 
se animaron comprobando 
que la punibilidad de las ac
ciones cometidas era fácil
mente asumible. El castigo 
era mínimo así es que mien
tras que el árbitro no mostra
ra otra imagen, se le podía se
guir dando leña al mono. Y no 
cambió el árbitro, que de tan 
meticuloso que trató de ser en 
un alarde de protagonismo de 
silbato, se le olvidó sancionar 
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convenientemente las du1·a, 
entradas que sufrieron los Sal 
va, lo!> García Fraile , los G nr
ka, así como los laterales Got
zon y Ríchard en sus sub ida!> 
por la banda. 

Al Avance se le pusieron di
fíciles las cosas desde el pri n
cipio. El Tres Cantos m a r có 
a los siete minutos de juego: 
los locales no harían más que 
eso y tratar de ser expediti n>~ 
en sus acciones con los com· 

.plutenses. Y éstos se desco11-
centraron. No hubo orden 
complutense en los primero!> 
cuarenta y cinco minutos y sin 
orden no hay táctica ni est ra
tegia , la técnica se diluye y la 
capacidad física se esconde . 

Mejoró el Avance en la se
gunda parte. No tenía m ás 1·e
medio que hacerlo porque el 
partido se le podía ir. Marcó 
pronto, a los siete minutos de 
la reanudación por mediación 
de Salva y aunque fue mejor 
que el equipo local, faltó esa 
chispa que el Avance ha teni
do en otros encuentros. Con 
el empate se llegó al final del 
partido , y con el convenci
miento de que al final , un 
punto es un punto aunque el 
Vallecas al que se llegó a su
perar en la clasificación des
pués de vencerle en su campo, 
ya esté a cuatro puntos y la ca
beza se haya alejado un poco 
desde la cuarta posición que 
actualmente ocupa el Avance. 

El equipo de Justo Lozano 
recibe el domingo la visita del 
segundo clasificado en el cam
po de la Dehesa. El Barajas 
viene con la ·vitola de equi po 
difícil; será a buen seguro un 
partido interesante en el que 
se enfrentarán dos favorito s . 
Será el domingo a las 16' .30 en 
el campo del centro comercial 
la Dehesa. 

campeonato universitario 
de tiro con arco 

El día 14 de diciembre, a las 
10 de la mañana, en las instala· 
ciones del Club Sagitta, tendrá 
lugar el Campeonato Universita
rio de Tiro con Arco de la Uni
versidad de Alcalá, en las moda
lidades de recurvado olímpico, 
recurvado promoción, poleas 
olímpico y poleas promoción. 
·Las inscripciones pueden hacer
se hasta el día 1.3 de diciembre 
en el Servicio de Deportes de la 
Universidad de Alcalá. Los par
ticipantes deberán estar presen
tes el día de la competición an· 
tes de las 9 ' .30 de la mañana. 

PUERTA de Madrid 

o::i. 
XVIII Campeonato Olimpus. Jornada 7 ª c;,-i-_y.J 

UAH sa1aspart, FS El compañera y Peña Barce1an1Sta UE, 10 
Esta fue la cifra que consiguieron los tres equipos en sus correspondientes enfrentamientos con sus adver

sarios. la UAH Salasport y actual líder de la competición fue el que más complicado lo tuvo ante un Zulema 
muy batallador, mientras que el FS Compañero ante el Greco y la Peña Barcelonista ante el Nothung no tu
vieron excesivas complicaciones para lograr una amplia y cómoda victoria. La cafetería Marsa y Los Ami
gos ofrecieron un emocionante encuentro, el cual f'malizó con un justo reparto de puntos. El Café Michael 
y la Cafetería 21 consiguieron vencer de forma brillante al Dress y Boiba respectivamente. 

Cafetería Marsa, 4 
Los Amigos, 4 

Encuentro emocionante e 
intenso el que nos ofrecieron 
estos dos grandes equipos. 
Ambos intentaron por todos 
los medios a su alcance conse
guir la victoria, pero al final 
tuvieron que conformarse con 
un reparto de puntos, que no 
dejó contento a ninguno de los 
dos. La primera parte no tu
vo un claro dominador del 
juego , pero sí hubo bastantes 
ocasiones como para que al 
término de los primeros 25 
minutos el resultado fuese más 
amplio que el 1-1 que figura
ba en el marcador. En la se
gunda parte Los Amigos con
siguieron distanciarse con un 
4-2 , pero los del Marsa, aba
se de tesón y garra, lograron 
un resultado que no frena mu
cho su progresión hacia los 
primeros puestos de la clasi
ficación. 

Café Michael, 4 
Dress, 1 

No hace mucho comentába
mos que los hombres del Mi
chael necesitaban un buen re
sultado, que hasta la fecha se 
les había negado. No han tar
dado en conseguirlo y éste ha 
llegado a costa del Dress, que 
no tuvo un día muy inspira
do y acabó pagando sus con
tinuos fallos ante la portería 
contraria, aunque también es 
justo reconocer la excelente 
actuación del portero del Mi
chael , que junto a su compa
ñero Loren fueron el revulsi
vo que necesitaban. Este úl
timo comentaba al final del 
partido: «¡Ya es hora! Nos 
merecíamos una victoria co
m o ésta»: 

Boiba, 2 
Cafetería 21, 4 

Buen partido el realizado 
p or los de la cafetería 21 ante 
un siempre incómodo Boiba. 
El partido se les puso de cara 
desd e el comienzo a los de la 

Cafetería 21, quienes logra
ban una clara ventaja de tres 
goles antes del descanso. Es
to les otorgaba una cierta 
tranquilidad para encarar la 
segunda parte. Los del Boiba 
comenzaron presionando con 
fuerza para así intentar redu
cir un marcador tan desfavo
rable y poco a poco lograron 
situarse a un solo gol de dife
rencia. En ese instante salie
ron a relucir una vez más los 
nervios , por lo que el árbitro 
tuvo que mostrar varias tar
jetas amarillas y descalificar 
a dos hombres del Boiba. A 
pocos instantes para la conclu
sión del partido los de Cafe
tería 21 lograron el gol que 
sentenciaba el partido. 

FS El Compañero, 10 
Greco, 2 

Todos esperábamos que el 
choque entre estos dos equi
pos estuviese mucho más 
igualado, sobre todo si obser
vamos la situación que ocupa
ban en la clasificación, en se
gundo y tercer lugares. Los 
del Greco no dieron la medi
da que se esperaba de ellos, 
por lo que los del Compañero 
no tuvieron que esforzarse de
masiado para infligirles una 
severa derrota, que a buen se
guro hará mella en la planti
lla del Greco. Con esta victo
ria el FS Compañero sigue 
muy de cerca a la UAH, no 
dejando que éstos adquieran 
difex;encias que puedan resul
tar definitivas . 

P. Barcelonista UE, 10 
Nothung, O 

No tuvieron excesivas com
plicaciones los hombres de la 
Peña para lograr la victoria 
ante un fácil rival, el cual hi
zo cuanto pudo para evitar 
que el resultado fuese más am
plio. Las buenas intervencio
nes de Luismi , portero del 
Nothung, evitaron que lago
leada fuese de escándalo. El 
entrenador de la Peña realizó 
con buen criterio varios cam
bios dando entrada a jugado-

res que no disfrutan de mu
chos minutos. Con esta victo
ria la Peña se sitúa en una 
muy buena cuarta posición y 
con opciones a la lucha por el 
título de liga. 

U.AH Salasport, 10 
Zulema, 5 

Tal y como se desarrollaron 
los primeros veinticinco mi
nutos, todo hacía presagiar un 
nuevo tropiezo del líder. El 
Zulema, muy bien plantado y 
recuperando muchos balones 
en el centro de la cancha, rea
lizaba peligrosos contraata
ques para la portería de José 
Luis. Al descanso se llegó con 
un esperanzador 1-.3 para el 
Zulema. En la segunda parte 
cambió la decoración del par
tido y los de la U AH Salas
port , con una mejor conexión 
entre sus líneas y un Miguel 
A. Muñoz muy inspirado lo
grando cinco goles , no sólo 
dieron la vuelta al marcador, 
sino que aumentaron de for
ma contundente su casillero 
de goles a favor. Los del Zu
lema se mostraron bastante 
críticos con la actuación del 
árbitro, sobre todo en la se
gunda mitad, aunque sincera
mente creemos que éste no in
fluyó en el marcador. 

Luis DOMARCO 

HAY UN HYUnDRI 
PARA USTED EN: 
SAMETRA S.L. 

CONCESIONARIO ÓFICIAL 
el . Madre de Dios, 4 - Tlf.: 883 22 83 

Qunto al Parque O'Donnell) 
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Los alcalaínos, especialmente los de los gimnasios Olimpia 
y complutense, consiguieron buenos resultados 

El XIII Trofeo cenantes de karate reunió a 255 competidores 
El gimnasio Olimpia homenajeó a Gema Méndez por su cuarto puesto en el mundial 

El karate volvió a vivir una jomada de fiesta en Alcalá con la disputa de la decimotercera edición 
del trofeo Cervantes organizado por el gimnasio Cervantes y con la ayuda del ayuntamiento a través 
de la concejalía de Deportes, organismo encargado de subvencionar los trofeos de esta competición 
ya clásica de kumité (combate), en la que esta edición ha habido una pequeña competición open de 
katas individuales masculinas. Unas 1.000 personas llenaron prácticamente la grada grande del pabe
llón municipal del Val y cubrieron buena parte de la grada pequeña, si bien éstos eran competidores 
que presenciaban los lances de la competición cuando ellos no competían. 

En total participaron 22 gim
nasios que proporcionaron al 
evento255 competidores en las 
cuatro categorías en las que se ce
lebró la competición. Así, la ca
tegoría A, que era de combate 
por equipos para karatekas con 
más de 18 años, reunió a 20 equi
pos. La categoría B fue también 
por equipos y reunio a cadetes, 
es decir, jóvenes de 16 y 17 años; 
en total compitieron 17 equipos. 
La categoría C fue individual fe
menina open de combate. Parti
ciparon 55 competidoras, mien
tras que la categoría D fue la de 
katas, un trofeo open individual 
masculino. 

La competición se celebró con 
toda rapidez; se distribuyeron 
seis tatamis en la cancha del po
lideportivo y todo discurrió ba
jo el arbitraje enviado por la fe
deración madrileña de karate; 
entre los árbitros se encontraban 
diez de categoría nacional. 

En lo que se refiere a los par
ticipantes hay que destacar que 
dos equipos vinieron de la Rioja 
y que hubo un equipo de Sala
mancha. El resto eran de la co
munidad de Madrid además de 
cinco equipos alcalaínos , los de 
los gimnasios Complutense, Ver
dej o Torres, Juan Vicente Pica
zo y Olimpia. 

En la categoría A venció el 
equipo del gimnasio José María 
de Dios; el segundo clasificado 
fue el del gimnasio Fausto 111, de 
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Gema Ménez, junto a Lorenzo Granen 

Arganda del Rey. Las dos terce- gunda fue Mónica Pérez, de Ar
ras plazas fueron las ocupadas nedo; los terceros puestos fueron 
por los equipos alcalaínos de los para Susana Esparza, de Arnedo 
gimnasios Olimpia A y Complu- y para Virginia Eizaguerri, del 
tense. gimnasio Edelweiss, de Madrid. 

En la categoría B el vencedor Por último, en la categoría D 
fue el equipo del Fausto 111 de el ganador fue lván Leal, del 
Arganda. El segundo fue el club Fausto 111 de Arganda, 
Olimpia A de Alcalá y los dos ter- auténtico triunfador del trofeo. 
ceros fueron los equipos del Bu- Segundo fue Rogelio Arroyo, del 
dokan 111, de Madrid y del Faus- gimnasio Olimpia. Tercero fue 
to 11 A, de Madrid. Rafael Rutete , del gimnasio 

En categoría C la vencedora Complutense. El cuarto de esa 
fue Yolanda Apesteguía, del gim- categoría de katas fue Daniel 
nasio Pradera, de Madrid. Se- González, del gimnasio Juan Vi-

cente Picazo, de Alcalá. El mo
mento más importante del trofeo 
fue al principio. El gimnasio 
Olimpia a través de su director 
y maestro, Lorenzo Granel!, en
tregó una placa en homenaje a la 
karateka Gema Méndez por su 
cuarto puesto en el campeonato 
del mundo celebrado semanas 
atrás en Sudáfrica. 

Dos subcampeones 
alcalaínos y una medalla 
de bronce 
en competiciones regionales 

Los buenos resultados siguen 
llegando para los karatekas alca
laínos a nivel de la comunidad de 
Madrid. El día 23 de noviembre 
David Cano, del gimnasio Olim
pia, consiguió la medalla de 
bronce en el campeonato de Ma
drid cadetes en el peso pesado. 
Cano ha conseguido con ello en
trar en la preselección madrile
ña para el campeonato de 
España. 

El día 1 de diciembre fueron 
dos alcalaínos los que consiguie
ron el subcampeonato en el tro
feo de la comunidad de Madrid, 
una competición regional muy 
fuerte pero que no es valedera 
para el campeonato de España. 
Se trata de un trofeo para juve
niles e infantiles de combate ce
lebrado en Fuenlabrada. 

El karateka del gimnasio 
Olimpia, Pablo Arechavala, con
siguió proclamarse subcampeón 
en la categoría de menos de 55 
kilos. Otro alcalaíno, Diego Rue
da Pérez, de 15 años de edad se 
proclamó subcampeón juvenil en 
la categoría de menos de 55 ki
los. Diego Rueda es cinturón ma
rrón y se prepara para conseguir 
en este mes de diciembre el cin
turón negro. En su primera com
petición de combate ha consegui
do un subcampeonato y ahora se 
prepara para el campeonato de 
Madrid y para intentar formar 
parte de la selección madrileña 
que participe en el campeonato 
de España. 

PUERTA de Madrid 



La concejal de urbanismo dice que la perforación del oleoducto se produjo 
a 120 metros del lugar donde estaba concedida la licencia de obras 

El ayuntamiento asegura que el incendia del oleoducto 
fue par una imprudencia y abre expediente informativa 
Los trabajadores de la empresa san José realizaban tareas 
de desescombro sin tener licencia para ello 
En total ardieron 300.000 litros de gasolina 
~<Ha sido una imprudencia>>, aseguró la concejal de urbanismo en el ayuntamiento de Alcalá, Beatriz 

Díaz Manzanares, al tener conocimiento de los informes técnicos elaborados en el consistorio alcalaí
no una vez producido el accidente del oleoducto. Por su parte, el alcalde, Bartolomé González, aseguró 
que en el lugar donde se produjo la explosión, una vez extinguido el incendio, se podía ver totalmente 
retorcido un hito señalizador del oleoducto, el cual está enterrado exac:t4mente a metro y medio del 
suelo. De todos modos, ya existe un proyecto de desviar el oleoducto fuera del casco urbano complu
tense, puesto qu~ algunos tramos de éste pasan por el norte de Alcalá a escasos metros de las viviendas. 

El oleoducto Rota-Torrejón
Zaragoza fue construido por las 
fuerzas armadas estadounidenses 
al instalarse en las bases milita
res que construyeron en España. 
Hoy ese oleoducto lo controla la 
empresa CLH (Compañía Logís
tica de . Hidrocarburos), cuyos 
técnicos procedieron inmediata
mente a bloquear el mismo en un 
tramo de válvulas situado a diez 
kilómetros de Guadalajara. 

Los informes facilitados por 
los responsables de Protección 
Ciudadana de la comunidad de 
Madrid recogen que aproxima
damente se pudieron quemar 
300.000 litros de gasolina, si 
bien, según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, técni
cos de CLH se dirigieron a una 
llave del oleoducto existente en
tre Alcalá y Torrejón para ex
traer toda la gasolina que pudie
ran y así reducir el incendio en 
la medida de lo posible. Sobre las 
19'30 horas éstos operarios llega
ron a extraer un total de 60.000 
litros de gasolina por lo que se 
piensa que a las diez de la noche, 
cuando el incendio fue extingui
do , pudieron llegar a sacar c_erca 
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de 100.000 litros en cisternas. Lo 
curioso es que sobre las diez me
nos cinco de la noche el incendio 
se extinguió casi de golpe porque 
se había agotado el combustible. 
El peligro que temían los bom
beros de que en esos momentos 
en los que no hubiera combusti
ble se produjeran explosiones en 
la zona, finalmente no llegó a 
materializarse, por lo que aban
donaron la zona una buena par
te de los servicios de urgencias, 
tanto bomberos como policías y 
asistencias sanitarias, quedando 
algunos bomberos de retén para 
controlar la zona. 

El alcalde visitó 
a la familia del herido 

El alcalde complutense y el 
consejero de la Presidencia, Je
sús Pedroche, visitaron por la 
tarde a los familiares del herido 
que se encuentra ingresado en la 
cuarta planta de la residencia sa
nitaria La Paz, en la unidad de 
críticos por la gravedad de las 
quemaduras que padece. Aunque 
su estado era estacionario, a la 
hora de cerrar esta edición el jue-

ves 5 de diciembre persistía la 
extrema gravedad de José Anto
nio Pedroche, de 31 años y veci
no de Madrid, el cual llevaba tan 
sólo dos meses trabajando en la 
empresa San José como camione
ro. Por otra parte, los coches 
afectados por el incendio alma
cenados por Fiat Auto España en 
la parcela colindante a la de las 
obras, han sido unos sesenta en 
distinto grado. Prácticamente to
dos, según un informe policial, 
resultaron dañados por el fuego, 
aunque en total fueron nueve los 
que quedaron totalmente calci
nados. 

Responsabilidades 
La concejala de Urbanismo, 

Beatriz Díaz Manzanares, asegu
ró que en la zona del accidente 
«no hay licencia para actuación 
de ningún tipo. El oleoducto es
tá perfectamente señalizado por
que se exige que al menos en ca
da parcela haya dos hitos señali
zando el paso del oleoducto y en 
esa parcela se cumple. Además se 
sabía que había cinco metros de 
servidumbre a un lado del' oleo
ducto , y diez metros al otro la
do. Esta empresa fue advertida 
por la Compañía Logística de 
Hidrocarburos, responsable del 
oleoducto del paso del mismo. Lo 
que nosotros sí sabemos es que 
no había licencia para desescom
bro y entendemos que puede ha
ber ahí una imprudencia». 

El ayuntamiento ha abierto un 
expediente informativo sobre el 
accidente. Según Beatriz Díaz las 
informaciones de la empresa San 
José de que trabajaba con todo 
en regla se contradicen con el he
cho de que no tenía licencia de 
desescombro para actuar en esa 
parcela puesto que el punto en el 
que se produjo la explosión y el 
límite de la parcela donde se 
construye la gasolinera están se
parados 120 metros. 

NOVIEMBRE-DICIEMBRE 
Día · 28 ........... 99.841 S.rie lOl·llU 
Día 29 .......... 42.514 S.rie 06j 
Día 2 .......... 08.494 S.rie 101-110 
Día 3 .......... 66.459 S.rie 111-120 
Día 4 .......... 38.416 S.rie 001-010 

RESTAURANTE·BAR 

Sánchez 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

c't\URRERIA - CHOCOLATERÍc¡ 

IL ·p.1sTACffo ..•. , .· ..._ ( . 
"d!: 

el San Ildefonso, s/n. 
TH.: 883 00 08 - Alcala de Henares 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES 
BAUTIZOS ... 

OG~S.L. 

Gran s::d: · FABRICACION PROPIA 
Pº de Aguadores, 9-10 (recinto fe rial) 

TU.: 883 18 58 · ALCAL A DE H ENARES 

LA EMPRESA MUNICIPAL 
DE LA VIVIENDA 

INFORMA: 
Se va a proceder a la con

tratación de los Servicios de 
Auditoría para los ejercicios 
de 1996 y siguientes . 

Los interesados podrán 
presentar ofertas en nuestras 
oficinas. 
el Ramón y Cajal, 10 - 1 ° 
ALCALA DE HENARES 
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••••• Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Babylon 5. 

«Ojos». 
08'00 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. 
- La banda de Mozart. 
- La Princesa Starla. 

09'30 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

11'30 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 

«Las cuatro bodas de 
Marisol» Comedia. 

20'00 Vídeos delª. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe Semanal. 

Reportajes sobre algún 
acontecimiento que ha 
tenido lugar a lo largo 
de la semana. 

22'45 El Semáforo. 
01'00 Especial cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 

«La escoria». 
04'30 Informe semanal. 
05'30 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's Eng~. 
08'00 Los conciertos de 
La 2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'30 Redes. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Deportes. 

- Campeonato del 
Mundo de Saltos de 
Hípica. 
- Liga de Hockey sobre 
patines. • 

15'30 Supervivencia. 
Aerovía Pelícano. 

16'30 Prisma. 
17'00 El ascenso del auto-
giro. 
18'00 América total. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Hola, Mister Dugan». 
22'20 Alucine. 

«La resurrección de 
Frankenstein». Terror. 

01'00 Días de cine. 
02'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Acción ejecutiva». 
Intriga. 
- «El hijo del jefe». Dra
ma. 

05'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-c:hán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentiiPores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes , en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'45 En pleno Madrid. 
Programa-debate, que 
fundamentalmente está 
centrado en los temas 
relacionados con la 
Asamblea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artacán y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Lleida - Leganés. 
(2ª División). 

19'30 Noche de fútbol. 
Real Madrid -
F.C . Barcelona. 

22'30 Cine. 
00'00 Cine. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Babylon 5. 
08'00 ¡Domingo ti.está! 
11 '00 Bugs Bunny y sus 
amigos. 
11 '30 Misión en el tiempo. 
12'15 Seaquest. Los vigi
lantes del fondo del mar. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de oro. ' 

Sin determinar. 
19'35 Estamos de vuelta 
(dos). 
20'20 La España salvaje. 

«Primavera (1)». 
La llegada de la prima
vera es peligrosa para 
los animales pequeños, 
ya que deben empezar 
la búsqueda de ilimen
to para sus crías. 

21 ' 00 Telediario 2 . 
21 '40 El t iempo. 
21 '45 La película de la 
semana. 
00'00 Especial cine. 
02'00 Los casos secretos 

delFBI. «Los rehenes». 
02'30 Noticias. 
02'35 Cine de madrugada 
04'30 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Ultimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Documental. 
12'00 Estadio 2. 

- Monomarcas. 
- Baloncesto. Liga ACB 
- Automovilismo. Des-
de Las Palmas. 
- Hípica. Campeomna
to del Mundo de Saltos. 
- Cross Internacional 
de Llodio. 

20'00 Bricomania. 
20'30 Sólo goles. 
21 '30 Línea 900. 

«Poca agua y muchos 
parches». 

22'00 La noche temática. 
«Su majestad el coche». 

23 ' 15 «Dulce Coupe». 
Drama. 
01'00 El complejo Volk
swagen. 
01'30 Murphy Brown. 
02'00 Cine club. . 

- «Mi ministro ruso». 
Comedia. 
- «Harem Bar». Drama. 

05'30 Fin de emisión. 

7 de diciembre de 1991 

Tele Madrid 
08'00 Chan-tata-c:hán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 Tele-empleo. 
12'30 Treinta minutos. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artacán y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Juan Pedro V alentín 
presenta este espacio de 
reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol 
Actualidad futbolística 
con Javier Reyero. 

22'00 Inocente, inocente. 
Programa presentado 
por Paz Padilla y Juan 
Manuel López Iturria
ga. 

00'00 La prórroga. 
Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. 

01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

.Antena 3 
07'00 Un mundo düeren
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek, el gato. 
- Silverhawks. 
- lronman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 

12'00 Masked Riden. 
12'30 Colmillo Blanco. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 El príncipe Bel-Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Supercine del sába
do. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Que el cielo nos 
ayude. 
20'30 La parodia nacional 
22'30 Lluvia de estrellas. 

Bertín Osborne es el 
presentador de este con
curso, en el que los par
ticipantes imitan a sus 
ídolos de la canción, in
terpretando sus éxitos. 

00'30 Cine de madruga
da. 
01'30 Cine. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

.Antena 3 
07'00 Un mundo düeren
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos . 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

11 '30 ¡So:rpresa, so:rpresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
18'45 Cine español. 
20'30 Espejo público. 

Programa informativo 
que presenta Pedro 
Piqueras. 

21'30 La casa de los líos. 
«Vacas flacas». 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. ,, 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine. 
02'15 Cine de madrugada 

Sin determinar. 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

SABADO 7 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 El show de Alvin. 
08'35 Aventuras del joven 
D' Artagnan. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers. 
- Cops. 

11'25 Un médico precoz. 
12'00 El Sheriff Chiflado. 
13'00 De todo UD poco. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'40 Gran pantalla TV. 
17'40 Gran pantalla TV. 
19'35 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Nunca es tarde. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 
02'10 Cine. 

«Recuerdos de guerra>>. 
La situación de un ca
pitán de los marines en 
tiempos de guerra. 

03'00 Novedades increí
bles. 
04'40 Cine. 

Canal+ 
08'00 ABC News con Pe
ter Jeunings. 
08'25 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó I 
10'00 Ley y desorden. 
10'30 Baloncesto NBA. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol. 
17'55 1<La línea de la vi
da.». 
19'30 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Los casos de Silvestre 
y Piolín. 

20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21 '00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

•La loca pandilla de 
Chris Columbas». Co
media. 

23'30 Música. Premios 
MTV europeos. 
01 '02 Beavis y Butt-Head. 
01'28 «Leyendas ed pa
sión». V .O 
03'37 «lllguíen a quíen 
amalll. 

05'18 Documental. 
Droga en la cárcel. 

DOMINGO 8 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11'25 Un médico precoz. 
12'00 Cómo se hizo ... 
12'40 El súper. Historias 
de todos los días. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'40 Cine Fiesta. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Médico de familia. 

Serie protagonizada por 
Emilio Aragón. 

22'40 Expediente X. 
00'30 Avance Noticias. 
00'35 El señor de las tinie
blas. 
01 '30 Compact Dyc. 

Programa musical pre
sentado por Lorenzo 
Santamaría. 

02'00 Recuerdos de gue
rra. 
03'35 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'10 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó !. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 «Ope:racíón Cana
dá». 
11'30 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Líga espa
ñola. 2ª división. 

Mallorca - Las Palmas . 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Time maste.r». 
16'31 d.a máscara». 
18'15 NBA en acción. 
18'40 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Líga espa
ñola. l ª división. 

Athlétic de Bilbao -
Atlético de Madrid. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

l<Pasión criminah. 
Drama. Int.: Joanna 
Cassidy, Jere Burns y 
Brooke Langton. 

23'35 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana y en
cuentro de la liga italia
na de fútbol . 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
ll'40 Mañanas de Prime
ra. 

Magazine presentado 
por Laura V alenzuela, 
Lara Dibildos , Tate 
Montoya y Teresa Vie
jo. 

13'55 Noticias. 
14'00 Inform. tenitorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Maria Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 Inform. tenitorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?it. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 ¿Quién sabe dónde? 
00'15 Telediario 3. 
01'30 Navarro. 

En el corazón de París 
ha nacido una nueva 
clase de criminales que 
no temen a la policía, 
excepto a Navarro. 

02'15 Las Noches revolu
cionarias. 

«El búho». 
04'10 Telediario 4. 
04'40 Kaina. 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
06'50 mtramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 Aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

Sin determinar. 
12'30 Historias de la Tele. 

«Tres eran tres». 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cífico. 
19'30 Colegio Mayor. 

«Lo mejor de ti». 
20'30 Lingo. 
21'05 Las aventaras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. -
22'30 La hora del cine es
pañol. 

«Desvío al paraíso•>. In
triga. 

00'30 Fetiche. 
.. Cuerpos de papel». 

01'00 Clásicos del cine. 
Ciclo Luis Buñuel. 

1.Viridiana». Drama. 
02'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
Muio Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
ll'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del pa,no
rama informativo del 
día. Se ofrece, además, 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
l l '40 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo tenito
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Maria Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 Informativo tenito
rial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?•. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario - 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 Erase una vez la Te
le. 

Del nacimiento del 
UHF al triunfo en tele
visión. 

22'45 Martes de cine. 
Título sin determinar. 

00'30 Testigo Directo. 
01'30 Telediario - 3. 
01'45 Navarro. 

Serie policiaca francesa. 
03'15 Las noches revolu
cionarias. 

«Libertad e igualdad». 
04'15 Telediario - 4. 
04'45 Kaina. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
06'50 mtramán. 
07' 15 Con mucha marcha. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 

mañana. Título sin de
terminar. 

12'10 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cífico. 

«La isla de los piratas». 
19'30 Colegio mayor. 
20'30 Balonceto. 
Eurocopa. 
Real Madrid-SSV. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tal cual. 
00'00 Metrópolis. 
00'30 Alta definición. 

«Creadores de hoy: Ro
sa Verges». Retrato de 
esta directora de cine. 

01'00 Cine club. Adapta
ciones literarias. 

«El proceso Paradine». 
Intriga. 

02'35 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
ll'30 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Hermanos de leche. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de 1 ª división: 
Hércules - Sevilla. 

23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 

Informativo presentado 
por José Mª Carrascal. 

02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal . 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
ll'l5 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 ¡Qué loca peluque-

' 1 na. 
«La primera vez». 

19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 

Con Constantino Ro
mero. 

23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Sin determinar. 

LUNES, 9 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'25 Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Super. 
09'30 Con ocho hasta. 
ll'30 Dia a día. 
14'00 Sonria, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21 '20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 

«Muy íntimo y muy , 
pero que muy perso
nal». 

23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Recuerdos de gue-
rra. 

Serie estadounidense. 
03'10 Novedades increí
bles. 
04'00 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 

Programa dedicado a la 
información económica 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 11Una insólita aven

tura». V.O. 
11'50 11Belle de jonr» 

(Repetición). 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 .Falsa protección». 
16'31 «Sin piel». 
18'00 Jltrapado». 
19'30 P + ó - X ó !. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. De
portivo. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Priest». (Sacerdote). 
Drama. 

23'47 «Sospechosos habi
tuales». 
01'3l 11Guantanamera11 . 

(Ultimo pase). 
03'll «Killing Zoe». 

(Repetición). 
06'31 Documental. 

«¿Quién teme a Super 
Murdoch? 

MARTES 'ID 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Super. Historias 
de todos los días. 
09'30 Con ocho hasta. 
ll'30 Dia a día. 
14'00 Sonria, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Médico de familia. 

uPor los viejos tiempos». 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'50 Entre hoy y mañana 
01'20 Recuerdos de gue
rra. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinohabies. 
08'55 Noticias. 
09'00 El día después. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Cabezas huecas». 
11'30 Jlsí me gusta». 
13'15 Piezas. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 JI.prendiendo a vi
vin. 
16'53 «Quiz show, El 
dilema». 
19'02 Documental. 
19'30 P + ó - X ó l. 
20'00 Noticias. 
20'05 El mundo de Dave. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

<,Miami». 
Comedia. 

23'33 Música. Concierto 
de Gloria Esteran. 
01 '05 «PuJp fictiOIJJ>. 

03'35 Música noche. 
Conciertos para jóve
nes. 
Fidelio. 
Ultimo concierto de la 
sene. 

7 de diciembre de t99& 



Charo Reina, Casiano Góptez (director gerente del Hostal Los Hueros), la locutora de Radio Olé Carmen Borja y Manolo Escobar, quien 
en la fotografía de la derecha da fe de un temperamento de artista que sigue enganchando al público. 

cerca de mil personas acudieron a la gala 

Manolo Escobar triunfó en el Hostal Los Hueros 
La Gran Gala Artística organiza

da por el Hostal Los Hueros para la 
noche del 30 de noviembre resultó 
un éxito. 980 personas ocuparon la 
totalidad del aforo y aún hubo gen
te que se quedó con las ganas de en
trar para ver cantar en directo a Ma
nolo Escobar. El espectáculo, pre
sentado por la locutora de Radio Olé 
Carmen Borja, duró dos horas y me
dia y también actuó Charo Reina. 

Tras la cena, compuesta de en
trantes, mariscada, pierna o paleti
lla de lechal y barra libre, comenzó 
el espectáculo. Escobar ofreció sus 
temas más modernos en la primera 
parte y reservó sus clásicos para la 
segunda. Tres coristas, cinco baila
rinas, cinco músicos y un director de 

Cerca de mil personas acudieron a la gala de Manolo Escobar. 

7 de diciembre de 1991 

orquesta le acompañaron durante la 
actuación, en la que no faltaron 
aplausos. Casiano Gómez, director 
gerente y artístico de Los Hueros, 
explica que «fue un espectáculo ex
cepcional. Había momentos en los 
que la gente se levantaba. Habrá po
cos espectáculos que lleven el mon
taje y la calidad que lleva este hom
bre. Y Charo Reina también tiene 
una voz que está fuera de lo normal. 
Fue increíble y estuvo lleno a rebo
sar, pero sin apreturas. Vinieron de 
Alcalá y de muchos otros lugares de 
Madrid. Lo que sentimos es que se 
quedara tanta gente en la calle». Pe
ro para todas esas personas que no 
pudieron ver al cantante, ya se ha 
preparado otra gala con Manolo Es
cobar para el día 1 de marzo. 

«Manolo Escobar 
es una persona excepcional>> 

Todos querían acercarse a Mano
lo Escobar, darle un beso, felicitar
le por su trabajo o hacerse una foto 
con él. Algunos lo consiguieron, pe
ro era imposible que todos lo hicie
ran debido al gran número de asis
tentes. Casiano Gómez explica que 
el artista, que volvía a su residencia 
de Benidorm en cuanto acabara la 
gala, se portó de maravilla con todo 
el mundo. «Es una persona fuera de 
lo normal, excepcional, sencilla, 
amable y cariñosa con todo el mun
do que se le acercaba. Para mí, que 
viví con él parte de la noche y lama
drugada, que estuvimos un rato sen
tados, charlando y tomando un ape
ritivo, es la persona más sencilla que 
he visto dentro del mundo del espec
táculo. Es el cantante número uno, 
sobre todo para gente a partir de 30 
años en adelante». 

Para afianzar estas cenas espectá
culo, la gerencia de Los Hueros vie
ne ofreciendo galas de artistas como 
Ana Reverte , Chiquetete, Karina o 
Requiebros: «Nuestra intención es 
traer algo que a la gente realmente 
le guste, por lo menos una vez al 
mes». De momento, aunque sin na
da concreto, se gestionan actuacio
nes de Azúcar Moreno y Raphael. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 5 al 12 de Diciembre de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: <<El perro del hor
telano». Tolerada. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6 , 8'15 y 
10'30. 

Sala 2: «Fanático». 18 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: «El jorobado de 
Notre Dame». Tolerada. 
Laborables: 6, 8 y 10. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8 
y 10. 

Sala 4: «Memoria letal». 
18 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 3'45, 6 , 8'15 y 
10'30. 

Sala 5: «El Jaguar>>. To
lerada. Laborables: 6, 8 ' 15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 6: «Ell~ es única». 
13 años. Laborables: 6 , 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6 y 8' 15. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «El Jaguar». 
16'45 y 20'30. «Sólo se vi
ve una vez». 18'45 y 
22'30. 

Sala 2: «Sleepers». La
borables, 19'00 y 22'00. 
Vísperas y festivos, 16'45, 
19'30 y 22'15. 

Sala 3: «Un padre en 
apuros». 17'30, 20 y 22'30 

Sala 4: «Fanático». 17, 
19'45 y 22'15. 

Sala 5: «Memoria letal». 
17, 19'45 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n º 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Un padre en 
apuros». Todos los días: 
17'45, 20'00 y 22'15 

Sala 2: «Emma». Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 
22 ' 15. 

Sala 3: «Mis dobles, mi 
mujer y yo». Todos los 
días: 17' 30 Y 20 ' 00. 

«La Celestina». Todos los 
días: 22'15. 
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PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inf.: 656 Bl 10 

Sala 1: «Un padre en 
apuros». (Tolerada). Labo
rables: 8 y 10. Sábados y 
Festivos: 4 , 6 , 8 y 10. Vier
nes y vísperas dé fe'stivos , 
pase de madrugada: 12 ' 15. 

Sala 2: «El Jaguar». 
(pendiente de calificación). 
Laborables: 8'05 y 10'15. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'05, 8'05 y 10'05. Viernes 
y vísperas de festivos: pa
se de madrugada, 12'20. 

Sala 3: <<Sólo se vive una 
:vez». (13 años). Labora
bles: 8 ' 00 y 10' 00. Sábados 
y Festivos: 4, 6 ' 00, 8 ' 00 y 
10'00. V iernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12 ' 15. 

Sala ·1: <tMis dobles, mi 
11'.llljer y .YO». (Tolerada). 
Laborables: 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vísperas de· festivos , pa
se de madrugada: 1 ' 00. 

Sala 5: «Fanático». (18 
años). Laborables: 8'30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6 ' 15, 8'30 y 10' 45. Vier
nes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1' 00. 

Sala 6: «El jorobado de 
Notre Dame». (Tolerada). 
Laborables: 6, 8 y 10. Sá
bados y Festivos: 4, 6, 8 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madruga
da: 12'15. 

Sala 7: «Emma». (pen
diente de calificación). La
borables: 8 ' 30 y 10'45. Sá
bados y Festivos: 4, 6'15, 
8'30 y 10' 45. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 1 ' 00. 

Sala 8: «Memoria letal». 
(13 años). Laborables: 
8 ' 30 y 10'45. Sábados y 
Festivos: 4, 6'15, 8 ' 30 y 
10'45. Viernes y vísperas 
festivos , pase de madruga
da: 1 '00. 

Sala 9: «Sleepers». (18 
años). Laborables: 7 y 10. 
Sábados y Festivos: 4 , 
7'00 , y 10' 00. Viernes y 
vísperas festivos , pase de 
madrugada: 1' 00 . 

NUEVO PRECIO 
DIA ESPECTADOR: 450 pts. 

., PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

. : 1 ~ (IJ fi i ¡l!I i j ¡1!1uF!If1B1#!1'1 =1 ! J 
Est:a señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro , sin esfuerzo, 
sin hambre , sin sauna, sin pastillas , 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, sexo 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 878 85 82 -
·. rn!1líl.l11llllll·íllllí ........ . 
*Tratamiento del acné. 
* Acné inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticelulíticos y reaiirni.antes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La [e] Primitiva 

Jueves, 28 de noviembre: 7 - 9 - 38 - 39 - 40 - 43 
C - 23 R - 8 

Sábado, 30 de noviembre: 4 - 13 - 26 - 27 - 32 - 43 
C - 22 R - 8 

~>Jr\-~ La~Primitiva 

Domingo, 24 de noviembre: 9 - 10 · 24 - 25 - 30 - 49 
C - 47 R - O 

Bono(ltl]Loto 

Lunes, 2 de diciembre: 7 • 19 • 24 r 26 • .31 • 42 
C-1 R-3 

Martes, 3 de diciembre: 9 - 10 - 14 - 18 - 47 - 48 
C - 45 R - 1 

Miércoles, 4 de diciembre: 11 - 16 - 24 - 33 - 34 - 36 
C - 42 R - 3 

7 de diciembre de 199& 



Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
11'40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. tenitorial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Maria Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 lnform. tenitorial. 
18'45 Preparando «¿Qué 
apostamos?•. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario - 2. 
21 '39 El tiempo. 
21'45 Especial cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telediario 3. 
01'45 Navarro. 
03'15 Las noches revolu
cionarias. 

«El día de la gloria». 
Mientras transcurre la 
noche del 13 de julio de 
1790 el Búho cae enfer
mo, pero se escapa de 
los cuidados de su hija 
Agnes para observar los 
preparativos de «La Fe
te de la Federation». En 
el Palais Royale . 

04'15 Telediario 4. 
04'45 Kaina. 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
06'50 Ultramán. 
07' 15 Con mucha marcha. 
09'30 That's English. 
09'45 TV educativa. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

Sin determinar. 
12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Oficios perdidos. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cifico. 
19'30 Colegio Mayor. 

«Estás acabado». 
20'30 Lingo. 
21'00 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Supervivencia. 

«Virunga, ríos de fuego 
y hielo». 

23'30 El planeta solitario. 
00'30 Documentos TV. 

«Cortina de humo» 
01 '30 Cine Club. Grandes 
directores. 

«La novia ensangrenta
da». Terror. 

03'35 Fin de emisión. 

Tele Madrid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00Telenoticias Madrid 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Más allá del límite. 
23'30 Cine. 
01'00 En tela de juicio. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

.Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'15 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas d~ casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
rad de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Los ladrones van a 
la oficina. 

«No hay mal que por 
bien no venga». Don 
Anselmo es presionado 
por el comisario de po
licía García. 

19'50 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Sorpresa, sorpresa. 

Con Isabel Gemio. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

MIERCOLES 11 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Bokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Súper. Historia 
de todos los días. 
09'30 Con oclao basta. 
11'30 Día a día. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Walker Texas Ran
ger. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y maña
na. 
01'30 Recuerdos de gue-
rra. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabi~. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 d:J inocente». 
11'56 «RomiUlce anóni
mo». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Las cosas que nun
ca mueren». 
16'38 «Rastro sangriento». 
18'02 «Pareja de tres». 
19'30 P + ó - X ó l. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 El mundo de Dave. 

Divertida serie estadou
nidense. 

20'30 Lo + Plus. 
El invitado al espacio 
de hoy es el actor britá
nico Hugh Grant. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

d:J favor». Comedia. 
23'36 «Un asunto de 
amor». 
01'22 NBA en acción. 
01'50 Baloncesto: N.B.A. 
05'00 «¡Toquemos un 
vals!» (Ultimo pase). 

(~ • OBRA CULTURAL 
CAJA DE JY\ADRID 

, Noviembre • Diciembre de 199& 

DIA 

LUnes,9 

Miércoles, n 

Jue1es, 12 

Viemes,1J 

Programa de Actos 
ACTO HORA 

Concierto por VICTOR MARTIN (violín), Btarde 
PEDRO COROSTOLA (violoncello) y MANUEL CARRA (piano) 

interpretando obras de Gaspar Cassadó 

Conferencia por la Starde 
ASOCIACION DE MUJERES DEMOCRATICAS COMPLUTENSES 

Recital de música latinoamericana por SILVIA PACHECO Btarde 

Representación teatral por el Grupo de Teatro SEÑALADA: Btarde 
interpretando la obra «La Bella Dorotea» 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 
Del 9 de Diciembre de 1996 

al 7 de Enero de 1997 

Exposición de 
Dioramas 

ISOCiación de 
Belenistas de Alcalá 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 

7 de diciembre de 1991 PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 María Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 Infor. territorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?•. 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man
zanares. 
23'30 Especial cine. 
01'30 Telediario 3. 
01'45 Navarro. 
03'15 Las noches revolu
cionarias. 

«Los carniceros de la li
bertad». El intento de 
huída del Rey ha fraca
sado. El Búho recibe un 
mensaje, en el que le pi
de que acuda a cuna ci
ta clandestina en las 
orillas del Sena. 

04'15 Telediario 4. 
04'55 Kaina. 

TVE-2· 
05'55 Aventura humana. 
06'45 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'3* TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

Sin determinar. 
12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Otros pueblos, fies
ta. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cifico. 
19'30 Colegio Mayor. 
20'30 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La estrella es ... 
Clint Eastwood. 

«Licencia para matar». 
Acción. 

01'00 El Oechazo. 
01'15 Cine club. 

· «Crónica familiar». 
Drama. 
· «Orden de lnterpol, 
sin un momento de tre
gua». Intriga. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio presentado por 
María José González. 

09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
· Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17' 15 Hablando con Gem
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga, centra
do en los testimonios 
reales de personas anó
nimas. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Espacio presentado por 
Alfonso García y Bea
triz Pérez Aranda. 

21'30 Sin determinar. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'40 Mañanas de 
Primera. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 María Mercedes. 
18'30 Noticias. 
18'35 Informativo 
territorial. 
18'45 Preparando ¿Qué 
apostamos? 
19'50 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Humor a cargo del dúo 
Cruz y Raya. 

22'30 ¿Qué apostamos? 
01'00 Telediario 3. 
01 '15 Cine de madrugada 
03'05 Navarro. 

En el corazón de París 
ha nacido una nueva 
clase de criminales, que 
no temen a ningún po
licía. excepto a Nava
rro . 

04'30 Telediario 4. 
05'00 Kaina. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
06'45 Ultraman. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'30 TV Educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«Sin determinar». 
12'30 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'55 Aventuras en el Pa
cífico. 
19'30 Colegio Mayor. 
20'30 Lingo. 
21'05 Solteras. 
21 '30 Fútbol. Campeonato 
de Europa Sub-21. 
España-Yugoslavia. 

En directo desde el es
tadio de Castalia en 
Castellón. 
En el descanso, 22 ' 15 
horas, se ofrece La 2. 
Noticias. 

23'20 Sala 2. 
«Chatarra». Drama. 

01'30 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Las mejores inten
ciones». Drama. 

Tele Madrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Buenos consejos. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11 '45 Luna sobre Miami. 
12'45 La Banda. 

Espacio infantil que in
cluye nuevos episodios 
de Los Picapiedra, Gar
field y Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
Incluye un reportaje en 
profundidad sobre un 
asunto de actualidad. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-Empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

· Betty Boop. 
- Rasca!. 
· Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de .Bel- . 
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 A toda página. 

Programa de reportajes 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

20'20 Farmacia de guar
dia. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 

«Bésame mucho» 
22'30 El peliculón. 
01 '00 Noticias. 
01 '30 En el calor de la no
che. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

· Betty Boop. 
· Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Aventuras en Afri
ca. 
11'15 Matlock. 
12'15 Cheers. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 El Príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las aventuras de 
nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Canguros. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Este es mi barrio. 

ccDías de sombra», 
22'45 Se busca. 
00'50 La noche prohibida. 

Presentado por 1 vonne 
Reyes y Enrique del 
Pozo. 

02'35 Noticias. 
03'05 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

JUEVES 12 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Súper. 
09'30 Con ocho basta. 
11'30 Día a Día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10. ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la 
fortuna. 

Concurso presentado 
por Carlos Lozano. 

20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '30 Entre hoy y mañana 
02'05 Recuerdos de gue
rra. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabies. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 J'rencb Kiss». 
11'48 •Causa justa». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «La agenda negra». 
16'34 «La princesa Cara
boo». 
18'07 «l3 enemigo en ca
sa». 
19'30 P + Ó - X Ó 1. 
20'00 Noticias. 
20'05 El mundo de Dave. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

.Paybach. 
Suspense. 

23'32 Pieza extra. 
«Teresa y Vanesa». 

00'21 J!trapado». 
01 '48 •Frankenstein de 
Mary SbeHey¡¡. 
Cine V.O. · 
03'48 Fútbol americano. 
06'05 «l3 amor es un ar
ma». 
07'25 Piezas. 

VIERNES 13 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 Cazafantasmas. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
09'30 Con ocho basta. 
11'30 Día a día. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'00 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Telecupón. 
21'45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Cine. 
01 '20 Entre hoy y mañana 
01'50 Cine. 

«Bandas rivales». Poli
ciaca. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Cine. 

ccPuños de furia>>- Ac
ción. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabies. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «El balneario de 
Battle Creeloi. 
11 '57 «l3 niño de Saigón». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 National Geogra
phic. 
15'54 «Una casa en las 
afueras». 
17'32 .Patria». 
19'30 P + ó - X ó /. 

Incluye: Poliéster y 
Plexiglás, la serie Pinky 
y Cerebro y Basura. 

20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 

22'00 «Boca a boca». 
23'49 «La Dor de mi secre
to». 
01'30 «l3 decamerón». 
Cine X. 
02'42 BeHe de jor». 
04'20 Transworld Sport. 
05'10 «Una mujer inde
pendiente». 

7 de diciembre de t99& 



LOS .. DOMINGOS 
8, 15, 22 y 29 de 

.DICIEMBRE ABRIMOS 
·~coN NUESTRO HORºARIO HABITUAL 

Lomo embuchado Jamón serrano EL POZO 
COTO REAL. Kg. con jamonero - Kg. 

Estuche EAU JEUNE L'AIXERTELL 
100 ml. GRAAND CREMANT 

895 

PATITOS CUA CUA 
DEM.B. 

2.950 
Cafetera MOULINEX 
C N 

5.995 . 

centro comercial 

BARBIE PROFESORA 
DE MATTEL 

COCHE RADIOCONTROL 
DAGGER DE TICO TOYS 

15.895 
Microondas LINK 

Salmón ahumado ROYAL 
200 grs. con regalo 50 grs. 

huevas de lum o. 

795 
FREIXENET 
CORDON NEGRO 

695 

TEMPLO DEL SOL 
DE PLAYMOBIL 

5.910 
Consola SONY 
PLAYSTATION 

28.895 
DISCMAN SONY 
D-140. 

15.900 

Alcalá de Henares 

Neceser AXE 

· 1.429 
TURRON 1880, 
duro o blando 

799 

COMPI CASITA 
DE FAMOSA 

4.945 
ACTIVITY HOUSE 
DE MAG MOLTO 

. 3.445 

W alkman con radio 
d" . SONY WM-FX223 

8.900 


